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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reprueban al Congreso en transparencia 
La Legislatura actual está reprobada. Según reveló el Colectivo Ciudadanos por Municipios 
Transparentes (CIMTRA) el Poder Legislativo obtuvo una calificación global de 18.8 
puntos de 100, ligeramente superior a la anterior por dos puntos porcentuales, 
mostrando deficiencias importantes en transparencia y acceso a la información pública, 
gastos, administración y control interno. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Reprueban a diputados locales  

Los 41 diputados que integran la LVIII legislatura local, resultaron reprobados en 

transparencia y acceso a la información, obteniendo apenas 1.8 de calificación (del 1 al 
10) en la evaluación realizada por la organización Ciudadanos por Municipios 
Transparentes (Cimtra). (El Heraldo) 

   
 

 

Pide ERP a PRI gestión de 600 mdp 
Recursos por 600 millones de pesos provenientes del orden federal requiere la Comuna 

para ejecutar 27 proyectos municipales en 2012, manifestó el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez al líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, miembro de la Comisión de Presupuesto 
del Congreso de la Unión. (Síntesis) 

  
 

 

Facultan al vocero como el inquisidor de medios 
El gobierno del estado arrancó su estrategia para maniatar a los medios de comunicación 
poblanos. El 25 de julio publicó en el Periódico Oficial la disposición que faculta a la 
Dirección de Comunicación Social del Poder Ejecutivo del Estado de Puebla a aplicar con 

todo rigor las recientes modificaciones al Código Civil para el estado Libre y Soberano de 

Puebla, en materia de daño moral, ocasionado por la publicación en medios de 
comunicación. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Sergio Ramírez, el TORQUEMADA sexenal 
Desde su cargo como director de Comunicación Social del gobierno del estado, Sergio 
Ramírez Robles tendrá la facultad de ejercer el derecho de réplica y las demandas de 

daño moral referentes a las acciones del gobierno y sus funcionarios, erigiéndolo como el 
Torquemada sexenal, según un acuerdo por el que se reforma el decreto que crea la 
Dirección de Comunicación Social publicado en el Periódico Oficial del Estado el pasado 25 
de julio, a petición del gobernador Rafael Moreno Valle. (Cambio) 

  

 

 

Plan antipobreza evidencia Estado asistencialista: UIA 
Existe un repunte en la población que no tiene la capacidad suficiente para cubrir sus 
necesidades básicas, afirma Miguel Reyes Hernández, quien es el coordinador del 

Observatorio del Salario Justo. (Milenio) 
  
 

 

Un alarde de prepotencia, la detención de Solalinde, dice el arzobispo de Puebla 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, condenó ayer la detención del sacerdote 
Alejandro Solalinde por parte de agentes de la Policía Municipal durante la estancia de la 
Caravana Paso a Paso hacia la Paz por la capital poblana, y aseguró que con varios días 
de antelación a la llegada de la columna humanitaria que defiende los derechos de los 

migrantes se informó a las autoridades sobre el arribo. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Anuncia Rivera Pérez 27 proyectos para incluirlos en presupuesto 2012 
En el marco de una reunión entre el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez, y el dirigente estatal del PRI Juan Carlos Lastiri Quirós, se anunció que la comuna 
tiene 27 proyectos para incluir en el presupuesto de egresos de la federación, para lo cual 
se necesitan hasta 600 millones de pesos. (La Opinión) 

  
 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Solución a cartera vencida 
El gobernador Rafael Moreno Valle suspendió la gira de trabajo por el municipio de 
Eloxochitlán, por lo que sostuvo una reunión en Casa Puebla con el director general del 
Servicio de Administración de Enajenación de Bienes, Sergio Hidalgo Monroy Portillo. 

(Momento Digital) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Reprueban al Congreso con 1.8 en transparencia y rendición de cuentas 
La anterior y la actual legislatura del Congreso del estado obtuvieron una calificación 
menor a dos unidades en una escala del uno al 10, en materia de transparencia y 
rendición de cuentas a los ciudadanos. (e-consulta) 

  

 

 

Arzobispo criticó prepotencia policíaca contra escoltas del padre Solalinde 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, cuestionó la manera de actuar de los 

elementos policiacos de la Secretaria de Seguridad Pública y Transito Municipal (SSTPM) 
el pasado domingo, al detener a los escoltas que protegen al padre Alejandro Solalinde 
durante la Caravana Paso a Paso hacia la Paz. (Periódico digital) 

  
 

 

Reprueban con 1.8 a diputados en materia de transparencia  
Pese a ello, la actual legislatura aumentó dos décimas esta calificación, ya que la pasada 
legislatura- que en su mayoría estaba conformada por priistas-, obtuvo una calificación 

de 1.6 en la misma materia, informó Miguel Reyes, integrante del Colectivo CIMTRA. 
(Contraparte) 

  
 

 

Templo de Santa Ana se cae a pedazos  
El templo de Santa Ana es zona de riesgo. Ni el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa ni el 

párroco Luis Maldonado Frutos ni los cientos de asistentes a las confirmaciones del 

pasado fin de semana pudieron ingresar a su iglesia por el temor de fallecer por el 
desprendimiento de alguna roca. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Diputados de Puebla reprueban en Transparencia  
La organización civil Ciudadanos por Municipios Transparentes dio una calificación de 
18.8, en una escala del 0 al 100 en materia de transparencia al Congreso del estado de 
Puebla. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Suman ya 462 cesados en PGR 

La limpia en la PGR lleva al menos 462 servidores destituidos, pero todavía están en la 
mira otros 700 funcionarios por diversas irregularidades. (Reforma) 

  
 

 
`Ninguna economía, a prueba de balas` 
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, insistió en que la economía del país está en 
una mejor posición, por lo que dijo que no existe ningún indicador que señale que puede 
haber una crisis económica en México. (El Universal) 

  
 

 
Ebrard invierte la IP más conmigo que con AMLO 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, sostuvo que la política de 
izquierda de su gobierno se diferencia de la de Andrés Manuel López Obrador sobre todo 
en el tema de la inversión privada, que en la ciudad es la más alta de la historia. (Milenio)  

  
 

 

Intensa búsqueda en Michoacán de 9 encuestadores   

Aparte de los seis encuestadores de Consulta Mitofsky también desaparecieron tres de la 
empresa Parametría que realizaban otros muestreos prelectorales en la región de 
Apatzingán, informó este martes la Procuraduría de Justicia de Michoacán. (La Jornada) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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En PGR sólo 41% de su personal ha sido evaluado 
A pesar de que la salida de 21 delegados de la Procuraduría General de la República 
(PGR) en igual número de entidades se dio a conocer por la procuradora y el presidente 

Felipe Calderón como parte de una ―depuración‖ en la dependencia, fuentes de la Oficialía 
Mayor consultadas expusieron que hasta el momento no cuentan con ordenamientos de 
recursos de inhabilitación, cese o consignación por parte de la PGR. (El Economista) 

  
 

 

EU evita default; no convence 
El presidente Barack Obama promulgó el plan para recortar el gasto y aumentar el techo 

de la deuda de Estados Unidos, aprobado antes por el Senado, lo que desactivó el riesgo 
de default en la primera economía mundial. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Desaparecen otros tres encuestadores; suman 9 
La empresa encuestadora Parametría informó ayer la desaparición de tres de sus 
trabajadores en la comunidad La Cofradía, en Apatzingán, Michoacán, con los cuales 
suman nueve —seis de Consulta Mitofsky— los encuestadores desaparecidos en sólo tres 
días en aquel municipio. (Crónica) 

  
 

 

Debaten ya Seguridad Nacional 
Piden más tiempo y descartan realizar periodo extra; desairan solicitud de Sicilia para 
frenarla; legislarán en conjunto con los senadores. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Difícil obtener 600 mdp para proyectos prioritarios: ERP  
Aunque consiguió el apoyo de los regidores priistas, así como del líder del tricolor y secretario de la Comisión de 
Presupuesto de Hacienda de la Cámara de Diputados, Juan Carlos Lastiri Quirós, el propio presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, reconoció que será difícil que consiga los 600 millones de pesos a los que aspira para ocho 
proyectos, entre ellos la que podría convertirse en la obra magna de su gestión, un Distribuidor Vial elevado en la 
31 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, para el que requerirá de cuando menos 400 millones de pesos. El edil presentó 
a los regidores de oposición, los 27 proyectos de infraestructura vial, deportiva, de imagen urbana y sociales que 

pretende desarrollar en la Angelópolis el año entrante, aunque señaló que por el momento sólo ocho ya cuentan 
con el proyecto ejecutivo correspondiente, incluso dijo que sus prioridades son un Distribuidor Vial elevado, 
espacios deportivos para juntas auxiliares y unidades habitacionales, así como un catálogo digital integral del 
Ayuntamiento. (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2172174.htm  

 
 

 
 

EL HERALDO 

 Rivera Pérez cede, dialogara con bodegueros de la Central de Abasto   
Integrantes del Consejo de Administración de la Central de Abasto de Puebla encabezados por el secretario 

general del organismo, Luís Pinto Medel, confirmaron que ya entablaron dialogo con el Ayuntamiento, en primer 
lugar con regidores de la Comisión de Industria y Comercio, esperan sostener, este miércoles un encuentro con el 
alcalde  Eduardo Rivera Pérez.  En rueda de prensa Pinto Medel confió en que durante este primer acercamiento 
se pueda obtener un resultado favorable y la atención de las demandas que fueron plasmadas en el pliego 
petitorio que entregaron durante la semana pasada ante la Secretaria General en donde se contemplan ocho 
aspectos. (Erika Mejía) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2172174.htm
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INTOLERANCIA  

 Busca Rivera respaldo de diputados federales 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que 27 proyectos se integrarán al Presupuesto 
de Egresos de la Federación ante la Secretaría de Hacienda, para que se asignen los recursos correspondientes 
para poderlos ejecutar, luego de reunirse con el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, así como los 
cuatro regidores de cabildo de la misma fracción. Explicó que en los primeros 27 proyectos de los cuales solo ocho 
están completos se incluye la construcción de un distribuidor vial en la 31 Poniente y bulevar 5 de Mayo, 
corrección de la avenida Margaritas y la 11 Sur, así como las Sendas Históricas, ciclopistas, espacios deportivos y 

rescate de barrios, entre otros, con un valor aproximado de 600 millones de pesos. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78920  

 

 
 
CAMBIO 

 El alcalde reconoce el aumento del ambulantaje  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera reconoció el aumento del ambulantaje en el primer cuadro de la ciudad, por 
lo que indicó que ya se está trabajado al respecto, por otra parte anunció que hoy se reunirá con los comerciantes 
de la Central de Abastos para buscar soluciones a los diferentes conflictos que existen en el mercado.  Sobre la 

proliferación de comerciantes ambulantes en la zona del Centro Histórico, el presidente municipal expresó que 
para minimizar el problema se están estableciendo estrategias en coordinación: ―Ya se está trabajando al 
respecto, y se está trabajando con el comercio establecido y las organizaciones para evitar que la situación 
prevalezca y se incremente‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-el-alcalde-reconoce-el-aumento-del-
ambulantaje.htm  
 

CAMBIO 

 La cuñada incómoda cambia su discurso vs Eduardo Rivera   

La cuñada del alcalde, la diputada panista Denisse Ortiz Pérez, cambió su discurso luego de criticar al gobierno 
municipal por falta de obra en el distrito 2, en esta ocasión halagó de más la administración de Eduardo Rivera 
durante el inicio de pavimentaciones al norte de la ciudad. En gira de trabajo por las colonias Tlilostoc, Jorge 
Murad y Ampliación Seda Mosanto pertenecientes al distrito que representa en el Congreso Local, la legisladora 
―se deshizo en alabanzas‖ hacia el munícipe: ―Me da muchísimo orgullo, a parte de reconocer, la gran labor que 
se está haciendo en el Ayuntamiento, con los regidores, con el presidente municipal y todo su equipo, porque en 

las juntas auxiliares -yo soy representante del segundo distrito de Canoa, La Resurrección y Aparicio- lo que 
sentían es que había ciudadanos de primera, segundo y hasta tercer nivel y hoy con esto con acciones claras y 
concretas como la del día de hoy, nos podemos dar cuenta que al gobierno municipal no sólo le preocupa si no 
que le ocupa (la población)‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-la-cu-ada-inc-moda-cambia-su-
discurso-vs-eduardo-rivera.htm  
 

CAMBIO 

 Rivera busca apoyo priista para el presupuesto del 2012 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con el diputado federal y dirigente estatal del PRI, Juan 
Carlos Lastiri Quiroz, así como con los regidores de este instituto político, para buscar el respaldo de 27 proyectos 
para ser incluidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación del año próximo. Entre los proyectos destacan la 
construcción de un distribuidor vial en la 31 Poniente y bulevar 5 de Mayo, la ampliación de la avenida Margaritas, 
la instalación de ciclopistas, la construcción de espacios deportivos, un programa de rescate barrial y sendas 
seguras, el Programa de Repoblamiento del Centro Histórico, así como modernización de la base cartográfica con 
el fin de mejorar la recaudación catastral, la carpeta de estos proyectos necesita una inversión de al menos 600 

millones de pesos. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-rivera-busca-apoyo-priista-para-el-

presupuesto-del-2012.htm  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78920
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-el-alcalde-reconoce-el-aumento-del-ambulantaje.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-el-alcalde-reconoce-el-aumento-del-ambulantaje.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-la-cu-ada-inc-moda-cambia-su-discurso-vs-eduardo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-la-cu-ada-inc-moda-cambia-su-discurso-vs-eduardo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-rivera-busca-apoyo-priista-para-el-presupuesto-del-2012.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-rivera-busca-apoyo-priista-para-el-presupuesto-del-2012.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide Rivera a diputados del PRI fondos para 27 proyectos de obras  
El alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez propuso 27 proyectos de obra pública, con la intención de que aumente 
a casi medio centenar, al representante de los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Juan Carlos Lastiri, a fin de que sean incluidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2012.  En el 
encuentro, tanto el panista como el priista dejaron en claro que esto no significa que la crítica hacia servidores 
públicos de sus partidos baje de tono.  ―Soy un demócrata y acepto la crítica, siempre y cuando esté 

fundamentada con pruebas‖, destacó el edil, mientras que el legislador respondió: ―seremos objetivos, no se trata 

de treguas, de dejar las cosas ocultas‖. (Yadira Llaven)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/mun105.php  
 

 

 
 

MILENIO  

 Cabildea Rivera con PRI recursos por 600 mdp 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, presentó tanto a los regidores como al líder estatal del PRI, Juan 
Carlos Lastiri Quirós, el paquete de acciones por 600 millones de pesos que pretende impulsar en el Congreso de 
la Unión para el presupuesto 2012. Tras la reunión sostenida en un hotel de la Zona Monumental, indicó que la 
cartera está conformada por 27 proyectos entre los que resalta un puente vehicular para el bulevar 5 de Mayo y 

la 31 Oriente, que abarcaría por sí mismo 400 millones de pesos. Asimismo, mencionó el Programa de 
Repoblamiento del Centro Histórico e intervenciones de infraestructura para juntas auxiliares, creación de nuevos 

parques y canchas deportivas, y la modernización de la base cartográfica con el fin de mejorar la recaudación 
catastral. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9002454  
 

 

 
 
OPINION 

 Anuncia Rivera Pérez 27 proyectos para incluirlos en el presupuesto 2012 
En el marco de una reunión entre el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y el dirigente estatal 
del PRI Juan Carlos Lastiri Quirós, se anunció que la comuna tiene 27 proyectos para incluir en el presupuesto de 
egresos de la federación, para lo cual se necesitan hasta 600 millones de pesos. Explicó que en los primeros 27 
proyectos – de los cuales 8 ya están completos- se incluye la construcción de un distribuidor vial en la 31 
poniente y bulevar 5 de mayo, corrección de avenida margaritas con la 11 sur, así como sendas seguras, 
ciclopistas, espacios deportivos, recate de barrios, por mencionar algunos. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47685  
 
 
OPINION 

 Arranca ayuntamiento pavimentación de calles en la Resurrección y Xochimehuacán 
El alcalde de puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio el banderazo de salida para la pavimentación de seis calles 
durante una gira de trabajo que realizó en las juntas auxiliares de La Resurrección y San Pablo Xochimehuacán, 
en esta última demarcación anunció una inversión de más de dos millones de pesos. En la colonia Tlilostoc en La 
Resurrección dio el arranque a tres calles con una inversión de dos millones 165 mil pesos, para beneficiar a 150 

personas, además de la colocación de guarniciones banquetas y siembra de árboles. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47689  
 
 
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/mun105.php
http://impreso.milenio.com/node/9002454
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47685
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47689
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E-CONSULTA 

 Cabildea Rivera Pérez con el PRI apoyo a 27 proyectos por 600 mdp 
Una carpeta de 27 proyectos que ascienden a 600 millones de pesos presentó el presidente municipal Eduardo 

Rivera Pérez al diputado federal y líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, con quien se reunió este martes 
acompañados por regidores del tricolor. El munícipe y los priístas dieron a conocer que el encuentro tuvo como 
finalidad discutir proyectos que serán incorporados para que el municipio obtenga más recursos durante la 
discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012 en la Cámara de Diputados. Rivera Pérez 
señaló que de los 27 proyectos, ocho ya tienen los requisitos que pide la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) para que se les asigne una clave de registro. (Pía Pineda)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14064:quiere-alcalde-incluir-obras-

por-600-mdp-en-presupuesto-federal&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento inició la pavimentación de vialidades en La Resurrección y Xochimehuacan 
Este martes, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha la pavimentación de cinco vialidades con 
concreto asfáltico en la colonia Tlilostoc de la junta auxiliar La Resurrección, así como en las colonias Jorge Murad 
Macluf y Ampliación Seda Monsanto, de la junta auxiliar San Pablo Xochimehuacan, mismas que, dijo, serán 
concluidas en un lapso de tres meses. En el primer caso, los trabajos de pavimentación iniciaron en las calles 
Morelia, entre Oaxaca y Atlixco, donde se ejercerán recursos por arriba del millón de pesos para tres vialidades 

que beneficiarán a 150 personas de la zona; en el acto, el munícipe agregó que estas obras van acompañadas de 
guarniciones, banquetas y siembra de árboles. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137320:ayuntamiento-
inici%C3%B3-la-pavimentaci%C3%B3n-de-vialidades-en-la-resurrecci%C3%B3n-y-xochimehuacan&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rivera entrega a Lastiri, regidores y diputados paquete de obras por 600 mdp 
Este martes el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez se reunió con el líder estatal del PRI, Juan Carlos 

Lastiri Quiroz, así como con regidores y diputados del tricolor con la finalidad de darles a conocer su paquete de 
obras por 600 millones de pesos que se pretenden impulsar a través del congreso de la Unión dentro del proyecto 
de egresos del presupuesto 2012, en esta reunión que se desarrollo en un céntrico hotel de la ciudad, el munícipe 
agregó que estos encuentros son de cordialidad y de trabajo conjunto. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137314:rivera-entrega-a-lastiri-
regidores-y-diputados-paquete-de-obras-por-600-mdp&Itemid=534 

  

 
 

 
IMAGEN POBLANA  

 A tambor batiente programa “1,000 Calles”  
El ayuntamiento de Puebla puso en marcha la construcción de seis vialidades, como parte del programa ―1,000 
Calles‖. En gira de trabajo por el norte de la ciudad, el alcalde Eduardo Rivera Pérez, en compañía de algunos 
miembros del gabinete municipal y los diputados locales Denisse Ortiz y Jesús Zaldívar, visitó la junta auxiliar de 
La Resurrección, donde dio el banderazo de la vialidad Morelia, ubicada en la colonia Bosques de los Ángeles, cuya 

inversión será superior al millón de pesos y que sumará 3 calles. Posteriormente y con la presencia de más de 300 
habitantes de la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán, los funcionarios arrancaron la pavimentación con 
concreto asfáltico de la calle 114 poniente, en la colonia Jorge Murad Macluf, cuya longitud abarca 121 metros y 
equivale a una calle. (Jesús Barrera)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110197&articulo=A%20tambor%20batiente%20programa%20―
1,000%20Calles‖</B>  
 

 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14064:quiere-alcalde-incluir-obras-por-600-mdp-en-presupuesto-federal&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14064:quiere-alcalde-incluir-obras-por-600-mdp-en-presupuesto-federal&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110197&articulo=A%20tambor%20batiente%20programa%20“1,000%20Calles”%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110197&articulo=A%20tambor%20batiente%20programa%20“1,000%20Calles”%3c/B
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lastiri y Rivera van por más recursos para seguridad 
Los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), gestionarán en la Cámara Baja de San 
Lázaro más recursos para Puebla, específicamente para la capital, a fin de que el gobierno de Eduardo Rivera 
Pérez invierta más recursos en el tema de la seguridad. Así lo indicó el presidente del Comité Directivo Estatal 

(CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri, después de reunirse esta mañana a puerta cerrada en el hotel Casa Reina con 
el presidente municipal de la capital y los regidores del partido tricolor. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lastiri-y-Rivera-van-por-mas-
recursos-para-seguridad&id=38150 
 

 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Rivera pedirá 600 mdp a diputados federales  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió este martes con el dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri, y los regidores de la bancada PRI-Verde Ecologista, para empezar 
a estructurar la carpeta de proyectos que se presentarán ante el Congreso federal para ser incluidos en el 
Presupuesto de Egresos 2012. Dicha carpeta, hasta el momento, consta de 27 proyectos que significan un 
presupuesto de 600 millones de pesos. Algunos de éstos, detalló el edil, son la construcción de un distribuidor vial 

en la 31 Poniente y el bulevar 5 de Mayo, la corrección vial de la Avenida Margaritas, ciclopistas, instalaciones 
deportivas en juntas auxiliares, así como la digitalización de la información territorial del municipio, para armar 
una presentación cartográfica. Sin embargo, agregó, los proyectos podrían llegar a 47 después de reuniones 
posteriores para la estructuración de la carpeta. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15859:rivera-pedirá-600-mdp-a-
diputados-federales&Itemid=125  

 

 

 
RETO DIARIO 

 PRI se dobla ante ayuntamiento  
En esta ocasión la dirigencia estatal del PRI dio su aval a la administración municipal encabezada por Eduardo 
Rivera Pérez, ya que ofreció el apoyo para luchar por mayor recurso en el presupuesto federal, y combatir la 
delincuencia en la capital.  Agregó que el Revolucionario Institucional, está en plena disposición de colaborar con 
el desarrollo de la capital, por medio de sus regidores y buscar que el presupuesto del próximo año no se 
partidice.  ―No se trata de menguar crítica, el presidente lo ha dicho con toda claridad es una persona que recibe y 

acepta críticas, si nosotros estamos en plena disposición  de colaborar por un lado, también estaremos siendo 
objetivos en la crítica‖.  (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-se-dobla-ante-ayuntamiento-&id=21450  
 
RETO DIARIO 

 Inician trabajos de pavimentación de seis calles más en colonias de la periferia del Municipio  
Como parte de las acciones del Programa ―1000 Calles‖, el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó 
el arranque de obras de pavimentación en diferentes puntos de la ciudad, a través de las cuales se intervendrán 
cuatro mil 832 metros cuadrados de superficie, lo que equivale a seis nuevas calles pavimentadas para lo que se 

requerirá una inversión tripartita de dos millones 650 mil 401 pesos. En gira de trabajo, el Alcalde poblano visitó 
las colonias Tlilostoc, Jorge Murad Macluf y Ampliación Seda Mosanto para anunciar el inicio de los trabajos de 
pavimentación, construcción de guarniciones y banquetas en beneficio directo de más de 400 vecinos de estas 
colonias. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inician-trabajos-de-pavimentacion-de-seis-
calles-mas-en-colonias-de-la-periferia-del-Municipio&id=21461  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15859:rivera-pedirá-600-mdp-a-diputados-federales&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15859:rivera-pedirá-600-mdp-a-diputados-federales&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-se-dobla-ante-ayuntamiento-&id=21450
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inician-trabajos-de-pavimentacion-de-seis-calles-mas-en-colonias-de-la-periferia-del-Municipio&id=21461
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inician-trabajos-de-pavimentacion-de-seis-calles-mas-en-colonias-de-la-periferia-del-Municipio&id=21461
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INTOLERANCIA  

 Modificarán el programa Alcoholímetro 
La Dirección de Tránsito municipal realizó evaluación del Programa Alcoholímetro que se aplica en la capital 
poblana, con el fin de hacerle modificaciones, debido a que se han detectado que jóvenes de 17 a 25 años de 

edad son los que están provocando accidentes automovilísticos producto de la ingesta del alcohol.  Además los 
jóvenes se han dado mañas para que a través de las redes sociales Facebook y Twitter se avisen para evitar los 
retenes donde están instalados los alcoholímetros.  (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78906  
 

 
 

CAMBIO 

 Regidor del PAN exhibe aumentazo a los regidores 
Después de cinco meses que Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, rechazará que existiera un aumentazo en 
los sueldos de los regidores, Matías Rivero Marines, coordinador de los regidores de Compromiso por Puebla, 
reconoció por primera vez tal incremento que significa un sueldo de 60 mil pesos mensuales. El pasado 25 de 
febrero en sesión de Cabildo se aprobó en fast track el aumentazo de sueldos a los regidores del Ayuntamiento de 
Puebla, el alcalde en entrevista negó un aumento directo, pues dijo que se trataba de gratificaciones: ―Ratifico 

que independientemente de esas posibles gratificaciones no habrá ni un solo peso de incremento a ningún 
funcionario de la administración en relación a lo que venía realizando la administración anterior‖. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-regidor-del-pan-exhibe-aumentazo-a-

los-regidores.htm  

 

 
 
MILENIO  

 Regidores rendirán informe mensual de sus actividades  
A casi 170 días de labores de la actual administración municipal, los regidores de Compromiso por Puebla, a 
través de su coordinador Matías Rivero Marines, anunciaron que para abonar a la transparencia con que funciona 

el Cabildo de Puebla, mensualmente rendirán un informe de sus actividades a la ciudadanía.  Al hacer el primer 
recuento de actividades del 15 de febrero al 31 de julio de 2011, el líder del cuerpo colegiado detalló que se han 
llevado a cabo 18 sesiones de Cabildo ordinarias, extraordinarias y solemnes- los conceptos discutidos en el 
órgano colegiado suman 95, de los cuales 39 han sido dictámenes 96 por ciento de ellos aprobados por 
unanimidad-, 28 han sido puntos de acuerdo, 19 informes y 9 propuestas.  (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9002397  

 

 
 
OPINION 

 Acusan a funcionarios municipales de solapar a mil 500 comerciantes informales 
Los locatarios del mercado la Merced acusaron que algunos funcionarios de la Secretaría de Gobernación 
Municipal solapan a mil 500 comerciantes informales quienes se instalan en el Centro Histórico aun con los 
operativos permanentes que hay en esta zona de la ciudad.  Así lo dio a conocer María del Carmen García Rivera, 

La Comadre, quien amenazó con regresar a las calles del Centro Histórico en caso que la Comuna no respete los 
operativos comerciales y de no atender sus demandas. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47715  
 

 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78906
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-regidor-del-pan-exhibe-aumentazo-a-los-regidores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/030811-le-puebla-regidor-del-pan-exhibe-aumentazo-a-los-regidores.htm
http://impreso.milenio.com/node/9002397
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47715
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IMAGEN POBLANA  

 Lanzará ayuntamiento ambiciosos proyectos ambientales  
El ayuntamiento de Puebla prepara proyectos de sustentabilidad ambiental para el desarrollo de la ciudad, entre 
los que está el uso de aguas tratadas y la reforestación mediante una planeación georeferenciada. Sin embargo, la 

Comuna enfrenta dificultades nuevamente heredadas por la anterior administración, pues las barredoras de 
basura están descompuestas y no hay un inventario de árboles para evitar desastres como el del trienio pasado, 
que fue conocido como "el arbolicidio". (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110218&articulo=Lanzará%20ayuntamiento%20ambiciosos%2
0proyectos%20ambientales</B>  

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Relleno Sanitario y Rastro Municipal, proyectos ineludibles 
Obras y proyectos a corto plazo se contemplan el ayuntamiento para mejorar el problema de higiene en el Relleno 

Sanitario, así como para obtener la certificación Tipo Inspección Federal en el Rastro Municipal. En el caso del 
Relleno Sanitario, el municipio de Puebla tiene contemplado implementar la tecnología "termólisis pirolosis", 
método que permite la generación de energía que podría extender la vida útil del lugar hasta por 25 o 30 años. De 
acuerdo al alcalde Eduardo Rivera Pérez, se trata de un proyecto sumamente ambicioso, el cual podría ponerse en 
marcha  en la siguiente administración. Pese a la confianza, la suma para llevar a cabo este tratamiento en el 
relleno es de miles de millones de dólares y actualmente el ayuntamiento sigue en la búsqueda de los recursos 

para hacer la mega obra. (Jesús Barrera)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110192&articulo=Relleno%20Sanitario%20y%20Rastro%20Mu
nicipal,%20proyectos%20ineludibles</B>  
 

 

 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Normales, los problemas en los municipios: SGG 
Conflictos de intereses y políticos prevalecen en gran parte de los 217 municipios poblanos al interior de su 
cabildo, no se trata de problemas graves, sino de un ajuste normal en el arranque en el inicio de los gobiernos 
municipales, señaló Víctor Manuel Barceló Rodríguez, Subsecretario de Asuntos Políticos. A seis meses del 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, en el estado de Puebla no se presentan conflictos graves en las alcaldías, 
solo diferencias de carácter interno entre los miembros del cabildo, situación que se reporta como normal al inicio 

de cada administración municipal, tomando en cuenta que los alcaldes cumplen sus primeros cinco meses de 
gobierno. (José Luís Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38147 

 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Mensualmente Regidores harán un recuento de sus actividades 
A casi 170 días de la Administración Municipal, los Regidores de Compromiso por Puebla, a través de su 
coordinador Matías Rivero Marines, anunciaron que para abonar a la transparencia con que funciona el Cabildo de 
Puebla, mensualmente rendirán un informe de sus actividades a la ciudadanía. Al hacer el primer recuento de 
actividades del 15 de febrero al 31 de julio de 2011, el líder del cuerpo colegiado detalló que se han llevado a 

cabo 18 sesiones de Cabildo –ordinarias, extraordinarias y solemnes, los conceptos discutidos en el órgano 
colegiado suman 95, de los cuales 39 han sido dictámenes 96 por ciento de ellos aprobados por unanimidad-, 28 
han sido puntos de acuerdo, 19 informes y 9 propuestas. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mensualmente-Regidores-haran-un-recuento-

de-sus-actividades&id=21460   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110218&articulo=Lanzará%20ayuntamiento%20ambiciosos%20proyectos%20ambientales%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110218&articulo=Lanzará%20ayuntamiento%20ambiciosos%20proyectos%20ambientales%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110192&articulo=Relleno%20Sanitario%20y%20Rastro%20Municipal,%20proyectos%20ineludibles%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110192&articulo=Relleno%20Sanitario%20y%20Rastro%20Municipal,%20proyectos%20ineludibles%3c/B
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mensualmente-Regidores-haran-un-recuento-de-sus-actividades&id=21460
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Mensualmente-Regidores-haran-un-recuento-de-sus-actividades&id=21460
http://www.contraparteinformativa.com/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
OPINION 

 Presentan Bodegueros de la Central de Abasto pliego petitorio 
Los bodegueros de la Central de Abasto presentaron un pliego petitorio al ayuntamiento para dar a conocer las 
principales necesidades que tienen en el mercado, para que el ayuntamiento de Puebla ponga orden en la zona y 
todos puedan laborar de manera tranquila. Luís Pinto Medel secretario del Consejo General de la Central de 

Abasto, informó en rueda de prensa que en el documento que presentaron a la comuna solicitan la relaminación 
de vialidades, seguridad pública, reordenamiento vial así como la mejora de estacionamientos y regular el predio 

conocido como la Isla que pertenece a una empresa privada. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47711  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes de la Merced amenazan con invadir el centro si no cumplen sus demandas 

En conferencia de prensa la lideresa de los comerciantes del mercado de la Merced,  María del Carmen García 
Rivera ―La Comadre‖, amagó este día con salir a las calles del centro histórico en caso de que el ayuntamiento de 
Puebla continué en la postura de no apoyar a los locatarios para la promoción de este centro de abasto, mismo 
que dicen desde la administración pasada no ha recibido la ayuda necesaria para que sus ventas incrementen. 
(Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137312:comerciantes-de-la-

merced-amenazan-con-invadir-el-centro-si-no-cumplen-sus-demandas&Itemid=534 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En la Central de Abasto se viven algunos momentos de tensión. En la zona de subasta de la   Central de 

Abasto alrededor de las 3 am se dio un conato de bronca entre los productores que vienen a comercializar 

sus productos en esta zona. José  Juan Espinosa toma protesta a los nuevos miembros del movimiento 
ciudadano de Convergencia. 

 Eduardo Rivera Pérez, Alcalde de Puebla, inicia la pavimentación en calles de la Resurrección. 

 El presidente municipal de Puebla presenta a priistas el plan de obras 2012. 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 En esta ocasión la dirigencia estatal del PRI dio su aval a la administración municipal encabezada por 
Eduardo Rivera Pérez, ya que ofreció el apoyo para luchar por mayor recurso en el presupuesto federal, 
y combatir la delincuencia en la capital. 

 Como parte de las acciones del Programa ―1000 Calles‖, el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, 
encabezó el arranque de obras de pavimentación en diferentes puntos de la ciudad, a través de las 
cuales se intervendrán cuatro mil 832 metros cuadrados de superficie, lo que equivale a seis nuevas 
calles pavimentadas para lo que se requerirá una inversión tripartita de dos millones 650 mil 401 pesos. 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47711
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 A casi 170 días de la Administración Municipal, los Regidores de Compromiso por Puebla, a través de su 
coordinador Matías Rivero Marines, anunciaron que para abonar a la transparencia con que funciona el 
Cabildo de Puebla, mensualmente rendirán un informe de sus actividades a la ciudadanía. 

 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 Clima de tensión en las central de abastos, locatarios amagan con quemar automóviles la policía estatal 

y municipal cerca la zona y hay en estos momentos se vive un clima de tensión. 

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Este martes, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, puso en marcha la pavimentación de cinco 

vialidades con concreto asfáltico en la colonia Tlilostoc de la junta auxiliar La Resurrección, así como en 
las colonias Jorge Murad Macluf y Ampliación Seda Monsanto, de la junta auxiliar San Pablo 
Xochimehuacan, mismas que, dijo, serán concluidas en un lapso de tres meses. 

 Este martes el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez se reunió con el líder estatal del PRI, Juan 

Carlos Lastiri Quiroz, así como con regidores y diputados del tricolor con la finalidad de darles a conocer 
su paquete de obras por 600 millones de pesos que se pretenden impulsar a través del congreso de la 
Unión dentro del proyecto de egresos del presupuesto 2012, en esta reunión que se desarrollo en un 

céntrico hotel de la ciudad, el munícipe agregó que estos encuentros son de cordialidad y de trabajo 
conjunto. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El edil de Puebla Eduardo Rivera Pérez sostuvo encuentro con la dirigencia estatal del PRI y con los 

regidores tricolores.- en este escenario el munícipe les solicito gestionar recursos federales por 600 
mdp para 27 proyectos de esta ciudad capital en materia de obra pública. El también legislador federal 
Juan Carlos Lastiri dijo que atenderán las peticiones y mantendrán una línea crítica cuando no haya un 
trabajo cumplido. 

 Comerciantes del mercado La Merced advierten que se regresaran a las calles porque han caído sus 
ventas y el Ayuntamiento de Puebla no les apoya. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Entre los 27 proyectos que presento el presidente municipal Eduardo Rivera para el próximo año, se 

encuentran un paso a desnivel  que estará ubicado en la 31 pte y el Boulevard 5 de Mayo y tendrá un 
costo de aproximadamente 400 mdp, ello luego de una reunión con el dirigente estatal del PRI.     

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que 27 proyectos se integrarán al 
Presupuesto de Egresos de la Federación ante la Secretaría de Hacienda, para que se asignen los 
recursos correspondientes para poderlos ejecutar, luego de reunirse con el dirigente estatal del PRI, 
Juan Carlos Lastiri Quirós, así como los cuatro regidores de cabildo de la misma fracción. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Tras reunirse con el dirigente priísta del estado el alcalde de Puebla Eduardo Rivera confió en que el 
ayuntamiento tendrá recursos federales para ejecutar obras en el municipio. Por su parte Juan Carlos 

Lastiri señalo que tras este encuentro se acordó establecer una mesa de dialogo con los regidores del 
PRI, PVEM y autoridades municipales para impulsar proyecto y  programas que requieran en el 
ayuntamiento  

 El alcalde Eduardo Rivera reconoció que ya hay presencia de comerciantes ambulantes en el primer 
cuadro de la ciudad, sin embargo asevero que  se tomarán medidas para evitar que sigan violentado el 

marco legal y advirtió que no es responsabilidad de su administración promocionar el mercado de la 
merced como lo solicitaron los inconformes 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Con base en la inflación de este año, Regidores del Cabildo de Puebla ajustan su salario. Los de la 
pasada administración ganaban entre 35 y 55 mil pesos, ahora perciben  60 mil pesos al mes, es decir, 

el aumento correspondiente a 5 mil fue por cuestiones económicas 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Llega pavimentación a zonas olvidadas  la vida le cambiará a miles de personas de las colonia Tlilostoc, 

en la junta auxiliar La Resurrección; Jorge Murad, en San Pablo Xochimehuacán y Ampliacion Seda 
Monstanto.     

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Ubican a militares que entrenaban en Petlalcingo 
Antonio Enríquez Rojas, subdirector de Relaciones Públicas de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
expuso que la información de la averiguación previa en el caso del pastorcito de Petlalcingo es reservada. Sin 
embargo expuso que ya se tiene conocimiento de quiénes fueron los militares que se encontraban en el área del 
accidente. De igual forma negó informar cuáles son los apoyos que se les están dando a los familiares del niño 
Osvaldo.(Julieta Cerezo)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2172173.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Se queda CCE con 30% del terreno en Reserva Atlixcáyotl 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), solamente habrá de quedarse con 6 mil metros cuadrados de los 20 
mil que le fueron donados en la Reserva Territorial Atlixcáyotl, pues solamente esta extensión se ajusta a los 

proyectos que tiene el organismo, justificó el presidente del CCE Puebla, Luis Rodríguez Fernández, quien 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2172173.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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consideró congruente esta acción. Dio a conocer que se seguirá manteniendo la incubadora y vendrá una segunda 
etapa para conformar el Centro de Innovación Tecnológica, en donde se aplicará una inversión de 25 millones de 
pesos. (Flor Martínez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2172175.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Justifica José Juan Espinosa ausencia en el Congreso   
Después de cuatro días por fin el diputado local del Partido Convergencia (PC), José Juan Espinosa Torres, dio la 
cara y argumentos del por que no se presento a la sesión del Congreso de Puebla donde se aprobó la Reforma 

Electoral que propuso el gobernador Rafael Moreno Valle. Incluso, amago con interponer un recurso de 
inconstitucionalidad para echar a bajo la reforma, aunque dijo que el tema lo analizara con sus asesores jurídicos 

para saber si procede o no. (Fabiola Reynoso) 
 

 
 
SINTESIS 

 Diputados: ausentes y reprobados 
La actual legislatura del Congreso del Estado obtuvo apenas un 18.8 por ciento sobre 100 de calificación en 
transparencia después de un análisis que el colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) realizó, 
informó el director del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Iberoamericana Puebla, Miguel Reyes 
Hernández. Los resultados no son muy prometedores ya que de los ocho bloques de información que analizan y 
que además debe de ser pública: Integración y Estructura, Desempeño Legislativo, Documentación Legislativa, 
Gastos, Administración, Control Interno, Vinculación Ciudadana y Acceso a la Información Pública en los rubros de 

Administración y Control Interno tuvieron cero de calificación. (Leticia Gutiérrez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103424/Diputados-ausentes-y-reprobados  
 

SINTESIS 

 Jorge Ramón Morales es nuevo magistrado del TSJ 
En sesión extraordinaria de pleno del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), tomó posesión como nuevo magistrado 
adscrito a la Segunda Sala Penal, Jorge Ramón Morales Díaz, como parte de otros cuatro cambios que se esperan 
este mes en el Poder Judicial del estado. Cabe señalar que el pasado 15 de julio, por unanimidad, el Congreso del 

Estado eligió la terna enviada por el ejecutivo y con 33 votos a favor se eligió a Morales Díaz como magistrado 
propietario y a Gerardo Martínez Ramírez como suplente. El ahora magistrado, quien era titular del juzgado Sexto 
Penal, llegó en sustitución del exmagistrado de la Junta de Administración, Carlos Enrique Hernández Ramírez, 
quien se jubiló al cumplir los 75 años de edad. (Charo Murillo)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103291/Jorge-Ramon-Morales-es-nuevo-magistrado-del-TSJ  
 

SINTESIS 

 COE: desapareció el diezmo en licitación para la obra pública 
La actual legislatura del Congreso del Estado obtuvo apenas un 18.8 por ciento sobre 100 de calificación en 

transparencia después de un análisis que el colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) realizó, 
informó el director del Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero) 
Puebla, Miguel Reyes Hernández.  El vicepresidente del COE, Hugo Sánchez Ramírez, recalcó que ya no existe el 
diezmo en la obra pública, pues en ―las obras que se han licitado ha habido un cambio y hay un mecanismo 
diferente para eliminar situaciones que no son buenas ni saludables‖. Esto no se puede comprobar porqué 
difícilmente se puede decir, pero ―vox popui‖ se manifestaban situaciones en el sentido de compromisos como tal, 
añadió.  (Mauricio García) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103430/COE-desaparecio-el--diezmo-en-licitacion-para   

 
SINTESIS 

 Proponen un organismo que vigile presupuestos 

Un Consejo Económico Social que genere observaciones para el ejercicio del presupuesto y no sólo del Impuesto 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2172175.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103424/Diputados-ausentes-y-reprobados
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103291/Jorge-Ramon-Morales-es-nuevo-magistrado-del-TSJ
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103430/COE-desaparecio-el--diezmo-en-licitacion-para
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Sobre Nóminas (ISN), postuló el sector privado, de cara a promover la transparencia y rendición de cuentas. El 
presidente del Centro Empresarial de Puebla (Coparmex), Francisco Rodríguez Álvarez, sentenció que la visión en 
torno al ISN al dos por ciento es que el impuesto se está retornando a reducir el costo estado y promover 
esquemas de desarrollo económico para ayudar a la competitividad de la entidad. (Mauricio García)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103422/Proponen-un-organismo-que-vigile-presupuestos  

 
SINTESIS 

 Espera afluencia en el aeropuerto 
Ocupaciones del 60 al 70 por ciento se esperan para los nuevos vuelos a Guadalajara y Monterrey, estimó el 
expresidente de la Asociación Mexicana de Agencias de Viajes (AMAV), Jorge Velázquez Dávalos. El representante 
de la AMAV, que aglutina a 14 socios, estimó que existe una buena demanda en verano, en especial a destinos 

nacionales como Cancún, Riviera Maya, Acapulco, Vallarta y Huatulco, así como cruceros, Estados Unidos, Europa 
y el Caribe. (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103423/Espera-afluencia-en-el-aeropuerto  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Reprueba Cimtra a los legisladores 
Los diputados locales del estado de Puebla están reprobados en términos de transparencia, señaló el académico 
de la Universidad Iberoamericana (UIA), Miguel Reyes, integrante de la organización Ciudadanos por Municipios 
Transparentes (Cimtra), también responsable del departamento de Ciencias Sociales de esa casa de estudios, 

quien apuntó que los legisladores actuales tienen una calificación de 1.6, donde 10 es la máxima puntuación, lo 
que representa solamente dos décimas de punto por arriba de la anterior legislatura. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78922  

 
INTOLERANCIA  

 Comienza renovación del Poder Judicial 
En un acto solemne, ante los magistrados integrantes del Tribunal Superior de Justicia, el presidente del tribunal, 
David López Muñoz le tomó la protesta respectiva al nuevo magistrado, Jorge Ramón Morales Díaz, como parte 
del proceso de renovación del Poder Judicial del estado. Ante magistrados e invitados especiales, el nuevo 
magistrado egresado de la Facultad de Derecho de la UAP se comprometió a hacer cumplir la ley y respaldar de 
manera plena las reformas al sistema de justicia penal. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78921  

 
INTOLERANCIA  

 Toma forma Movimiento Ciudadano en el estado 
Al acto, celebrado en Las Conchas, asistieron el dirigente nacional José Juan Espinosa Torres y la nueva dirigencia 

estatal formada por José Ángel García Pérez, Claudia González Torres, Jorge Luís Blancarte, José Maria Mesa 
Pérez, Lorenzo Rojas Guzmán, Lucero Bandala Cruz e Ignacio Alvizar. Espinosa Torres considero que con la nueva 
personalidad de Movimiento Ciudadano, su organización tendrá un crecimiento electoral importante.  (Mario 

Martell) 

 

 
 

CAMBIO 

 Cimtra reprueba al Congreso en materia de transparencia  
La organización civil Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) reprobó al Congreso local en materia de 
transparencia y acceso a la información, debido a que mantiene en completa opacidad la documentación con 
respecto a gastos como asesorías para los diputados, viáticos, licitaciones y adquisiciones, además su portal no 
cumple con los requisitos mínimos que establece el sexto constitucional. Ayer en rueda de prensa en la 
Universidad Iberoamericana, los integrantes del capítulo Puebla de Cimtra encabezados por el académico Miguel 

Reyes, presentaron los resultados del estudio que levantaron en mayo en el Congreso del estado para medir su 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103422/Proponen-un-organismo-que-vigile-presupuestos
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103423/Espera-afluencia-en-el-aeropuerto
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78922
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78921
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eficacia en rendición de cuentas, la puntuación que obtuvo el Poder Legislativo poblano fue de 1.8 puntos. 
(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-politica-cimtra-reprueba-al-congreso-en-
materia-de-transparencia.htm  
 

CAMBIO 

 Diputados defienden la autocensura  
Los legisladores Juan Carlos Espina von Roehrich del PAN y Lauro Sánchez López del PRI, creadores de la 
iniciativa de la Ley Orgánica del Congreso que pretende autocensurar la libertad de expresión de los diputados, 
bajo el pretexto de que es urgente poner en ―orden‖ las sesiones y normar el comportamiento de sus pares en 
tribuna. Además, advirtieron que sus bancadas podrían aprobar la iniciativa en el periodo extraordinario 

contemplado para las siguientes semanas.  (Viridiana Lozano) 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-vl-politica-diputados-defienden-la-
autocensura.htm  
 

CAMBIO 

 La autocensura terminará con la anarquía: Aréchiga  

Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión, defendió la autocensura que plantea la iniciativa 
de Ley Orgánica del Congreso, al señalar que es necesario terminar con la ―anarquía‖ legislativa y fijar tiempos de 
participación de los diputados en tribuna, pues actualmente ―se cae en el exceso y el abuso‖.  Ayer, esta casa 
editorial informó que la ley creada por los diputados Juan Carlos Espina del PAN y Lauro Sánchez del PRI, además 
de reducir el fuero de los legisladores, restringe la participación y tiempo de debate de las iniciativas, señala que 
el voto de los coordinadores de los grupos parlamentarios en la Junta de Gobierno valdrá por el número de 
diputados que representen, y crea un régimen de sanciones a los legisladores que irán desde amonestaciones, 

descuentos en su dieta hasta removerlos de las Comisiones o Comités que integren. (Viridiana Lozano)     
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-vl-politica-la-autocensura-terminar-con-la-

anarqu-a-ar-chiga.htm   
 

 

 

CAMBIO 

 Ley Orgánica reduce el fuero legislativo  
La iniciativa de la Ley Orgánica del Congreso local -además de aplicar una censura a los diputados para los 
debates- reduce el fuero de los legisladores establecido en la Constitución mexicana, pues los mismos ya serán 
sujetos a responder a las demandas de orden civil, laboral, mercantil, administrativa y fiscal, por lo que su 
encargo sólo los exentará de las querellas penales.  El artículo 38 de la Constitución del Estado señala: ―Los 
diputados son inviolables por las opiniones que manifiestan en el ejercicio de su cargo‖; mientras que el numeral 
61 de la Constitución federal señala: ―Los diputados y senadores son inviolables por las opiniones que manifiesten 

en el desempeño de sus cargos y jamás podrán ser reconvenidos por ellas‖.  (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-vl-politica-ley-org-nica-reduce-el-fuero-
legislativo.htm  
 

 

CAMBIO 

 Lastiri reprueba reforma a la Ley Orgánica  
Pese a que el diputado priista Lauro Sánchez fue uno de los encargados de elaborar la reforma a la Ley Orgánica 
del Congreso del estado que autocensura y reduce el fuero a los legisladores, el dirigente estatal de su partido y 
su compañero de bancada, Juan Carlos Lastiri Quirós así como Enrique Doger Guerrero respectivamente, se 
mostraron en contra del documento, debido a que ningún reglamento y ninguna normatividad pueden estar por 
encima de los derechos de los legisladores consagrados en la Constitución Política. En entrevista, el líder priista 
reconoció que un gran porcentaje de diputados priistas está en desacuerdo con que se establezca un límite de 

tiempo para que los diputados puedan debatir, exponer sus ideas, debido a que la propia Constitución Política les 
otorga dicho derecho. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-vl-politica-lastiri-reprueba-reforma-a-la-ley-
org-nica.htm  
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-politica-cimtra-reprueba-al-congreso-en-materia-de-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-politica-cimtra-reprueba-al-congreso-en-materia-de-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-vl-politica-diputados-defienden-la-autocensura.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-vl-politica-diputados-defienden-la-autocensura.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-vl-politica-la-autocensura-terminar-con-la-anarqu-a-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-vl-politica-la-autocensura-terminar-con-la-anarqu-a-ar-chiga.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-vl-politica-ley-org-nica-reduce-el-fuero-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-vl-politica-ley-org-nica-reduce-el-fuero-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-vl-politica-lastiri-reprueba-reforma-a-la-ley-org-nica.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-vl-politica-lastiri-reprueba-reforma-a-la-ley-org-nica.htm
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CAMBIO 

 No me han citado por Valle Fantástico: Alcalá  
A dos días de que los exfuncionarios estatales bartlistas, melquiadistas y marinistas comparezcan ante el Juzgado 
Segundo de lo Civil y Familiar de Cholula, Blanca Alcalá aseguró que hasta el momento no ha recibido ninguna 
notificación para acudir a su ―audiencia conciliadora‖ a dicha instancia, e indicó que estará al pendiente de lo que 
determine el juez. Entrevistada al iniciar su reunión con el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós en 

el hotel Camino Real, la exsecretaria de Finanzas en el sexenio bartlista dijo que espera que el caso del parque 
Valle Fantástico se resuelva de manera satisfactoria, e insistió que ella aún no ha sido notificada para comparecer. 
(Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-politica-no-me-han-citado-por-valle-fant-stico-
alcal.htm  
 

 

CAMBIO 

 Oficializan llegada de Pérez García a Movimiento Ciudadano  
José Ángel Pérez García fue presentado oficialmente como el líder estatal del partido Movimiento Ciudadano, al 
asumir la coordinación del Consejo Operativo Estatal en compañía de otros siete poblanos, mientras que José 
Juan Espinosa anunció su incorporación al Consejo Operativo Nacional del nuevo instituto político. En rueda de 
prensa, el coordinador del Consejo Operativo Estatal de Movimiento Ciudadano, José Ángel Pérez, mencionó que 

su primera tarea será iniciar la construcción de los comités directivos municipales de ese partido político en el 
interior del estado, además comenzará a armar las estructuras que apoyarán a Andrés Manuel López Obrador en 
su camino a la Presidencia de la República. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-politica-oficializan-llegada-de-p-rez-garc-a-a-
movimiento-ciudadano.htm  
 

 

 

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cuestiona Blanca Alcalá lo superficial de la reforma electoral  
Blanca Alcalá Ruiz, ex presidente municipal de Puebla y aspirante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al 
Senado, manifestó su inconformidad por la reforma electoral que aprobó el Congreso del estado la semana 
pasada con el respaldo de la bancada tricolor. A su parecer, los diputados locales dejaron fuera propuestas 
importantes como la ampliación del periodo de los presidentes municipales, por concentrar la discusión en la 
homologación de las elecciones con un gobernador de 22 meses de mandato.  (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rechaza Jorge Ramón Morales que su arribo al TSJ responda a un pago de facturas a 
Melquíades Morales 

Al rendir posesión de cargo como magistrado de la Segunda Sala en Materia Penal, Jorge Ramón Morales Díaz 
rechazó que su llegada al Tribunal Superior de Justicia (TSJ) responda a un pago de facturas al ex gobernador 
Melquiades Morales Flores. ―Pueden tener la seguridad de que el único compromiso que tengo es el de servir con 
un buen desempeño‖, afirmó en entrevista con los medios de comunicación, en la que rechazó que exista 
subordinación del Poder Judicial al gobierno del estado. En tanto, el presidente del TSJ, David López Muñoz, 

informó que este mes se espera que el mandatario local Rafael Moreno Valle Rosas presente al Congreso local las 
propuestas para suplir a cuatro magistrados más que ya concretaron su jubilación.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol303.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Estará hoy en San Martín Texmelucan Andrés Manuel López Obrador  
El líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, iniciará hoy una 
estancia de dos días por los estados de Puebla y Tlaxcala. La tarde de este miércoles tendrá un mitin en el 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-politica-no-me-han-citado-por-valle-fant-stico-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-politica-no-me-han-citado-por-valle-fant-stico-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-politica-oficializan-llegada-de-p-rez-garc-a-a-movimiento-ciudadano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/030811-yc-politica-oficializan-llegada-de-p-rez-garc-a-a-movimiento-ciudadano.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol303.php
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municipio de San Martín Texmelucan, a las 16 horas en la calle Libertad. Terminando el acto en Tepeaca, el 
tabasqueño tendrá otro encuentro con sus simpatizantes en Zacatelco, Tlaxcala. Al día siguiente, el jueves, López 
Obrador visitará el municipio tlaxcalteca de Apizaco a las 16 horas y a las 18 horas estará en Tepeaca. El viernes, 
el ex candidato presidencial y ex jefe del Gobierno del Distrito Federal estará en Veracruz. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol102.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Congreso carece de transparencia en todos sus procesos, señaló Cimtra  
La organización Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) reprobó el desempeño de la LVIII Legislatura 

del Congreso local, pues carece de transparencia y acceso a la información pública en todos sus procesos 
administrativos, de documentación, y sobre vinculación ciudadana. De acuerdo con la evaluación realizada en 

mayo pasado, la actual legislatura registró una calificación promedio de 18.8 puntos en una escala de 100, lo cual 
representa un avance de apenas 2 puntos, en la misma base calificable, con relación a la LVII Legislatura, que 
terminó sus funciones el 14 de enero de este año. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol405.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Movimiento Ciudadano busca impugnar reforma electoral ante la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación 

El nuevo integrante de la dirigencia nacional de partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), José Juan 

Espinosa Torres, informó que analiza presentar una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), para echar abajo la reforma electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que 
el Congreso local aprobó el viernes pasado.  Espinosa acusó que el Poder Legislativo estatal vulneró el 
procedimiento legislativo al votar a favor modificaciones a la Carta Magna local sin tomar en cuenta las iniciativas 
de todos los diputados y sin promover un debate sobre la propuesta. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol505.php  

 

 
 
 

MILENIO  

 Legisladores reprueban en rendición de cuentas  
El actual Congreso del estado reprobó por su trabajo en transparencia y rendición de cuentas a los ciudadanos, al 
conseguir una calificación de 1.88, dos décimas más que la anterior Legislatura en la evaluación realizada por la 
organización Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra). En control interno y administración, su 
calificación fue de cero por sus nulos avances; mientras que en el área de Documentación Legislativa consiguió a 
penas 0.7 puntos. Donde obtuvo las mejores calificaciones fue en Integración y Estructura, con 6.6 puntos. 

Además, los diputados que se encuentran en periodo de receso consiguieron mala nota en ―Desempeño 
Legislativo‖, logrando 1.9 de 10. (Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9002424  
 
 

MILENIO  

 La SEP sancionará a directores que obliguen a pagar cuotas escolares 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) determinó que las sanciones para directores o docentes que conviertan 
en obligatorias las cuotas escolares son: llamado de atención verbal, por escrito o nota negativa en expediente. 

Asimismo, la SEP reveló la existencia del Proyecto de Necesidades (Proyecto N) en cada una de las escuelas 
poblanas. Los proyectos son elaborados por los directores y los presentan a los comités de padres de familia que 
a su vez fijan las cuotas que deberán aportar los tutores.  De acuerdo con la SEP, las aportaciones de los padres 
de familia son ―voluntarias‖ a pesar de que la Asociación Estatal de Padres de Familia expresa que en muchos 
casos terminan siendo obligatorias. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9002413  
 

 

MILENIO  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol102.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol405.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/pol505.php
http://impreso.milenio.com/node/9002424
http://impreso.milenio.com/node/9002413
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 Inicia investigación militar en el caso Osvaldo Zamora 
La Procuraduría General de Justicia Militar inició su propia investigación para determinar el tipo de explosivo que 
le estalló a Osvaldo Zamora Barragán, de 11 años de edad, quien perdió el brazo y la pierna derecha, al 
confirmarse por parte de la autoridad castrense que el material utilizado en las prácticas en el campo de 

adiestramiento del Ejército Mexicano en Petlalcingo es totalmente real, es decir, manipulan granadas de fusil y 
cartuchos, más no granadas de mano. En días pasados un agente del Ministerio Público Militar, así como peritos 
especializados en explosivos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) arribó al predio que desde 
noviembre de 2010 se encuentra en comodato al Ejército para realizar una serie de diligencias ministeriales e 
integrar debidamente la averiguación previa que ordenó el procurador general de Justicia Militar, general brigadier 
Jesús Gabriel López Benítez. (Violeta García)  

http://impreso.milenio.com/node/9002483   
 

 
MILENIO  

 Regidores rendirán informe mensual de sus actividades  
A casi 170 días de labores de la actual administración municipal, los regidores de Compromiso por Puebla, a 
través de su coordinador Matías Rivero Marines, anunciaron que para abonar a la transparencia con que funciona 
el Cabildo de Puebla, mensualmente rendirán un informe de sus actividades a la ciudadanía.  Al hacer el primer 
recuento de actividades del 15 de febrero al 31 de julio de 2011, el líder del cuerpo colegiado detalló que se han 
llevado a cabo 18 sesiones de Cabildo ordinarias, extraordinarias y solemnes- los conceptos discutidos en el 

órgano colegiado suman 95, de los cuales 39 han sido dictámenes 96 por ciento de ellos aprobados por 
unanimidad-, 28 han sido puntos de acuerdo, 19 informes y 9 propuestas.  (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9002397  

 
 

 

 
 
OPINION 

 Josefina Vázquez Mota, la carta más fuerte del PAN: Díaz de Rivera 
Josefina Vázquez Mota es la carta más fuerte del Partido Acción Nacional para ganar por tercera vez la presidencia 
de la república en el 2012, no se niega que si hoy fueran las elecciones las ganaría el PRI, pero no son hoy sino 
dentro de un año, afirmó la diputada Augusta Díaz de Rivera. Aseguró que de acuerdo a encuestas Vázquez Mota 

se encuentra en el 45 por ciento de las preferencias en el panismo, Santiago Creel tiene el 36, ni haber pedido 
licencia, comentó, lo ha podido posicionar en las preferencias de los miembros del partido, lo mismo sucedió a 
Cordero la famosa carta de la ―cargada‖. (Eusebio Rodríguez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47719  
 
OPINION 

 Analiza Convergencia reforma electoral para conocer si procede controversia constitucional 
El ex diputado de Convergencia y ahora legislador de ―Movimiento Ciudadano‖, José Juan Espinosa Torres, señaló 
que su equipo de trabajo ya analiza bajo que términos se aprobó la reforma electoral del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, a fin de conocer si procede una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) para echar abajo la decisión de sus compañeros de curul. En rueda de prensa, informó que 
hasta no conocer el estudio jurídico de la reforma electoral que se aprobó primero por la comisión de 
Gobernación, no podrá decidir si acude a la SCJN a presentar su controversia.  (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47717  
 
OPINION 

 Afirma Blanca Alcalá que se enfrascó la reforma electoral 
La ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, consideró que el tema de la reforma electoral ―se 
enfrascó‖ porque jamás se discutió la ampliación de 3 a 4 años el periodo de los ediles. Así lo dijo minutos antes 

de reunirse en un hotel de la capital poblana con el líder del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, donde le expuso los trabajos que realizará la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 

http://impreso.milenio.com/node/9002483
http://impreso.milenio.com/node/9002397
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47719
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47717
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(CNOP) rumbo al 2012 (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47698  
 

 
 

E-CONSULTA 

 El Legislativo no debe jugar a las vencidas con el Ejecutivo: Aréchiga 
Terminar con la "anarquía" legislativa, regir los términos del debate entre diputados, facultar a todas las 
comisiones internas para dictaminar las iniciativas o reformas de ley, además de otorgar preferencia a cualquier 
documento enviado por el gobernador -siempre y cuando sea benéfico para la población- deben ser las 
prioridades de la Ley Orgánica. En medio de la amplitud y comodidad de su oficina en el edificio legislativo, 

Guillermo Aréchiga Santamaría recibe a e-consulta para platicar sobre los que considera aspectos fundamentales 
para iniciar con la urgente metamorfosis del Congreso local. (Xochitl Rangel)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14105:el-legislativo-no-debe-jugar-
a-las-vencidas-con-el-ejecutivo-aréchiga&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Abre Alcalá puerta a las alianzas en el PRI para los comicios de 2012 
La ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz abrió la posibilidad de que el PRI vaya en coalición con partidos como Nueva 
Alianza en el proceso electoral de 2012. Luego de que difundió abiertamente su intención de contender por una 

senaduría, la priísta dijo que su instituto político explorará nuevos modelos democráticos. "Tengo noticias de que 
el partido está haciendo un trabajo muy serio en lo que implican estas cosas innovadoras y de apertura que en 
algunas ocasiones parecían tabúes y que hoy estamos atreviéndonos a discutir en un momento dado", expresó. 
(Xochitl Rangel)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14091:abre-alcalá-puerta-a-las-

alianzas-en-el-pri-para-los-comicios-de-2012&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Riñen Carlos Alberto Julián y el edil de Eloxochitlán en evento público  
Como un ignorante calificó el alcalde de este municipio, Federico Neri Montalvo, al director del Sistema Estatal 

DIF, Carlos Alberto Julián y Ruiz, cuando éste lo acusó públicamente de no apoyar ni destinar un solo peso para la 
reconstrucción de la carretera San Miguel-Tepeyac. Cientos de habitantes se concentraron este martes en la 
explanada del Palacio Municipal, en espera de la visita de la presidenta nacional del DIF Margarita Zavala, de la 
titular del organismo en el estado, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, y de Sergio Hidalgo Monroy Portillo, 
director del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE), quienes entregarían ropa, calzado y 
juguetes a habitantes de esa región, considerada de las más pobres del país. (Néstor Jiménez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14111:riñen-carlos-alberto-julián-y-

el-edil-de-eloxochitlán-en-evento-público&Itemid=332  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Movimiento Ciudadano busca dar marcha atrás a la reforma electoral 

El diputado local del Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, José Juan Espinosa Torres, reveló que su equipo 
y él ya revisan el proceso legislativo que siguió la recién aprobada reforma electoral, para analizar si procede o no 
una acción de inconstitucionalidad, promoverla ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y así dar 
marcha atrás al marco jurídico propuesto por el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle. Así lo dio a conocer 
el propio legislador, quien en rueda de prensa afirmó que hasta no tener un estudio jurídico completo -con las 
respectivas copias certificadas de las actas de la Comisión de Gobernación y de la sesión pública ordinaria del 
pasado viernes 29 de julio-, presentará el recurso inconstitucional. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137323:movimiento-ciudadano-
busca-dar-marcha-atr%C3%A1s-a-la-reforma-electoral&Itemid=535 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47698
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14105:el-legislativo-no-debe-jugar-a-las-vencidas-con-el-ejecutivo-aréchiga&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14105:el-legislativo-no-debe-jugar-a-las-vencidas-con-el-ejecutivo-aréchiga&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14091:abre-alcalá-puerta-a-las-alianzas-en-el-pri-para-los-comicios-de-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14091:abre-alcalá-puerta-a-las-alianzas-en-el-pri-para-los-comicios-de-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14111:riñen-carlos-alberto-julián-y-el-edil-de-eloxochitlán-en-evento-público&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14111:riñen-carlos-alberto-julián-y-el-edil-de-eloxochitlán-en-evento-público&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 03 de Agosto de 2011 
 

 

 

 20 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno estatal anuncia estrategias para enfrentar emergencias escolares 
Para salvaguardar la integridad física de la comunidad escolar de Puebla, la Secretaría General de Gobierno y la 
Secretaría de Educación Pública, a través de la Dirección General de Protección Civil, implementan programas, 
estrategias y líneas de acción para enfrentar cualquier contingencia. Con el programa de Protección Civil y 

Emergencia Escolar se establecen medidas y dispositivos de seguridad; sistemas de autoprotección para el 
personal y usuarios de las instituciones educativas, los cuales tienen la finalidad de ser aplicados antes, durante y 
después de una eventualidad. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137321:gobierno-estatal-
anuncia-estrategias-para-enfrentar-emergencias-escolares&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Jorge Ramón Morales, nuevo magistrado del Tribunal Superior 

El Tribunal  Superior de  Justicia del Estado cuenta con un nuevo integrante: el abogado Jorge Ramón Morales 
Díaz, designado como nuevo magistrado por  el Congreso del Estado y que rindió protesta ante el pleno del Poder 
Judicial. En  su  toma de posesión, dijo que en el Poder Judicial de Puebla se ha iniciado una  nueva etapa,  por lo 
que atenderá de manera especial los lineamientos de la reforma penal para que  Puebla se incorpore a este 
ordenamiento, no sólo de juicios orales, sino de todos  los procesos para que la justicia cumpla su objetivo de ser 
rápida y expedita. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137318:jorge-ram%C3%B3n-

morales-nuevo-magistrado-del-tribunal-superior&Itemid=535 
 
 

 

 

 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 El IMSS no ocultará nada sobre el accidente en el Hospital de San Alejandro 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no ocultará nada sobre el incidente ocurrido esta la mañana en el 
área de dietología del Hospital de San Alejandro, donde ocurrió un desprendimiento de un tubo de gas que 

provocó un flamazo que causó lesiones a tres  trabajadores que presentan quemaduras de segundo y tercer 
grado, pero que no ponen en peligro su vida, informó Francisco Fraile García, delegado del IMSS en Puebla. Los 
trabajadores Miguel Ángel Palacios González, Guadalupe Uribe Ramírez y Norma Almazán, que tuvieron el 
percance a las 7 de la mañana, son atendidos en el área de  quemados del Hospital de Traumatología y Ortopedia 
del propio IMSS. El pronóstico médico es favorable, sobre todo de las mujeres que tienen 25 y 47 años de edad, 
respectivamente. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137311:el-imss-no-

ocultar%C3%A1-nada-sobre-el-accidente-en-el-hospital-de-san-alejandro&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP advierte: nadie puede condicionar ingreso a escuelas por carecer de uniforme o útiles 
A 20 días de que comience el ciclo escolar 2011-2012, la secretaría de educación Pública, reiteró que no se puede 
condicionar el ingreso y atención de los alumnos en ninguna institución educativa por no portar uniformes, 
carecer de útiles escolares o algún otro artículo en las escuelas o con algún proveedor de manera particular.  El 
subsecretario de educación básica, Andrés García Coca, destacó que para recibir las quejas o denuncias de los 

padres de familia, la línea de atención de la dependencia (EDUCATEL 01 800 714 7108) se mantiene en 
funcionamiento. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137310:sep-advierte-nadie-
puede-condicionar-ingreso-a-escuelas-por-carecer-de-uniforme-o-%C3%BAtiles&Itemid=534 
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IMAGEN POBLANA  

 Reprueban legisladores en transparencia  
Igual que los integrantes de la LVII Legislatura, los diputados actuales están reprobados en materia de 
transparencia y acceso a la información pública. El colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) 
reveló los resultados de su primera evaluación de transparencia del poder Legislativo. Correspondió a la LVIII 
Legislatura de la entidad anteceder a Jalisco, el Distrito Federal, Guanajuato y Querétaro, los siguientes 

evaluados. A decir de los expertos de Cimtra, la alternancia en las urnas para elección de legisladores en julio de 
2010 no ha implicado hasta el momento un trabajo más comprometido en transparencia proactiva de este Poder 
del Estado. (Verónica de la Luz)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110217&articulo=Reprueban%20legisladores%20en%20transp
arencia</B>  

 
 

IMAGEN POBLANA  

 La “estadista de las minis” critica reforma electoral  
La ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz opinó que dentro de la Reforma Electoral aprobada el pasado 

viernes en el Congreso del estado, pudo haberse establecido también la ampliación de periodos de alcaldes. 
Entrevistada tras sostener un encuentro más con el líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, en un hotel 
conocido del Centro Histórico de la capital, la tricolor lamentó el hecho que todas las fracciones parlamentarias del 
Poder Legislativo únicamente se hayan ―enfrascado‖ en empatar las elecciones locales con las federales. (Arturo 
Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110194&articulo=La%20―estadista%20de%20las%20minis‖%2

0critica%20reforma%20electoral</B>  
 
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reprueban con 1.8 a diputados en materia de transparencia 
Con 1.88 (en una escala del 1 al 10), fueron reprobados los diputados locales en materia de transparencia y 
rendición de cuentas por el Colectivo CIMTRA (Ciudadanos por Municipios Transparentes). Pese a ello, la actual 
legislatura aumentó dos décimas esta calificación, ya que la pasada legislatura- que en su mayoría estaba 

conformada por priistas-, obtuvo una calificación de 1.6 en la misma materia, informó Miguel Reyes, integrante 
del Colectivo CIMTRA. (Aldo Miguel) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38151 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Falso que RMV pague facturas a Melquiades Morales: JRM 

El nuevo magistrado del Tribunal Superior de Justicia Jorge Ramón Morales Díaz, aseguró que su designación en 
el cargo no es ningún pago de facturas del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al ex mandatario Melquiades 
Morales Flores, por lo que resultan falsas esas especulaciones. Al rendir protesta dijo además que la sociedad 

puede tener la tranquilidad de que no trabajará en base a las órdenes del Ejecutivo Estatal, sino en lo que sus 
facultades le confieren en materia de impartición de justicia, tema del que hay mucho por hacer. (Isaac Jiménez 
Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38142 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lastiri y Rivera van por más recursos para seguridad 
Los diputados federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), gestionarán en la Cámara Baja de San 

Lázaro más recursos para Puebla, específicamente para la capital, a fin de que el gobierno de Eduardo Rivera 
Pérez invierta más recursos en el tema de la seguridad. Así lo indicó el presidente del Comité Directivo Estatal 

(CDE) del PRI, Juan Carlos Lastiri, después de reunirse esta mañana a puerta cerrada en el hotel Casa Reina con 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110217&articulo=Reprueban%20legisladores%20en%20transparencia%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110217&articulo=Reprueban%20legisladores%20en%20transparencia%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110194&articulo=La%20“estadista%20de%20las%20minis”%20critica%20reforma%20electoral%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110194&articulo=La%20“estadista%20de%20las%20minis”%20critica%20reforma%20electoral%3c/B
http://www.contraparteinformativa.com/
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el presidente municipal de la capital y los regidores del partido tricolor. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lastiri-y-Rivera-van-por-mas-
recursos-para-seguridad&id=38150 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 TSJ requiere mayor presupuesto para creación de nuevos juzgados 

Mejor presupuesto para el 2012 necesita el Tribunal Superior de Justicia de Puebla (TSJ), para poder crear el 
Juzgado de Extinción de Dominio, el Juzgado de Oralidad en Materia Mercantil, además de construir más salas e 
invertir en desarrollo tecnológico, es la solicitud de David López Muñoz, presidente del TSJ. Comentó que el tema 
del presupuesto para el Poder Judicial para el 2012 se analiza en el área administrativa, aunque será el ejecutivo 
que en su oportunidad envía la propuesta e iniciativa de Ley de Ingreso y Egresos, así como el presupuesto del 

año entrante. En el año en curso el gobernador Rafael Moreno Valle instruyó destinar 2 millones de pesos más al 
presupuesto que se ejerce para Desarrollo Tecnológico. (José Luis Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--TSJ-requiere-mayor-
presupuesto-para-creacion-de-nuevos-juzgados-&id=38149 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 CDHEP impartió aspectos básicos en Derechos Humanos a militares 
Personal de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP), inició a partir de que el Maestro 
Adolfo López Badillo asumió el cargo como Presidente del Organismo, una serie de capacitaciones al personal de 
la 25ª Zona Militar de la capital del Estado, así como a sus unidades encuadradas en Tehuacán y Atlixco, que 
tienen como objetivo difundir y promover la cultura de respeto a los derechos humanos. (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--CDHEP-impartio-aspecos-
basicos-en-Derechos-Humanos-a-militares-&id=38148 
 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reprueba SHyCP proyectos de Eduardo Rivera 
De los 27 proyectos que entregó el alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez a diputados federales de la fracción 
PRI-Verde Ecologista, con el objetivo de gestionar mayores recursos para que puedan ser financiados por la 
federación en 2012, solo ocho cumplen con los criterios solicitados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHyCP). Esa situación denota falta de conocimiento por parte de los asesores y empleados del alcalde panista, 
pues la mayoría de sus proyectos podrían quedar fuera, a diferencia de la ex alcaldesa, Blanca Alcalá Ruiz, quien 
siempre consiguió recursos extraordinarios en sus tres años de gestión. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reprueba-SHyCP-proyectos-de-
Eduardo-Rivera&id=38146 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Alcalá ríe ante denuncia de corrupción en el Congreso   
La ex alcaldesa Blanca Alcalá evitó los cuestionamientos con respecto a las acusaciones del regidor perredista 
Arturo Loyola en contra suya y del titular del Órgano de Fiscalización, Víctor Manuel Hernández Quintana,  
respondiendo entre risas que no tenía comentarios al respecto. La ex presidenta municipal rechazó los 
señalamientos de la actual administración con respecto a los actos de corrupción cometidos durante su gobierno 
en el área de Tránsito e Infracciones, y evadió diciendo que ―es importante tener claridad en lo que construimos y 

que es responsabilidad de quienes nos siguen de continuar con nuestro legado‖. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15857:alcalá-ríe-ante-denuncia-de-
corrupción-en-el-congreso&Itemid=125  

 
PUEBLA ONLINE 

 Jorge Ramón Morales tomó posesión como Magistrado del TSJ  
En el Salón de Plenos del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla, los Magistrados integrantes del 

Pleno, encabezados por el Magistrado Presidente David López Muñoz, le dio posesión al Maestro en Derecho, 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15857:alcalá-ríe-ante-denuncia-de-corrupción-en-el-congreso&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15857:alcalá-ríe-ante-denuncia-de-corrupción-en-el-congreso&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Jorge Ramón Morales Díaz, como Magistrado Propietario adscrito a la Segunda Sala en materia Penal del Poder 
Judicial, según lo establecido en el Artículo 17 fracción IV y 183 de la ley Orgánica del Poder Judicial. La elección 
del Magistrado se llevó a cabo el viernes 15 de julio en sesión pública del Congreso del Estado, donde los 
diputados locales eligieron por unanimidad a Jorge Ramón Morales Díaz y Gerardo Martínez Ramírez como 

Magistrado Propietario y suplente, respectivamente, tras la jubilación de Carlos Enrique Hernández Ramírez. 
(Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15826:jorge-ramón-morales-tomó-
posesión-como-magistrado-del-tsj&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Alcalá insatisfecha con la reforma electoral 
La ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruíz, consideró que en la reforma electoral quedaron muchos pendientes 

como la ampliación del periodo de los presidentes municipales. La ex munícipe comentó que en las modificaciones 
realizadas por los diputados no abordaron tampoco la reelección de los cargos de elección popular, debió 
analizarse aumentar el periodo de los ediles ya que solo va a ser una vez cuando los presidentes municipales 
duren en el cargo 4 años y medio. Entrevistada previo a la reunión que sostuvo con el dirigente estatal de PRI, 
Juan Carlos Lastiri Quirós, en el hotel Camino Real del centro, aseguró que se va a hablar de la unidad del 
partido. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcala-insatisfecha-con-la-reforma-

electoral&id=21451  

 
 

 
RETO DIARIO 

 PRI se dobla ante ayuntamiento  
En esta ocasión la dirigencia estatal del PRI dio su aval a la administración municipal encabezada por Eduardo 
Rivera Pérez, ya que ofreció el apoyo para luchar por mayor recurso en el presupuesto federal, y combatir la 
delincuencia en la capital.  Agregó que el Revolucionario Institucional, está en plena disposición de colaborar con 
el desarrollo de la capital, por medio de sus regidores y buscar que el presupuesto del próximo año no se 
partidice. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-se-dobla-ante-ayuntamiento-&id=21450  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Condiciones Climatológicas Impiden Llegada del Gobernador RMV a Eloxochitlán 

El Gobernador Rafael Moreno Valle suspendió la gira de trabajo programada para hoy, por el municipio de 
Eloxochitlán, debido a que las condiciones climatológicas son adversas para llegar a la zona. A este evento el Jefe 
del Ejecutivo estatal se acompañaba de la Presidenta del Patronato del DIF Nacional la Sra. Margarita Zavala, la 
Presidenta del Patronato del DIF Estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle y por el Director del SAE, Sergio 
Hidalgo Monroy Portillo. (Redacción)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/condiciones-climatologicas-impiden-llegada-del-gobernador-rmv-a-
eloxochitlan/  
 

CINCO RADIO 

 Advierte el Ejército que Contaba con Todos los Permisos en Petlalcingo 
Lamenta la Secretaría de la Defensa Nacional el accidente ocurrido en Petlalcingo en donde un menor resultara 
afectado tras la explosión de una granada, sin embargo argumenta que contaban con los permisos para realizar 
prácticas en esa zona, así lo explicó el Teniente Coronel, Francisco Antonio Enríquez, Subdirector de Comunicación 
Social de la SEDENA. Asimismo refirió que el predio ubicado en Petlalcingo era particular y fue mediante un 
contrato de comodato, que se obtuvo el permiso por parte de los propietarios y la Sedena para el adiestramiento 

y practicas de tiro. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15826:jorge-ramón-morales-tomó-posesión-como-magistrado-del-tsj&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15826:jorge-ramón-morales-tomó-posesión-como-magistrado-del-tsj&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcala-insatisfecha-con-la-reforma-electoral&id=21451
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcala-insatisfecha-con-la-reforma-electoral&id=21451
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-se-dobla-ante-ayuntamiento-&id=21450
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/condiciones-climatologicas-impiden-llegada-del-gobernador-rmv-a-eloxochitlan/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/condiciones-climatologicas-impiden-llegada-del-gobernador-rmv-a-eloxochitlan/
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http://www.cincoradio.com.mx/noticia/advierte-el-ejercito-que-contaba-con-todos-los-permisos-en-petlalcingo/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 “Ninguna economía, a prueba de balas” 

El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, insistió en que la economía del país está en una mejor posición, por lo 
que dijo que no existe ningún indicador que señale que puede haber una crisis económica en México. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Investiga visitaduría de la PGR a 3 delegados y varios subdelegados 
Ninguno de los 21 delegados había aprobado los exámenes de control de confianza a que fueron sometidos, 
reiteraron las fuentes de la dependencia que encabeza Marisela Morales. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 El holocausto migrante 

Ellos no creen posible que tantas personas puedan desaparecer en un solo hecho y nadie vea ni sepa nada. 
Muchos de ellos se sienten engañados por las autoridades mexicanas: aseguran que no los han apoyado para 
recuperar a sus familiares. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 100 policías de Michoacán buscan a nueve encuestadores 
Tres empleados de Parametría se sumaron a los seis de Consulta Mitofsky que desaparecieron el domingo en 
Apatzingán. Autoridades iniciaron un rastreo ―casa por casa‖. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Otros 31 "hechos aislados" 
Pese a la mojigata posición del vocero morenovallista de desdeñar la creciente violencia en Puebla, es 

necesario recordar el cúmulo de acciones delictivas que acosan a quienes habitamos este estado. 
Vale la pena citar algunos de los homicidios que hasta el momento no han sido esclarecidos por las autoridades 

competentes. 
Son 31 muertes violentas, de las cuales 22 podrían estar ligadas al crimen organizado. 
Veamos. 
1. Al menos ocho sujetos, integrantes de una pandilla identificada como ―Los Tlacuaches‖, ejecutaron con 
disparos de arma de fuego a un joven de 18 años de edad, cuando se despedía de su novia en la población de 
Palmarito Tochapa, del distrito de Tecamachalco, informó la Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través del 

Ministerio Público, el domingo 30 de enero. 
2. En la colonia Jardines de San Manuel ocurrió otro crimen. Sergio García Rodríguez, comerciante de 44 años 
de edad, fue acuchillado en diversas partes del cuerpo y rematado con una lesión en el cuello de cerca de 15 
centímetros, cuando se encontraba en el interior de su domicilio en Andador D 6129, entre la 18 Oriente y calle 
Río Bravo la noche del martes 25 de enero. 
3. De dos cuchilladas, una en el estomago y la segunda en el tórax, fue asesinado Adán Flores Ramírez, de 20 
años de edad y su cuerpo fue hallado frente al número 12 de la población de Santa Cruz Coatla, en el municipio 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/advierte-el-ejercito-que-contaba-con-todos-los-permisos-en-petlalcingo/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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de Izúcar de Matamoros, de acuerdo con reportes del Ministerio Público. El cuerpo sin vida de Adán fue 
localizado a las 21:00 horas del domingo 6 de febrero por vecinos 
4. En el interior de una zanja de la calle Reforma Sur, en Santa María Tonantzintla, fue hallado el cadáver de 
un empleado de la empresa Global Gas, estaba amarrado de pies y manos con un lazo de plástico; tenía dentro 

de la boca un pedazo de trapo, el rostro y cabeza estaba enredado con cinta de aislar, además de que fue 
colocado en una bolsa negra para basura. El occiso fue identificado como José Luis Vargas Lozano, tenía 43 
años de edad, vivía en San Antonio Atotonilco, en Ixtacuitla, Tlaxcala; estaba reportado como desaparecido 
desde el martes 2 de abril. 
5, 6 y 7. En el Día de la Candelaria los poblanos ―se desayunaron‖ con la noticia de tres ejecuciones ocurridas 
en Tehuacán, Zacatlán y Tepeaca, donde el mismo número de hombres fueron asesinados con disparos de 

arma de fuego a manos de sicarios que lograron escapar de los cuerpos policíacos. 
8. Héctor Cruz Jiménez, repartidor de pizzas, de 19 años de edad, apareció muerto a orillas de la carretera 

federal México-Tuxpan en el kilómetro 163 más 900, en el tramo de Villa Lázaro Cárdenas; estaba amarrado de 
pies y manos, su cuerpo estaba en avanzado estado de descomposición, por lo que se desconocen las causas 
reales de su muerte el sábado 5 de febrero. 
9. De tres balazos en la cabeza fue asesinado José Juan Cortázar Rea, de 24 años de edad, cuando convivía 
con uno de sus amigos, que resultó herido, en el interior del bar La Perla, ubicado en Nicolás Bravo 24 A, de la 

población de Atencingo, que pertenece al municipio de Chietla, reportó la PGJ, a través del Ministerio Público de 
Izúcar de Matamoros, el lunes 14 de febrero. 
10. En una casa en construcción, ubicada en las inmediaciones de la comunidad de Tecuanipan, de San Buena 
Ventura Nealtican, vecinos hallaron el cuerpo sin vida de un hombre de aproximados 60 años de edad, 
amarrado de pies y manos con cinta canela y al que le colocaron una bolsa de plástico en la cabeza, para que 
se ahogara, el 16 de enero. 
11. Santos Sánchez Hernández, de 42 años de edad, párroco de la iglesia de San José, ubicada en la junta 

auxiliar de Mecapala, en Pantepec, en la Mesa de Metlaltoyuca. Fue hallado sin vida en el baño de su cuarto, en 
el interior de la iglesia, presentando múltiples huellas de arma blanca, además de que fue víctima de un ataque 

sexual. El cuerpo sin vida del presbítero fue hallado la mañana del martes 22 de febrero. 
12, 13 y 14. En el municipio de Chignahuapan tres hombres fueron ejecutados con disparos de arma de fuego 
en la cabeza y sus cuerpos quedaron semisepultados en un lugar conocido como Cualtelolulco, cerca de la 
barranquilla del cerro de la comunidad de Ajolotla. La PGJ informó que los occisos no llevaban entre sus 

pertenencias alguna identificación. Sucedió el miércoles 23 de febrero. 
15. A las 00:15 horas, en el Hospital General de Huauchinango, de Edgar Lechuga García, de 38 años de edad, 
que tuvo su domicilio en Revolución 187, colonia El Potro, en Huauchinango, a consecuencia de shock 
hipovolémico por herida penetrante en tórax por proyectil de arma de fuego. 
16. Aproximadamente a las 19:45 horas del día 9 de marzo Guillermo Flores Acevedo, de 38 años de edad, 
empleado de una empresa avícola, donde entregaba cargamentos de pollo, fue asesinado de un balazo en el 
tórax, al parecer calibre .22 o .25, frente a esposa e hijos, por uno de dos sujetos que viajaban en una 

camioneta Ford Lobo blanca, con placas de Texas, de acuerdo con informes de la PGJ a través del Ministerio 
Público de Tehuacán. 
17. En la comunidad El Progreso, ubicada en San Antonio Alpanocan, Tochimilco, del distrito de Atlixco, sujetos 
hasta el momento desconocidos asesinaron a José Godofredo Maya, de 50 años de edad, tras dispararle al 

menos en dos ocasiones en la caja toráxica cuando venía acompañado de su nueva esposa, con quien tenía 15 
días de haberse casado. El crimen ocurrió a las 21:00 horas del lunes 21 de marzo. 
18. En la colonia Villa Frontera de la ciudad de Puebla, operaba una casa de seguridad de algún grupo de 

delincuencia organizada, donde mantenían secuestrados a tres hombres —dos de nacionalidad hondureña y el 
tercero peruano—; los dos primeros lograron escapar, en tanto que uno más se dijo fue ejecutado por los 
desconocidos, luego de que su familia no pagó el rescate que exigían, sin embargo el cuerpo aún no aparece. 
Sucedió el martes 27 de abril 
19. Marcos Cruz López, de 37 años de edad, fue baleado por sujetos desconocidos con apariencia militar que 
iban a bordo de una camioneta Windstar verde, con placas del Estado de México, cuando estaba parado frente 

a su domicilio en la junta auxiliar Ignacio Zaragoza, de acuerdo con reportes de la agencia de Homicidios del 
Ministerio Público, el martes 10 de mayo. 
20. Con un impacto de arma de fuego en la cabeza, amordazado de pies y manos, con la cabeza cubierta con 
una bolsa y semi calcinado, fueron hallados los restos de un sujeto, quien está en calidad de desconocido, en 
las inmediaciones del parque industrial Finsa, de acuerdo con reportes de la PGJ, a través de la agencia del 
Ministerio Público de San Pedro Cholula, el miércoles 11 de mayo. 

21. Alberto Jiménez Martínez, de 23 años de edad, vecino de La Galarza, en Izúcar de Matamoros, fue 
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ejecutado de un balazo en la cabeza y su cuerpo, amarrado de pies y manos, fue arrojado a la barranca de 
Santa Ana Acozautla, que pertenece a Santa Isabel Cholula, reportó la PGJ el martes 24 de mayo. 
22. Un hombre cuya edad, características y nombre se desconocen apareció amarrado a un árbol, con 
quemaduras del tercer grado en 70 por ciento de su cuerpo, en una de las laterales de la carretera Nopalucan-

Acatzingo, entre Santa María y Santa Cruz, reportó la PGJ, a través de la agencia del Ministerio Público de 
Tepeaca. A las 21:45 horas del jueves 27 de mayo. 
23. ―Esto le pasó por dedo y esto le pasará a todos los dedos‖, fue el mensaje que dejaron los sujetos que 
ejecutaron de dos tiros en la nuca y abandonaron el cuerpo de un hombre de entre 30 y 35 años de edad en la 
carretera Amozoc-Perote, como de manera oportuna lo informó Intolerancia Diario el miércoles 8 de junio. 
24. Un hombre de entre 40 y 45 años de edad fue ejecutado de un balazo en la cabeza cuando se encontraba 

en una casa del ejido de Cañada Chica, en la comunidad de El Derramadero, que pertenece a Tilapa, sin que 
por el momento se tenga conocimiento de su edad, informó la PGJ a través de la agencia del Ministerio Público 

de Izúcar de Matamoros el 15 de junio. 
25 y 26. Dos hombres fallecieron con el cuello cortado y sus cuerpos fueron abandonados en el paraje Llano 
Redondo del municipio de Teziutlán, reportó la PGJ a través del Ministerio Público y pese a que no se ha dicho 
el móvil del doble crimen, de entrada descartaron el robo porque ambas víctimas llevaban sus valores; 
además, no estaban amarradas de pies y manos. Sucedió el 19 de junio. 

27. Mauricio Damián Flores, de 44 años de edad, fue asesinado de un disparo de arma de fuego en tórax, a 
manos de uno de dos sujetos que se metieron a su negocio, Mini Súper El Trébol, ubicado en la comunidad de 
San Diego Apulco, del municipio de Atlixco, cuando se negó a entregar sus valores, confirmó la PGJ. Los 
violentos hechos se registraron a las 18:00 horas del miércoles 6 de julio. 
28. Un hombre de entre 30 y 35 años de edad, que vestía ropas maltrechas, fue asesinado de varias 
cuchilladas en tórax y abdomen, y su cuerpo fue abandonado en la esquina de la calle Hurón y 85 Poniente, del 
Antiguo Casco o Ex Hacienda Vaquerías, reportó la PGJ a través de la Agencia del Ministerio Público de 

Homicidios, el 12 de julio. 
29. Gonzalo Amador Ortega, de 52 años de edad, quien en el año de 2007 contendió por el Partido Acción 

Nacional (PAN) como candidato a la presidencia municipal del municipio de Huauchinango, fue ejecutado en el 
interior de su negocio, bar Las Torres, ubicado en la avenida de las Torres sin número, de la población de 
Nuevo Necaxa; en el atentado también falleció uno de los clientes, Damian Barrios Martínez, de 40 años, de 
quien se desconoce si tenía alguna relación con el primer occiso. Sucedió el 24 de julio. 

30 y 31. Un hombre de 42 y su sobrino de 17 años fueron ejecutados con disparos de armas de fuego y sus 
cuerpos fueron localizados en el paraje conocido como La Vía de San Juan Colón, en San Pedro Tilapa, de 
Izúcar de Matamoros, reportó la PGJ, a través del agente del Ministerio Público, el domingo 26 de junio. 
Ante estos actos, nuevamente le pregunto al vocero del gobierno estatal, ¿cuántas muertes necesita el 
gobierno para dejar de considerar tanta violencia como "hechos aislados‖? 
¡No sean cínicos, señores! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=356 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
La tristeza del sector empresarial 

En los últimos días se ha visto apesadumbrado al presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de 
Puebla, Luis Rodríguez Fernández, y no es para menos. 

Resulta que ni ser cuñado del secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez 
Regordosa, le ha servido para obtener los favores de la actual administración estatal que encabeza Rafael 
Moreno Valle. 
Acostumbrados a tener canonjías de la gestión en turno, el llamado sector privado de Puebla se pasó los 
sexenios de Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya, Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales Flores y 
Mario Marín Torres obteniendo todo tipo de favores a cambio de no criticar al mandatario en turno. Bajo el 
lema de ―si no mes das, te pego‖, lo mismo obtenían contratos para realizar obras, que se convertían en 

proveedores, prestadores de servicios, incluso llegaron a manejar la Feria de Puebla, la Junta de Mejoras o el 
Consejo del Impuesto a la Nómina en la administración marinista. Era una especie de casta divina, que en su 
mayoría se identifica con la derecha poblana. 
Hoy la situación es diferente y eso que, según ellos, ganó uno de los suyos, o al menos al que ellos siempre 
apoyaron. Creyeron que con Moreno Valle las cosas iban a ser iguales o mejores que en anteriores sexenios, 
pero no fue así. 

La obra pública no ha fluido como en otros sexenios, los jugosos contratos de servicios están cancelados, los 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=356
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―apoyos gubernamentales‖ disfrazados de programas de apoyo a las empresas no han aterrizado y las 
reuniones con el gobernador, su ―aliado‖, son a cuentagotas. 
No es para menos su tristeza, y para colmo de males el pasado lunes de manera oficial tuvieron que hacer el 
anuncio de que regresarán al gobierno 70 por ciento de las dos hectáreas que les fueron donadas por la 

administración de Melquiades Morales Flores en la reserva territorial. 
Bueno, al menos eso creyeron, pero no, el gobernador solo les quiere dejar 2 mil metros cuadrados de los 20 
mil que alguna vez tuvieron en su poder, es decir, creyeron que se iban a quedar con 6 mil metros cuadrados, 
pero la última oferta fue solo dejarles 2 mil; solo les falta que pase un perro y los orine. 
Tanta es la mala fortuna de la iniciativa privada de Puebla, que muchos comienzan a añorar a Marín. De nada 
les ha servido el tener al príncipe de la derecha poblana al frente de la Secotrade, pues los jugosos negocios al 

amparo del poder en turno se terminaron. Lástima. 
Las casitas de Cirilo Salas 

Con la novedad de que el líder de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas, quiere estrenarse como promotor de 
vivienda para sus compañeros trabajadores del magisterio poblano. 
No contento con gozar de las jugosas componendas que le da el ser el líder de la sección 51, ahora busca ganar 
dinero como intermediario en la construcción de vivienda. 
Cuentan que el líder de la sección 51 del SNTE pide 3 millones de pesos en ―cash‖ a quien quiera edificar un 

conjunto habitacional de 70 viviendas que se venderán a precios entre 700 mil y un millón de pesos. 
Salas Hernández anda en busca de desarrollador para entregarle el proyecto, pero ya lo saben, hay que ―caerse 
en efectivo‖ con 3 millones de pesos con el líder del SNTE. A ver quién se anima, aunque seguramente no 
faltará el que le entre al negocio. 
La tradicional comida del „Pichón‟ 
Este viernes los empresarios Eduardo García Suárez y su hijo, Eduardo García Casas, ofrecerán a sus amigos la 
tradicional comida de chiles en nogada. 

El invitado al encuentro será el exdirector de Pemex, Jesús Reyes Heroles con quien los ―Pichones‖ mantienen 
una buena relación y quien seguramente tendrá mucho qué platicar sobre el tiempo en estuvo al frente de la 

paraestatal más importante del país. 
Sin duda, la cita del próximo viernes será más que interesante y con la cordialidad de buenos anfitriones que 
caracteriza a los García. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=354 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
El Ejército se cura el dedo 
Cuando aún no han concluido las investigaciones por separado que realiza la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) y de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), tras la explosión de una granada o de un artefacto 

explosivo que le costó perder una pierna y un brazo a un menor de 11 años de edad, las fuerzas castrenses 
decidieron anticipar una defensa, en caso de que sean hallados culpables por negligencia y lo que resulte. 
Aun cuando sabemos de ante mano que los peritajes de la PGJ podrían beneficiar a las fuerzas castrenses, el 
peritaje federal militar todavía puede revelar otra realidad en el caso que le cambio totalmente la vida al 
pequeño Oswaldo; esto motivó que el teniente coronel Francisco Antonio Enríquez, quien tiene el cargo de 

subdirector de Comunicación Social de la Sedena, se haya referido al caso como que ―lamentaba lo ocurrido‖. 
Sin que por el momento se conozca cuál fue el resultado de las investigaciones periciales nuestro personaje no 

sólo llegó a lamentarse, sino también a defenderse porque dijo que el Ejército tenía los permisos para hacer 
prácticas en esa zona; entonces, el lector adivinaría a quién están favoreciendo estos peritajes. 
Pero muy lejos de si las fuerzas armadas tenían el permiso o no de realizar prácticas en esa zona, existe el 
hecho de que hubo bastante negligencia en el caso. 
¿Quién abandonaría una granada o un explosivo tan a la ligera? 
El lector probablemente está enterado de que todo el parque vehicular, armamento y uniformes, están 
debidamente controlado, al grado de que cada elemento tiene bajo su resguardo armas de cargo, proyectiles, 

granadas y todo lo que compone su indumentaria, y cuando salen a prácticas tienen que justificar en qué y 
cómo utilizaron el armamento, además de que deben regresar el sobrante. 
¿A quién se le olvidó la granada? 
De haber sido un elemento raso quien ―olvidó‖ un objeto explosivo, en estos momentos se estaría notificando 
toda una investigación militar y los medios de comunicación lo estarían haciendo ―pedazos‖, pero como se debe 
de tratar de un ―alto mando‖ el olvidadizo, entonces los comentarios siguen en favor de los militares. 

Nada más falta que se procese al menor por tener en su poder un arma de uso exclusivo del Ejército y las 
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Fuerzas Armadas. 
 Pobre Servicios Periciales de la PGJ 
El caso de la muerte violenta de Thalía, la estudiante de la carrera de Ciencias de la Comunicación, ultimada 
violentamente de un fuerte golpe en la cabeza y luego arrojada a la barranca del Mirador de Ocoyucan, en la 

vía estatal Atlixcáyotl, envuelta en dos bolsas de plástico negras y amarradas de la cintura, demuestran la 
pobreza en las investigaciones periciales; a grato tal, que la prueba del ADN tuvo que retrasarse por 
negligencia. 
Esta misma negligencia afectó también las investigaciones realizadas por los criminalistas, sobre todo en el 
manejo del cuerpo, donde hubo demasiadas irregularidades que les vamos a narrar en una próxima entrega. 
Pero mientras se discute hasta donde pueden afectar las malas investigaciones periciales al caso, le comentó 

que la muerte de Thalia se investiga por separado. La Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto 
(DGADAI) investiga la denuncia por la desaparición de la estudiante, presentada el 14 de julio, y la Agencia del 

Ministerio Público de Homicidios investiga el caso de la mujer hallada sin vida, en estado de descomposición en 
una barranca del Mirador de Ocoyucan, el 22 de julio. 
Ninguno de estos departamentos especiales de investigación tiene comunicación entre sí por el caso. 
Por lo mismo, quedó totalmente excluida de las investigaciones la Agencia Especializada en Delitos Sexuales y 
Violencia Familiar, donde de manera inicial había sido presentada la denuncia por desaparición de persona. 

Del caso, le prometo detalles para el próximo lunes. 
Que se van, que se quedan 
Lo que resta del año 2011 será trascendental para la vida de Puebla y de los poblanos, muchos de los 
personajes que llegaron de la mano del gobernador Moreno Valle para atender los problemas de los poblanos 
van a buscar un ―mejor cobijo político‖, pero antes van a tener que hacer mucha talacha. 
Uno de los personajes que podría presentar su renuncia, por irse a la contienda política, podría ser el mismo 
procurador Víctor Antonio Carrancá Bourget, en caso de que Don Marcelo Ebrard así se lo pida, o las 

condiciones lo requieran. 
Le seguiría el director de la Policía Ministerial del Estado (PME), Juan Luis Galán y con esto todo su séquito de 

colaboradores, y de nuevo no se sabría quién tomaría las riendas de una procuraduría que tiene todos sus 
cambios en el archivero; primero, porque la situación económica del estado así se los requiere. 
Otros cambios que se avecinan, incluso se han anunciado, son la salida del secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas, quien también podría anexarse a la campaña política para la presidencia de la República. 

Mientras esto pasa, en las filas de la PME ―los golpes‖ son más fuertes que nunca, a grato tal que lo que hace a 
las investigaciones de delitos estos son demasiado lentas, lo que si les ha funcionado son las acciones en 
prevención del delito, en las que apoyados por la tecnología como ―El rastreo satelital‖, le han pegado a varias 
bandas de delincuentes, aunque muchos ya se han ―desangelado‖ por tanto ―sueño de opio‖. 
Ni siquiera les ha llegado su aumento. 
Nos vemos cuando nos veamos.  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=357 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Tambores de guerra 

Ahora sí la diputada federal panista Augusta Díaz de Rivera se metió en camisa de once varas, pues salir a 
decir que la Reforma Electoral aprobada por el Congreso local hace unos días no beneficia a su partido, fue 

prácticamente declararle la guerra al gobernador Rafael Moreno Valle. 
―¿Desde cuándo los patos le tiran a las escopetas?‖, decía mi padre cuando se le contradecía en alguna 
decisión. 
Por supuesto, hubo quien sin tener vela en el entierro defendió al patrón. Nunca faltan esos personajes que les 
encanta quedar bien con el jefe, en lugar de estar resolviendo los problemas empresariales y laborales del 
estado. 
Pero regresando al tema. La exregidora pretende convertirse en candidata al Senado de la República; sin 

embargo, como no forma parte del equipo del mandatario, pues su estrategia tendrá que ser la ―rebeldía‖, que 
sin duda en el pasado daba resultados, pero se le olvida que las reglas cambiaron. 
¿Acaso trabajar en la Cámara de Diputados en la ciudad de México la tiene alejada de la realidad que se vive 
entre los poderes en Puebla? 
Pero por si no quedó suficientemente clara la declaración de guerra, Díaz de Rivera le advirtió al gobernador 
que aunque tenga a sus candidatos favoritos, ―su partido es otra cosa y tiene sus propios órganos‖. En pocas 

palabras, para la diputada lo que diga el mandatario es lo de menos. 
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Eso sí calienta, diríamos en el norte. 
Por supuesto, el incondicional apoyo de la diputada federal a su compañera de curul Josefina Vázquez Mota, a 
sus aspiraciones de convertirse en la candidata del PAN a la presidencia de la República tiene que ver más por 
llevarle la contraria a Moreno Valle que por un convencimiento real, pues el mandatario solo ve con buenos 

ojos al secretario de Hacienda Ernesto Cordero. 
Así o más clara la postura de Díaz de Rivera. 
El escenario que seguramente veremos los poblanos será la suma de fuerzas políticas al interior del blanquizaul 
con Ana Teresa Aranda, quien evidentemente también buscará la candidatura al Senado de la República. Y 
aunque ambas crean que la opinión de Rafael Moreno Valle en el proceso interno de su partido no tendrá peso, 
la realidad es que quizá terminen haciendo berrinche y encadenándose afuera de la oficina del mandatario. 

Al tiempo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=355 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Ya tenemos Torquemada 
Se acabó la leyenda urbana. El gobierno morenovallista ya tiene a su disposición los elementos jurídicos 

para iniciar la cacería de periodistas y demandarlos por daño moral. O mejor dicho: los ha creado al darle la 
personalidad necesaria al director de Comunicación Social, Sergio Ramírez Robles, para conducir todos los 
recursos legales para garantizar el derecho de réplica y demandar por daño moral para salvaguardar los 
derechos tanto del gobierno estatal como de sus funcionarios. En otras palabras, le dio poderes de un 
Torquemada, Supremo Censor de la libertad de expresión. De acuerdo con el valioso documento presentado 
hoy por CAMBIO, y al que todavía le hace falta un reglamento interior, Sergio Ramírez tendrá en sus manos el 
destino de periodistas y empresas de la comunicación. Será él quien determine las notas que merecen 

carta aclaratoria, censura tuiteriana, o de plano la demanda por daño moral ante los casos graves. Un Gran 
Inquisidor que tendrá en sus manos el arma mortal de la Rafamordaza.  
Alrededor del decreto que oficializa la temporada de caza hay varias consideraciones jurídicas importantes. Si 
en el primer semestre no hubo demandas de daño moral contra periodistas, comunicadores y empresas, quizá 
no fue falta de voluntad. En realidad, al interior del gobierno se abrió un amplio debate sobre la personalidad 
jurídica idónea para presentarlas, y si podía proceder genéricamente el daño moral contra el gobierno. Y es 

que aunque varias veces se sugirió en las reuniones de gabinete, la verdad es que ningún funcionario de primer 
nivel quiere asumir el costo de ser el primer morenovallista en enfrentar a la prensa. No por miedo a lo que 
pueda ocurrir en los tribunales, sino por la inevitable solidaridad gremial que se traducirá en acoso 
mediático al funcionario en cuestión. Si los miembros del gabinete tienen miedo de demandar en lo personal, 
¿pueden existir demandas presentadas por el gobierno?  
La pregunta es: ¿puede el Estado sufrir daño moral? Las posturas son variadas, pero los juristas del 
gobierno llegaron a una conclusión: como persona moral, claro que el Estado puede sufrir daño al prestigio y 

credibilidad como organización. Se trata de seguir el ejemplo de las grandes corporaciones y empresas, que 
ante difamaciones pueden demandar como persona moral y no únicamente sus directivos. ¿Y cómo se puede 

probar el daño al Estado? De formas variadas, por ejemplo, la caída en la calificación ciudadana o 
evaluación a la gestión gubernamental. 
Una vez definido que el gobierno estatal sí puede ser objeto de daño moral, el siguiente punto era determinar 
la personalidad jurídica del demandante. Técnicamente, el representante de la administración es el 
procurador General de Justicia, pero también podría desempeñar esa función el titular de Servicios 

Legales. En la duda de uno u otro, el gobernador Moreno Valle definió que su Torquemada será, precisamente, 
el director de Comunicación Social y por ello modificó el decreto de creación del área para dotarlo de la 
personalidad necesaria. A partir de la publicación de la modificación en el Periódico Oficial del Estado, el 25 de 
julio pasado, todo el material periodístico referido al gobierno morenovallista o sus funcionarios podrá ser 
objetado en tribunales. La duda mata: ¿ya habrá padrino que bautice a la Rafamordaza? 
En el decreto de modificación destacan dos fracciones que no dejan lugar a equívocos. En la fracción XIV del 

artículo 2 se faculta al director a: ―Ejercer los derechos a los que se refieren los artículos 1958, 1958 bis y 
demás del Código Civil para el Estado Libre y Soberano de Puebla, respecto de las acciones del gobierno, 
sus dependencias o entidades, el gobernador, secretarios y demás funcionarios en relación con su 
actuación pública, así como las acciones legales necesarias para hacerlos efectivos; sin que ello excluya las 

acciones que pudiera ejercer directamente al afectado‖. En la fracción X del artículo sexto del mismo decreto se 
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le faculta a Sergio Ramírez: ―Realizar las aclaraciones y ejercer las acciones que considere pertinentes respecto 
de las afectaciones al honor o reputación, los señalamientos, declaraciones o publicaciones que se refieran 
al gobierno, sus dependencias o entidades, al gobernador, secretarios y demás funcionarios en relación con su 
actuación pública‖. ¿Así o más claro? 

La temporada de caza está abierta y Torquemada Ramírez tiene varios mecanismos para poner en cintura a los 
periodistas. Desde la solicitud de rectificación de la información ―en buen plan‖, la ofensiva tuiteriana, pasando 
por la publicación de cartas aclaratorias. En los casos más graves podrá utilizar las armas jurisdiccionales de la 
Rafamordaza: solicitar ante un juez el derecho de réplica, o presentar la demanda por daño moral. Pero 
ojo: la demanda puede solicitar la reparación del daño de los 3 mil días de salario mínimo, o únicamente la 
rectificación en el propio medio de comunicación.  

Suerte, pues, a los medios en su trato con Torquemada. Para los medios, palo. No hay pan. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-030811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
AMLO está de regreso 
Hoy el precandidato izquierdista a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, 
presidirá, a las 16 horas, un mitin en San Martín Texmelucan y mañana a las 17 horas, otro en 
Tepeaca.  

López Obrador anda en plena precampaña electoral para ser el abanderado de la izquierda en las elecciones del 
2012. 
Aunque su principal adversario, en el PRD, Marcelo Ebrard, prácticamente también ya entró abiertamente a la 
lucha, López Obrador lleva un amplio camino recorrido. Hace dos semanas estuvo en Izúcar de Matamoros y 
en Atlixco y en todas partes ha recibido una buena respuesta de la gente. 
Los perredistas de Nueva Izquierda, que son quienes controlan al partido del Sol Azteca, apoyan a Marcelo, 
pero tanto el Partido del Trabajo, como el ahora Partido Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, están con 

Andrés Manuel y es muy posible que la izquierda se divida y que el PRD apoye al actual jefe de gobierno del 
Distrito Federal y que los otros dos partidos ya mencionados registren la candidatura del tabasqueño. 
La izquierda siempre ha estado dividida, pero si en esta ocasión se lanzan dos candidatos, su debacle será 
irreversible. 
La división favorecerá al Partido Revolucionario Institucional, que es quien tiene mayores posibilidades de 
triunfo en la próxima contienda electoral federal. El PAN, según revelan todas las encuestas, está muy por 
abajo del PRI y la izquierda dividida entre dos buenos prospectos no logrará remontar al tricolor. 

Los priistas se exhiben unidos  
Por lo que respecta a los priistas poblanos, pavonean su real o supuesta unidad en céntricos 
restaurantes.  
Ayer estuvieron por los rumbos del antiguo Convento de la Concepción, doña Blanca Alcalá Ruiz, 
expresidenta municipal y fuerte aspirante a la senaduría por el Revolucionario Institucional, platicando con don 
Javier López Zavala, excandidato a la gubernatura y ahora aspirante a la candidatura para la senaduría. 

Doña Blanca también dialogó con el presidente estatal del PRI, el diputado federal Carlos Lastiri Quirós, 
quien por cierto tuvo también un encuentro con el presidente municipal de Puebla, el panista Eduardo Rivera 

Pérez, con quien trató asuntos relativos a no aprovechar los recursos oficiales para beneficiar campañas 
electorales y ofreció también el apoyo de su partido para la lucha contra la delincuencia. 
Entre la camada de diputados federales que tiene Puebla actualmente, no le pierda la vista a Guillermo 
Juraidini Rumilla, diputado federal por Teziutlán, quien es secretario de finanzas de la CNOP nacional y tiene 
ligas estrechas con el dirigente de ese sector, Emilio Gamboa Patrón. Además de excelente profesional 

egresado del Tecnológico de Monterrey, es un gran gestor, como representante de su distrito, uno de los más 
importantes del estado; otro es el ingeniero Alberto Jiménez Merino, representante ante el Congreso federal, 
por el Distrito de Izúcar de Matamoros. Además de ser un prestigiado técnico, es importante figura en la 
Confederación Nacional Campesina, habiendo figurado como coordinador de la bancada del sector campesino 
priista con 83 diputados actualmente. 
Otro más que tiene futuro es Leobardo Soto, dirigente cetemista en la entidad, abogado egresado de la 
Universidad que la CTM tiene en Cuernavaca y uno de los más activos representantes priistas. 

También el exdiputado Jorge Estefan Chidiac, tiene futuro. Se le menciona para regresar como 
representante de Puebla ante el Congreso de la Unión, para manejar, lo sabe hacer muy bien, la Comisión de 
Hacienda. Del PAN, se menciona a doña Augusta Valentina Díaz de Rivera, la actual diputada federal 

plurinominal del PAN, para candidata a una senaduría, por su partido. Ya fue diputada local, diputada federal y 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-030811.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 03 de Agosto de 2011 
 

 

 

 31 

ha ocupado puestos de dirección dentro del PAN. 
Se mencionan otros panistas para el senado o para las diputaciones federales, pero por lo general, como ocurre 
en ese partido, casi todos son desconocidos para el gran público, aunque deben serlo en los pequeños círculos 
que frecuentan. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-030811.php 
 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

De chile, de dulce... 

Que será la próxima semana cuando la dirigencia estatal del PRI comience el tour de cabildeo con los 10, 12, 
15 ó quién sabe cuántos aspirantes que ya se anotaron para sustituir a Carlos Meza Viveros en la presidencia 
del comité municipal. 
Los que saben aseguran que la convocatoria para las reuniones será personalizada y que en ellas se irá 
deslizando, suavemente, el perfil de aquel a quien los patriarcas del tricolor ven con buenos ojos para 

encabezar al partido en la ciudad de Puebla. 
Al final de estos cónclaves, ya con la designación planchada, Juan Carlos Lastiri citará a una o dos reuniones 
más, en las que participarán todos los suspirantes, para formalizar el acuerdo y lanzar a un candidato "de 
unidad". El objetivo es que esto ocurra a principios del mes de septiembre. 
*** 
Que aun con la enorme lista de tiradores que apuntan al Comité Directivo Municipal del PRI, son tres de ellos 
quienes siguen acaparando el mayor número de menciones entre esos patriarcas que harán sentir su peso y su 

influencia a la hora de la designación. 
Juan de Dios Bravo Jiménez, Iván Galindo Castillejos y Miguel Ángel Ceballos López son los tres candidatos que 
más comentarios generan, tanto a favor como en contra. 

Al primero, ya sabe usted, se le liga con Javier López Zavala, al segundo con Enrique Doger, a través de 
Ignacio Mier, y al tercero con el ex gobernador Melquiades Morales Flores y con su hijo Fernando Morales. 
*** 
Que uno de los principales promotores políticos de Doger, el sindicalista Israel Pacheco Velázquez, se ha 

encargado de desmentir la versión publicitada recientemente en los medios de que su jefe (sí, su jefe Doger) 
tenga intereses reales en hacerse de una candidatura al Senado. Lo que quiere el ex rector de la BUAP y ex 
presidente municipal de Puebla, según el representante de los trabajadores del ayuntamiento, es volver a 
ocupar la oficina principal del Palacio en el 2014. 
Pacheco (así se apellida) prepara el trabajo que le corresponde, arrear empleados sindicalizados, para 
apuntalar las que jura son las reales intenciones del ex edil para lanzarse por esa candidatura cuando se lo 

ordenen. 
*** 
Que se equivocan quienes ven en Pablo Montiel Solana al responsable del desorden que hay en algunos puntos 
de la ciudad con el comercio informal y los franeleros. 
Si el secretario de Gobernación municipal tiene alguna culpa, ésta tiene que ver con haberle cedido el control 

de esos delicados asuntos a Jorge Cruz Lepe, su jefe de Concertación Política. 
Cruz Lepe, que en la administración de Luis Paredes Moctezuma aprendió bien del negocio, es quien pone y 

dispone de las áreas de venta que les son asignadas desde su Departamento a los vendedores ambulantes. 
En tiempos de Paredes fue director de Normatividad en la Secretaría de Gobernación que encabezaba Jaime 
Zurita, y afirman quienes lo han visto y escuchado operar con los líderes de las organizaciones de informales 
que no es ningún inexperto. 
*** 
Que ayer sorprendió la capacidad de simulación con que Jorge Ramón Morales Díaz se condujo en su primer día 
como magistrado del Tribunal Superior de Justicia. 

Después de rendir protesta como magistrado propietario adscrito a la Segunda Sala en materia Penal, el 
abogado negó que el Poder Judicial se encuentre supeditado al Ejecutivo y que su designación hubiera tenido 
algo que ver con recomendaciones emanadas de ese otro Poder. 
Quienes escucharon el diálogo que sostuvo con los reporteros se asombraron por el contenido de las respuestas 
y hasta lo felicitaron. 
Lo que no saben es que Morales Díaz tuvo una experiencia similar en el pasado, cuando desde la presidencia de 

la Comisión Estatal de Derechos Humanos sostuvo esa misma tesis de la autonomía, aunque fuera falsa. 
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*** 
Que la crisis de recursos por la que atraviesa el ISSSTEP ya llegó a sus guarderías. 
Como cada año antes de que comience el ciclo escolar, las encargadas de las estancias infantiles entregan a los 
padres de familia una lista con los objetos que deberán comprar y depositar para el consumo de sus hijos. 

Un punto de esa lista que dejó con el ojo cuadrado a las mamás trabajadoras es el que tiene que ver con el 
papel higiénico.  Según los requerimientos de este nuevo año escolar, cada niño o niña que reciba los servicios 
de estancia en esas guarderías tendrá que entregar 24 rollos de papel. 
De un ciclo a otro, y de una administración a otra, la cuota de este producto subió de 5 a 24. 
Y nadie sabe dar una razón. 
Lo malo para las autoridades del ISSSTEP, con Roberto Rivero Trewartha a la cabeza, es que la gente comienza 

a creer que muchos de esos rollos, incluso la mayoría, irán a parar a usos que nada tienen que ver con sus 
hijos. 

*** 
Que un ex interno del cereso de San Miguel de apellido Gordillo provocó una riña en el estacionamiento de ese 
penal ayer por la tarde. 
El otrora huésped de ese centro penitenciario acudió al inmueble para cobrarle viejas facturas a un trabajador 
del penal adscrito al área de psicología. 

Lo esperó a la hora de a salida, 17:00 horas, y una vez apostado frente a él comenzó a tundirle a golpes. 
Para mala fortuna del agresor, el servidor público resultó ser más habilidoso con los puños y al cabo de unos 
cuantos minutos pasó de víctima a victimario.  
Lo interesante del suceso es que este tal Gordillo, procesado en el pasado por el delito de fraude, acude 
regularmente al cereso en el que trabaja como representante legal de algunos de los internos que ahora son 
sus ex compañeros. 
Hasta la próxima. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
 
(En punto) 

 
Irónico resultará para la familia de Oswaldo Zamora Barragán (el pastorcito de Petlalcingo) el inicio de la 
exposición denominada "La Gran Fuerza de México", con la que el Ejército Mexicano pretende mostrar su "lado 
humano" a los mexicanos. 
Con esta muestra, que estará abierta al público del 5 de agosto al 8 de septiembre en el nuevo Centro 
Expositor y de Convenciones, la milicia se sumará a los festejos anticipados por el 150 aniversario de la Batalla 
de Puebla. 

Sus organizadores dicen que se trata de un acto más correspondiente a la fiesta cívica, pero la realidad es que 
la exposición forma parte de una estrategia emprendida por el Ejército para contrarrestar el desprestigio que le 
ha generado la guerra del gobierno federal contra el narcotráfico. 
La ironía es que mientras eso hace en público, mostrar su "lado humano", en privado se apropian de "campos 
de tiro" sin el consentimiento de nadie y abandonan granadas que después destruyen las vidas de niños 
inocentes. 

Seguro que los familiares de Oswaldo, a quienes no se les ha mostrado al o los responsables del incidente que 
le costó un par de extremidades, no querrán estar en esa exposición. 
*** 
Está bien que tanto el gobernador Rafael Moreno Valle como el presidente municipal Eduardo Rivera inviertan 
en obras de gran envergadura en vialidades y pasos a desnivel del norte y poniente de la zona metropolitana, 
pero algo deberían hacer también por el sur y el oriente. 
Los automovilistas que a diario transitan por el arco oriente del Periférico ¿Ecológico?, en el tramo del Cereso 

de San Miguel al bulevar Valsequillo, lanzan un SOS a ambos servidores públicos para que compongan la 
carpeta asfáltica de esa vialidad que hoy luce como un auténtico campo minado. 
Baches que parecen cráteres inundan principalmente el carril que va de oriente a poniente sin que, hasta el 
momento, ninguna autoridad de ningún nivel de gobierno haga acto de presencia para taparlos y acabar con el 
problema. 
Es importante embellecer la zona de Los Fuertes con pasos a desnivel y túneles, sobre todo ahora que están 
por celebrarse 150 años de la batalla del 5 de Mayo; es igual de relevante cambiar asfalto por concreto 

hidráulico en la avenida Esteban de Antuñano, pero ni uno ni otro gobernante deben olvidar al oriente. 

Tapar esos baches es una emergencia, de verdad. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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Y si alguien lo duda basta con recorrer esa vialidad en las horas pico de tránsito vehicular para contar cuántos 
vehículos sufren daños por la imposibilidad de esquivarlos a tiempo.  
*** 
Cómo no va a estar reprobada la legislatura actual en transparencia y acceso a la información pública si lo 

único a lo que se dedica (al igual que tooooodas las legislaturas anteriores) es a medio analizar y palomear 
(algunas con leves modificaciones) las iniciativas que le mandan desde otro de los tres Poderes del Estado. 
Para el colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA), es fundamental que el Congreso publique 
los currículums de los diputados, las listas de colonias y secciones que corresponden a cada legislador, los 
manuales de organización y procedimiento, la lista completa de los trabajadores de base y eventuales, así 
como los gastos en asesorías, comunicación, compras y adquisiciones, viáticos, telefonía celular y largo 

etcétera que más bien asemejan a una carta de Santos Reyes que a un cúmulo de posibilidades reales. 
Los señores diputados están en tiempo, si bien se sabe que hay secretos que por su propia estabilidad 

preferirán mantener de esa forma, ocultos, mayores esfuerzos deberían hacer para conectar genuinamente con 
los ciudadanos, a quienes, se supone, se deben y representan. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
Va Lalo con Vázquez Mota 

Aunque no lo ha dicho públicamente y se ha mostrado esquivo para fijar una postura cuando se le pregunta 
sobre sus preferencias en torno al o la abanderada panista que late en su corazón para la candidatura 
presidencial, en privado, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez ha sido reiterativo en mostrar sus 
simpatías a favor de Josefina Vázquez Mota, tanto así, que los operadores de la presidenciable ya lo ubican 
como uno de los activos más importantes en territorio poblano, donde, dicho está de paso, la adhesión del 
grupo en el gobierno estatal, se ha textualizado hacia el candidato del presidente Felipe Calderón Hinojosa, 
Ernesto Cordero Arroyo.  

Parco, como se ha mostrado en buena parte de sus declaraciones, el edil capitalino evitó pronunciarse a favor o 
en contra de la cargada hacia el Secretario de Hacienda, cuando varios liderazgos panistas, incluido el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, firmaron una carta de apoyo a finales de mayo pasado.  
No obstante, dicen que el edil capitalino, en cada oportunidad que ha tenido, le manifiesta a la coordinadora del 
grupo parlamentario del Partido Acción Nacional su apoyo incondicional y se entiende que no es para otra cosa 
diferente que para la búsqueda de la silla presidencial.  
Y no sería extraño puesto que ambos políticos cultivan una amistad que surgió cuando coincidieron como 

compañeros de bancada en la LVIII Legislatura federal.  
*** 
Hablando de Vázquez Mota, el equipo que opera su estructura en Puebla y que encabeza la diputada Augusta 
Valentina Díaz de Rivera, anda muy emocionado con los resultados de las encuestas entre panistas que 
publicaron recientemente algunos medios nacionales de comunicación, donde ubican a la ex secretaria de 
Educación Pública como puntera entre panistas.  

Bajo esa euforia, aseguran que cuentan ya con representantes en el 50 por ciento de los municipios poblanos y 
en el 80 por ciento de los distritos; el asunto es que hasta ahora los nombres y apellidos de quienes 

conformarían las cabezas del ejército en tierra poblana, en caso de una eventual candidatura, no pueden 
consultarse en algún listado.  
Comentan, también, que el ambiente para quienes respaldan a la política de padres teziutecos es hostil, puesto 
que hay "presiones" para respaldar a Cordero aunque no son tan directas como para considerarse que ya les 
mandaron línea; por eso y ante los meses que aún faltan para una definición, los perfiles esperan los tiempos 

para que las aguas se calmen y llegue el tiempo del voto libre y secreto.  
*** 
Que conste que no tengo nada personal en contra del personaje, aludido a continuación y que ya fue objeto de 
comentarios en pasadas entregas, por figurar como un notario con varias quejas en su haber ante la Secretaría 
de Gobernación (hoy General de Gobierno).  
Ayer, en las páginas de este diario, concretamente en la sección Nacional, página 5 B se publicó un modesto 
desplegado en contra de Enrique Moreno Valle Germán, Notario Público número 24.  

El texto, firmado por el Doctor Roberto Delgadillo Polanco, no tiene desperdicio y aquí le reproduzco unos 
fragmentos.  
"Después de tres años de haber iniciado un trámite de escrituración y que nunca concluyó el Lic. Enrique 

Moreno Valle (...) finalmente por intervención de la Secretaría de Gobernación, nos fueron devueltos los 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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documentos, pero no así el pago realizado, que por cierto fue el primer incumplimiento por parte de esta 
persona al no respetar el costo acordado al iniciar el procedimiento".  
"El 16 de febrero de este año, después de varias visitas a la notaría para solicitar la devolución de nuestro 
dinero, se nos hace entrega de un cheque rechazado por el banco debido a que la firma no concuerda".  

"Sabemos que no somos los únicos con este tipo de problema, sin embargo esta carta es a título personal 
puesto que no tenemos la autorización del resto de los afectados para firmarla colectivamente".  
¿Qué opinarán en la Secretaría General de Gobierno, la de Fernando Manzanilla Prieto, sobre el particular? 
Nos leemos el próximo miércoles. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 

 
 
(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 
El góber exhibió las miserias patronales  
La devolución de 14 mil de los 20 mil metros cuadrados del terreno donado por el entonces gobernador 
Melquiades Morales Flores a los 32 organismos aglutinados en el Consejo Coordinador Empresarial no sólo 
destapó la indignación del sector por la pérdida del patrimonio del CCE, sino que evidenció la incapacidad de 
inversión de la cúpula patronal en Puebla. 

Aunque legalmente el asunto está cerrado por parte del Estado con la reintegración del 70 por ciento del 
predio, hay empresarios que reclaman proceder contra los dirigentes del sector privado que incurrieron en 
omisión, incapacidad o vaya usted a saber qué para perder lo que se definió como patrimonio del CCE, no de 
sus líderes. 
En la línea de los reproches figuran los ex presidentes Luis Regordosa Valenciana y Juan José Rodríguez 
Posada, así como el actual dirigente Luis Rodríguez Fernández. 

Fueron José Yitani Maccise y Eduardo García Migoya quienes gestionaron con Melquiades Morales la donación 

del predio. Originalmente sería una hectárea, pero después lograron que fueran dos, una vez que José Antonio 
Quintana Fernández presentó una maqueta de lo que sería un complejo con zonas comerciales y financieras 
que dieran cabida a los 32 organismos aglutinados en el CCE. 
El compromiso era que antes de concluir su gestión, Melquiades Morales colocara la primera piedra. 
En la presidencia de Rodríguez Posada se ofrecieron las tierras a Microsoft, empresa que rechazó la propuesta 
ante la figura de donación y la falta de certeza jurídica. 

Entonces, como integrante del patronato de la UPAEP, el entonces presidente Juan José Rodríguez entregó a la 
Universidad Popular parte de las hectáreas para la instalación de la llamada Unincube (Incubadora de 
negocios), la cual albergó las oficinas de Animex, productora de cine. 
Ya en el sexenio marinista, se aprovechó la presencia del CCE en el Consejo que manejaba el impuesto sobre 
nómina para allegar recursos públicos a Animex para realización de películas como La Leyenda de la Nahuala y 
Nikté. Fue a partir del 2006 que Animex pagó una renta simbólica a la UPAEP. 
Así, el CCE entró en el esquema de incumplimiento de cargas legales. 

Ahora con la renta de las instalaciones para la Unincube de la UPAEP, cuya empresa modelo: Animex quebró en 

Puebla y despidió a todo su personal. 
Mucha grilla, poca inversión 
Más allá del ajuste de cuentas que se prepara en el CCE está claro que la petición del gobernador Rafael 
Moreno Valle en la reunión del lunes con la cúpula patronal caerá al vacío. Y es que ¿Cuánto invertirán en los 
proyectos competitivos de Puebla si no pudieron sacar adelante la Ciudad Empresarial con terreno regalado?. 
De risa. 

Se confirma entonces que el sector privado poblano no invierte, hace grilla. 
Nota bene: 
Resulta curioso que el gobernador recibiera a los dirigentes empresariales hasta que devolvieron 70 por ciento 
de las tierras donadas. 
Y se confirma que en Puebla ―nadie encima de la Ley‖, bueno salvo 6 mil metros cuadrados. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6859&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Volver vulnerable al gobierno 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6859&Itemid=70
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El Centro Integral de Servicios y Atención Ciudadana, prioritario en el sexenio morenovallista para lograr su 
objetivo de vender la imagen de un gobierno ágil, moderno y eficiente, podría en los hechos significar un 
auténtico dolor de cabeza para la actual administración estatal. 
El problema no tiene que ver con los términos de la licitación que ganó la empresa española Acciona 

Infraestructura México para realizar la primera etapa del proyecto, con un costo superior a los 200 millones de 
pesos. 
Tampoco con la posterior concesión que se hará de las etapas siguientes hasta llegar a una inversión cercana a 
los dos mil millones de pesos. 
Mucho menos con el proyecto arquitectónico y la determinación de su logística de operación. 
El edificio, si en los hechos se acerca a como se ve en la maqueta, seguramente será símbolo de modernidad 

arquitectónica y para nada desentonará con los desarrollos habitacionales, comerciales y de servicios que se 
han instalado en la zona de Angelópolis. 

Contará con tres edificios de seis y siete niveles en donde se concentrarán absolutamente todas las oficinas de 
las distintas dependencias estatales y es posible que se integren algunas más del orden federal y municipal. 
Será ―amigable‖ con el medio ambiente, contará con un impresionante lago artificial y plaza cívica y más de mil 
cajones de estacionamiento para beneficio de los contribuyentes. 
Por si fuera poco, en su construcción serán utilizados materiales símbolo de la poblaneidad, como la cantera y 

la talavera. 
¿Y entonces? 
¿Qué punto débil puede tener un proyecto que en el papel luce casi perfecto? 
Pues el tema de la seguridad. 
Expertos en la materia consideran un error monumental el conjuntar en un mismo espacio físico, toda la 
administración pública de un nivel de gobierno, porque la vuelve vulnerable a la acción de grupos criminales. 
Esto lo sabe y de sobra, el Secretario de Seguridad Pública del gobierno del estado, Ardelio Vargas Fosado. 

Cualquier intento de desestabilización de las instituciones estatales puede tener como objetivo fácil el nuevo y 
moderno edificio. 

Un solo golpe podría poner de cabeza al gobierno estatal. 
No, no es una exageración. 
En estados como Tamaulipas o Nuevo León, los Centros Integrales de Servicios terminaron siendo elefantes 
blancos ante los riesgos que representaba su operación. 

Si bien es obvio que estas entidades federativas viven una realidad muy distinta a la de Puebla en materia de 
crimen organizado, es imposible prever el derrotero que tomará el combate a la delincuencia en el corto y 
mediano plazo. 
Estados de la república como Oaxaca, Guerrero o Veracruz, vivían hasta hace muy poco una situación muy 
parecida a la de Puebla en materia de seguridad, hasta que el crimen tuvo la capacidad de asentar sus reales 
en estos lugares al permear instituciones, gobiernos, empresas y grupos sociales. 
Nadie en esta época puede sentirse blindado ante los embates de la delincuencia y basta ver cómo estos 

grupos se han establecido en municipios al norte del estado, en donde el secuestro y la extorsión empiezan a 
ser cosa de todos los días. 
¿Quién garantiza que ahí se quedarán? 
¿Cómo saber que sus acciones no contaminarán también la vida diaria de la capital del estado? 

Es más, si considera exagerado lo anterior, analicemos el caso de los grupos sociales y organizaciones que 
constantemente se manifiestan en contra del gobierno estatal. 
Una de ellas, simplemente, en el nuevo edificio, tendrá la capacidad de paralizar todas y cada una de las 

oficinas de las dependencias gubernamentales con una sola acción, independientemente de cuál sea su 
reivindicación o qué dependencia sea la responsable de darles una respuesta. 
La seguridad con la que en el discurso oficial las autoridades afirman que Puebla es el estado más seguro del 
país, contrasta con el impresionante dispositivo de seguridad personal que rodea a todos los secretarios del 
gabinete de Moreno Valle. 
El miedo, se huele en el ambiente. 

Seguramente algo sabrán que nosotros no. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6860&Itemid=71 

 
(Al Pie  de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
¿Gajes del oficio?  

En muchas de mis colaboraciones –en STATUS y otros medios- de los últimos años, he venido advirtiendo que 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6860&Itemid=71
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el trabajo de los encuestadores ha venido complicándose paulatinamente. 
Aquí mismo comenté el año pasado que en no pocos Municipios del interior del Estado cada vez era más difícil 
el levantamiento de cuestionarios por varios motivos. El primero era que –paradójicamente- ahora que se 
conoce cada vez mejor las encuestas y su uso, mucha gente no quiere ya responderlas por pensar que los 

levantadores son enviados del gobierno o de algún político en específico. Y hay odio contra todos ellos. 
En procesos internos el trabajo se dificulta aún más: Todos los precandidatos se andan vigilando unos a otros y 
piensan que las encuestas pueden ser manipuladas por sus adversarios o bien que ellos mismos pueden influir 
en su levantamiento. Por eso, en localidades rurales más pequeñas, en ocasiones ha sido un verdadero infierno 
nuestro trabajo: Como vamos uniformados, gente de cada precandidato nos empieza a seguir, cuando no a 
hostigar de plano o por supuesto a insistir –de maneras no muy amables a veces- que debemos encuestarlos a 

ellos. 
Desde luego, los encuestadores y sobre todo los Coordinadores de Campo del BEAP reciben una capacitación y 

saben qué hacer, además de que todos llevan gafete de identificación, teléfonos para emergencias y donde no 
entra la señal del celular, indicaciones para llamar desde una caseta pública de larga distancia. 
Pero por eso mismo –ir uniformados y arribar a los sitios en autos con los logos de la empresa- los pobladores 
de los Municipios pequeños identifican fácilmente que ―ya llegaron los de las encuestas‖ y en un lapso muy 
corto, medio pueblo ya está enterado de nuestra presencia, ocurriendo lo que he narrado. 

Vaya, nos han correteado, amenazado, han pateado a encuestadores exigiéndoles que ―se larguen‖, nos han 
sacado armas para ahuyentarnos… En alguna ocasión, una camioneta-patrulla de la Policía de la localidad con 
varios sujetos armados (entornos de Antorcha Campesina), apareció para exigirnos que debíamos ir a la 
Presidencia Municipal a pedir autorización para levantar las encuestas (¿¡?!). Y no se conformaron con eso, a 
partir de ese momento anduvieron atrás de nosotros y se paraban detrás de cada encuestado para  escuchar 
las respuestas ciudadanas en los domicilios (atemorizados, igual que mis encuestadores). Nos fuimos de ahí de 
inmediato. 

Por eso a veces ya preferimos no ir uniformados, para tratar de pasar desapercibidos y hacer correctamente 
nuestro trabajo. Pero eso también puede ser contraproducente, pues la gente duda de quiénes somos 

realmente o ―por quién fuimos enviados‖. 
En serio, cada día se complica más nuestro trabajo. 
En las ciudades grandes hay otros problemas. Reitero, como cada día se conocen más las encuestas (lo cual es 
bueno, pero trae consecuencias), la gente desconfía de nosotros pues piensa que somos o fuimos enviados de 

un partido o candidato en especial (que eso probablemente sea cierto, pues son los clientes que pagaron por el 
ejercicio de medición), y es entonces cuando recibimos groserías o de plano ya mucha gente se niega a 
contestar. En temporada electoral el porcentaje de rechazos es altísimo (a veces 8 de cada 10 intentos…). 
En las grandes ciudades nos tenemos que meter a las zonas más pobladas, que obviamente son las más 
depauperadas. Entramos a colonias donde hay altísima delincuencia, drogadicción, asaltos. Muchos de mis 
encuestadores son señoritas (universitarias), que corren y sortean auténticos peligros en muchísimas 
ocasiones. 

Hemos levantado cuestionarios en las zonas más pobres y de más inseguridad en Puebla, DF, Guerrero 
(Acapulco y Chilpancingo incluidas sus zonas más peligrosas), Jalisco (Guadalajara, Zapopan y zona 
metropolitana en sus zonas más problemáticas), Oaxaca (en sus zonas más conflictivas), Veracruz en sus 
zonas más pobres (y hoy azotadas por Los Zetas), Baja California y BCS (en las zonas donde fue encontrado 

―El Pozolero‖), Morelos, ¡Sinaloa!… y varios Estados más quizás no tan famosos por su inseguridad (Tlaxcala, 
Hidalgo, Q.R.…). 
Vaya, la demoscopia ya no es un trabajo tan sencillo como muchos piensan. Y aún así somos atacados y 

vilipendiados. 
He lanzado el reto una y otra vez desde hace varios años, de que el que dude que levantamos los cuestionarios 
o dude de los resultados, nos acompañe todo un día (o varios) al trabajo de campo. Que presencie lo que es 
nuestro trabajo. Que vea lo que es encuestar con calorones de más de 40 grados o con fríos de 0 grados. Que 
escuche las respuestas. Y que luego nos acompañe a la Empresa y presencie la captura de datos. Que vea el 
análisis y que vea cómo se grafica con los programas de estadística social. Y si no es lo que publicamos en los 

medios en los que tenemos acceso, le endoso las escrituras del BEAP. Pero si sí es lo que presenció y 
publicamos, que lo reconozca públicamente y nos pida disculpas… y se calle su boquita. 
Sigo esperando quién acepte. 
En fin, todo eso nos ha estado pasando. Y sé también que las dificultades irán aumentando cada día más. Son 
gajes del oficio, ni modo y a cuidarse. 
Pero lo que sí nos eriza la piel, nos preocupa grandemente, pero más que cualquier otra cosa, nos indigna, es 

lo que ha pasado en Michoacán (Estado en el que pocos ya se atreven a encuestar, como Tamaulipas, por 
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ejemplo). ¿Qué pinche culpa o responsabilidad tienen 9 encuestadores de las empresas de los amigos y 
destacados colegas Roy Campos (Consulta Mitofsky) y Francisco Abundis (Parametría)? (de los mejores 
encuestadores del país, aunque a muchos no les caigan bien). 
Al momento de escribir esta columna seguían desaparecidos los muchachos. No sé si hay mujeres entre ellos, 

pero de lo que estoy seguro es que son jóvenes en su mayoría. No quiero ni imaginarme cómo estarán en estos 
momentos sus padres y familias. ¿Qué responsabilidad o relación pueden tener unos chamacos encuestadores 
con los pleitos de narcos y políticos en Michoacán? 
Obviamente fueron confundidos (como sostiene Abundis), pero de cualquier manera, el hecho es abominable y 
la autoridad estatal y federal sí que tiene responsabilidad. Ahora resulta que ya ni encuestar podemos porque 
nuestros muchachos pueden ser secuestrados o agredidos (no quiero pensar que les pasó algo más grave). 

No. No puede ser. Exigimos un encabronado ¡Ya Basta! A Felipe Calderón y en este caso a Leonel Godoy. Ya 
párenle. Cumplan con su función. Y si no pueden… ¡Renuncien! 

LA NOTA AL PIE… 
El hecho de que Elba Esther Gordillo y su partido (Nueva Alianza) hayan decidido ir junto al PAN en Michoacán, 
para apoyar a Luisa María Calderón, no es tan buena noticia como los panistas creen y festejan… (olvidando lo 
que hace apenas unos días muchos de ellos gritaban contra la Maestra). 
Yo solo les recuerdo que en Veracruz, Nueva Alianza también iba supuestamente en coalición con el PAN. Y a 

medio proceso, Gordillo negoció con Fidel Herrera (la Secretaría de Finanzas que hoy ostenta Tomás Ruíz) y 
dejó solo a su ex consentido Miguel Angel Yúnes. 
No. No es garantía ni de ir juntos realmente ni de triunfo, el que el Panal vaya con el PAN en Michoacán. Capaz 
que es un típico juego perverso de la Maestra, experta en esas lides. 
Pero los panistas nunca aprenden las lecciones. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6868&Itemid=72 

 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Guerra por el Senado pasa por la Puerta de Alcalá  
Ni todos los marinistas juntos podrán detener a Blanca Alcalá y a Enrique Doger. 
Cuando menos en el contexto de la puja por las candidaturas del PRI al Senado de la República. 
Por más comidas que ofrezca, por más periodistas que lo promuevan en la prensa local, Mario Marín sabe que su 
ruta tiene más accidentes que la Sierra Madre y que si bien le va logrará colocar a algunos de sus cuadros (dos 

o tres) en las candidaturas a las diputaciones federales. 
Del otro lado del ring (amigo y aliado ayer, enemigo jurado hoy), Javier López Zavala tiene en su currícula la 
materia de su propia perdición: fue el gran derrotado en los comicios de julio de 2010. 
Ese pasaje ordinario tendrá para él un costo extraordinario. 
Y es que nadie quiere en su fórmula a un derrotado. 

Los demás aspirantes (Armenta y Compañía) no tendrán nada que hacer ante la fórmula inevitable que parece 

ser la de Alcalá y Doger. 
Enemigos políticos naturales en el pasado reciente, estos dos personajes tendrán que unirse en aras de derrotar 
a los padrinos políticos de los Marín, los Zavala, los Armenta. 
Saben que sólo juntos y con las armas guardadas podrán llegar a la final de esta carrera por el Senado. 
Y algo más: los estudios serios los ubican como los más viables ganadores en el 2012. 
Nadie, ni Javier Lozano ni ningún otro panista, podría arrebatarles el triunfo. 
Por si fuera poco, en Casa Aguayo no se les ve tan mal como a los otros, aunque lo que sí preocupa es que hoy 

por hoy parecen ser imbatibles. 
Y lo serían más si cuantan con el beneplácito de quien ya sabemos. 
Por las dudas, Enrique Doger, fiel a su naturaleza, ya mandó un emisario con Andrés Manuel López Obrador. 
Y es que si el PRI le da la espalda tendrá siempre la opción de irse con AMLO y sus muchachos, quienes, como 
ya es muy claro, son capaces de aliarse hasta con los marinistas si es posible. 
Por cierto: en la dinámica de ganar espacios en la prensa local los emisarios de López Obrador están tocando 
toda clase de puertas. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6868&Itemid=72
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Y en su bolsa caben hasta periodistas de derecha. 
Y no es pregunta. 
Conste. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2158 

 

 
 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
El informe del CONEVAL: no se hagan bolas  
Tras el informe que presentó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 

sobre los índices de pobreza en el país de 2008 a 2010, es necesario hacer un serio análisis –lejos de intereses 
políticos-, y sobre todo, es urgente que así como el Gobierno Federal, los estados, municipios y los legisladores 

asuman la responsabilidad que les toca en el combate a una condición que lastima a los mexicanos.  Por ello, a 
continuación le expondré al lector un análisis de los resultados que arroja el Coneval en un afán de señalar los 
rubros en los que debemos enfocarnos para el debido combate a la pobreza.  
Una primera conclusión del informe es que el ingreso de los mexicanos se vio afectado por la crisis que 
se vivió a nivel mundial. Aún cuando México contaba con una economía estable con la que pudo minimizar 
los devastadores efectos que se esperaban a raíz de la peor crisis económica mundial registrada desde 1929, 
como fue la originada en Estados Unidos en 2008, sería irresponsable no admitir que dicha recesión causó 

estragos en los ingresos de los mexicanos: casi 3 millones pasaron a pobreza moderada de 2008 a 2010. Pero 
también se debe señalar que gracias a los programas federales como Oportunidades, que van enfocados a la 
población más vulnerable, se logró contener el aumento de la pobreza extrema, y por el contrario, ésta 
disminuyó de 10.6 a 10.4 por ciento, conteniendo el número de pobres extremos en el país. Así las cosas, el 
porcentaje de personas en pobreza extrema se redujo de 26.2 a 23.9 por ciento en zonas rurales; y se 
disminuyó de 34.8 a 32.5 puntos porcentuales en las zonas de atención prioritaria (ZAP). Si bien es cierto que 

en México aumentó la  carencia por ingresos -de 4.5 a 5.8 por ciento-, también se redujeron las carencias 
sociales de 33 a 28.7 por ciento; se disminuyó la carencia de acceso a la seguridad social del 65 al 60 por 
ciento; la carencia de los servicios básicos en la vivienda se redujo de 19.2 a 16.5 por ciento; el porcentaje de 
población con carencias asociadas a la calidad y espacios de vivienda disminuyó de 17.7 a 15.2 por ciento y el 
regazo educativo en México se redujo  de 21.9 a 20.6 por ciento. 
Dado que el combate a la pobreza no compete únicamente al Gobierno Federal –quien así lo señale tiene una 
visión miope y mezquina-, el reporte de resultados de Coneval señala que la crisis económica y los cambios en 

las entidades federativas influyeron para que a nivel nacional la pobreza aumentara de 44.5 a 46.2 por ciento. 
Aquí algunos ejemplos de las variaciones a nivel estatal: a pesar de que a nivel nacional se logró contener la 
pobreza extrema, el Estado de México –cuyo gobernador quiere ser presidente- generó el mayor número de 
pobres extremos: 214,000 mexiquenses pasaron a esta condición de 2008 a 2010; en Veracruz, por su parte, 
183,100 veracruzanos son contados ahora como pobres extremos. Si bien la crisis afectó el ingreso de los 
mexicanos como señalé anteriormente, los datos demuestran que las entidades gobernadas por el PRI fueron 
en las que se presentó mayor impacto, aumentando el número de población vulnerable por ingresos: Veracruz 

(de 228 a 331 mil), Puebla (221 a 330 mil), Sinaloa (de 93 a 213 mil), Chihuahua (de 235 mil a 431 mil) y el 

Estado de México (558 a 837 mil personas). En el país, el porcentaje de personas con carencia por acceso a la  
alimentación pasó del 21.7 al 24.9 por ciento entre 2008 y 2010, sin embargo los datos arrojan que en 
entidades gobernadas por el tricolor aumentan las carencias: Campeche (53.7); y el Estado de México 
(42.9%); mientras que estados como Guanajuato (12.4%), Morelos (12.0%) y Michoacán (9.6%) lograron 
disminuirla. 

Como vemos, el combate a la pobreza requiere de un esfuerzo mayor de los estados para generar programas 
sociales que vayan enfocadas a erradicar verdaderamente este problema que lastima la dignidad de los 
mexicanos y para que hagan eficientes los recursos que se les otorgan de participaciones federales –mismos 
que se han incrementado en los últimos 11 años-. Desde que Acción Nacional llegó a la Presidencia de la 
República, se han implementado programas que van enfocados a desterrar la pobreza desde su origen. El 
mismo Coneval señala en su Evaluación Específica de Desempeño 2010-2011, que el programa Oportunidades, 
por citar un ejemplo, atiende a la pobreza de una manera integral al atacar sus causas estructurales y que ha 

sido un referente nacional e internacional para el otorgamiento  de transferencias condicionadas, y que además 
fomenta la corresponsabilidad de los beneficiarios. El reto para acelerar el paso, desde mi punto de vista, es 
que las entidades federativas creen programas complementarios al de Oportunidades. Sé que muchos lo verán 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2158
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como una amenaza a los programas clientelares que garantizan votos en las elecciones; sin embargo, no 
podemos escatimar ante el dolor evitable que estamos obligados a evitar, parafraseando a Gómez Morin. 
Aún cuando el 40 por ciento de los ingresos de las familias más vulnerables provienen de las transferencias de 
programas del Gobierno Federal (Oportunidades, 70 y Más y Empleo Temporal, entre otros), este rubro sigue 

siendo una cuenta pendiente con los mexicanos. Necesitamos con urgencia avanzar al crecimiento económico y 
para ello es necesario que el PRI se olvide de apetitos político- electorales y permita la discusión y aprobación 
de las reformas estructurales que el país necesita (fiscal, laboral, energética y educativa). Tal vez los 
gobernadores y los legisladores del tricolor no tengan PRIsa pero los mexicanos sí. No se hagan bolas. 
Politólogo y dirigente estatal del PAN 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14116:el-informe-del-coneval-no-se-

hagan-bolas&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Con licencia para demandar 
Si usted es periodista, se dedica a la comunicación de masas o pertenece a la República Mediática de 
Puebla, váyase con cuidado, mucho cuidado, a partir de hoy. 
Y es que así como el 007 tenía licencia para matar, ya hay aquí quien tiene licencia pero para demandar. 

Demandar periodistas. 
La pequeña gran diferencia entre el caso del famoso agente secreto británico y el que nos ocupa, es que el 
primero forma parte de una mera ficción cinematográfica y el segundo se trata de una historia de la 
vida real. 
Así es. 
El pasado lunes 25 de julio, el Periódico Oficial del Estado de Puebla publicó, y por tanto dio validez 

jurídica, a un acuerdo del gobernador Rafael Moreno Valle por medio del cual la Dirección de 
Comunicación Social del Gobierno del Estado de Puebla se transforma en “Dirección General de 
Comunicación Social del Poder Ejecutivo del Estado de Puebla”. 
La modificación no tendría mayor trascendencia ni sustancia si no se detuviera uno en los considerandos 
y detalles del citado acuerdo. 
Y es que, de paso, en dicho acuerdo se faculta al titular de la mencionada dirección general para llevar al 
terreno de los hechos las recientes -y polémicas- reformas al Código Civil de Puebla en materia de 

difamación y calumnia. 
Esto es: se dota a Sergio Ramírez Robles de personalidad jurídica (o de dientes) para proceder en 
términos legales en contra de todo aquel periodista o comunicador que, en su opinión o perspectiva, incurra 
en daño moral en agravio del gobernador o cualquier otro funcionario del gobierno del estado, con el fin 
de lograr la reparación del daño correspondiente. 
La guadaña queda al descubierto en la fracción XIV del artículo segundo, que señala que la nueva 
Dirección de General de Comunicación Social del Poder Ejecutivo del Estado de Puebla podrá: 

“Ejercer los derechos a los que se refieren los artículos 1958, 1958 Bis y demás relativos del Código 

Civil (…), respecto de las acciones del gobierno, sus dependencias, entidades, el gobernador, 
secretarios y demás funcionarios en relación con su actuación pública, así como las acciones legales 
necesarias para hacerlos efectivos; sin que ello excluya las acciones que pudiera ejercer 
directamente el afectado” (sic). 
Y si todavía hubiese alguna duda, ésta queda totalmente despegada en la fracción XV, que añade: 

“(Y) ejercer las acciones legales que correspondan en virtud de las funciones que tiene 
encomendadas”. 
Lo dicho: 
Sergio Ramírez Robles ya tiene licencia para demandar… periodistas. 
El acuerdo del gobernador constitucional del estado de Puebla es claro, clarísimo. 
El mensaje del poder, también. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14116:el-informe-del-coneval-no-se-hagan-bolas&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14116:el-informe-del-coneval-no-se-hagan-bolas&Itemid=334
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Puebla, botín de los fuereños  
Así como Melquiades Morales Flores quiso bajar su perfil electoral para perder las elecciones de senador, ahora 
Rafael Moreno Valle Rosas parece empeñado en compensar al PRI de aquella derrota y de paso del descalabro 
zavalista. Raro, ¿no le parece?  

Preguntará el lector en qué me baso para decir lo que acaba de leer. Aquí le van mis razones:  
La primera señal nos la dio Ana Teresa Aranda en la entrevista publicada por Milenio el domingo pasado. Dijo la 
panista que Rafael jugaba a tres bandas. Se refería desde luego a lo comentado en varias columnas respecto a 
los apoyos morales que el gobernador ha brindado a los aspirantes del PAN, Panal y PRD o, para ser precisos, a 
las posiciones políticas de Felipe Calderón, Marcelo Ebrard y Elba Esther Gordillo, en este último caso incluida la 
rémora formada por políticos de diversas ideologías. Ello produjo ya el desencanto de los panistas que influyen 

en los procesos electorales, los mismos que trabajaron para que Rafa fuera gobernador.  
La segunda, tozuda y machacona señal la forman tres circunstancias, mismas que establecen lo que se percibe 

como una especie de fobia a los poblanos. Sí, no me alce la ceja, dije a los poblanos porque un buen número 
de ellos han sido afectados por la política del actual régimen. Vea usted:  
Primero ocurrió el despido masivo de los empleados del gobierno, purga que cobró alrededor de tres mil 
víctimas. Después, ya entrado en calor, el mandatario autorizó la contratación de empresas constructoras y de 
servicios, no sólo ajenas al estado, sino alguna de ellas española y otra comandada por un francés. Las razones 

técnicas o profesionales podrían justificar semejante política; sin embargo, los efectos colaterales destruyen 
cualquiera de esas justificaciones. Esto porque se dejó sin trabajo a miles de poblanos clase medieros cuyas 
familias multiplican por cinco o más las quejas contra esa acción que huele a menosprecio, particularidad que 
me lleva a realizar una operación con resultados digamos que electorales.  
Estamos hablando de unos 15 mil jóvenes o chamacos (cinco por burócrata despedido) que por ser sus padres 
los desempleados tuvieron que dejar la escuela de paga para buscar otras más baratas o, en el mejor de los 
casos, voltear hacia los planteles oficiales. Muchos de esos muchachos alcanzarán la mayoría de edad antes de 

la próxima elección de gobernador (si es que no la alcanzaron ya), proceso al que llegarán convencidos de 
votar en contra de las propuestas de Moreno Valle, gracias precisamente al resentimiento provocado por el 

violento cambio de estatus económico que les produjo la destitución laboral de sus progenitores que, obvio, 
deben estar echando madres contra quien los corrió. Ahora bien, si multiplicamos esta fracción por el número 
de impactos sociales derivados de las quejas familiares y la cantidad de afectados colaterales, tendremos 
entonces a un importante segmento que manifestará su molestia en la próxima sucesión de gobernador. 

La otra vertiente que también cuenta porque igual son padres de familia, quizás con más compromisos que los 
ex empleados del gobierno, es lo que está ocurriendo en el sector de la construcción. Hablo de los empresarios 
que se quedaron sin trabajo porque fueron contratistas del mandato anterior, o debido a que no tienen la 
―capacidad técnica‖ para abordar las magnas obras que ha propuesto el gobierno morenovallista. En este caso 
habría que multiplicar el número de afectados por el impacto negativo en su entorno, ya sea el proveniente de 
las quiebras o el que producen los despidos, las reducciones de salario y por ende la caída en el nivel de vida.  
Si lo anterior no fuera suficiente para sustentar lo planteado, entonces incluya a la prensa poblana que ha sido 

desplazada o marginada, curiosamente siguiendo el esquema del Querétaro gobernado por el PAN. Ya sabe el 
lector lo que ocurrió: las elecciones las ganó el PRI y el nuevo gobierno restableció la relación con los medios 
de comunicación que habían sido ―castigados‖ por quién sabe qué razones perversas, peregrinas o políticas.  
Lo bueno o malo de la actitud oficial, depende cómo le haya ido en la feria al amable lector, es que todo lo 

enunciado parece ser el prolegómeno del 150 aniversario de la Batalla de 5 de Mayo, tiempo en el cual los 
poblanos podrían unirse para luchar contra los nuevos invasores, sean éstos franceses, españoles o fuereños, 
todos ellos viendo a Puebla como el gran botín del siglo XXI.  

Claro que debe haber un plan B; empero éste podría funcionar siempre y cuando Rafael Moreno Valle Rosas 
respetara la inteligencia de los ciudadanos que gobierna, empezando por los celosos vigilantes del patrimonio 
histórico de Puebla, algo que ni los dirigentes priistas agachones se han atrevido a considerar como bandera de 
lucha… 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15849:puebla-botín-de-los-
fuereños&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 

México sin clase media  
Como lo anticipamos hace 15 días, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social -
CONEVAL– dio a conocer los niveles de pobreza a nivel nacional y desagregados por entidades federativas. Las 

cifras son nada alentadoras.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15849:puebla-botín-de-los-fuereños&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15849:puebla-botín-de-los-fuereños&Itemid=137
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A nivel nacional el índice de pobreza oficial aumentó de 48.8 a 52 millones de mexicanos, un total de 3.2 
millones de compatriotas. Hablaremos en términos de millones de mexicanos, ya que si lo hacemos en 
porcentajes, resultaría engañoso a simple vista y es que un mismo porcentaje al paso de dos años nos arrojan 
cifras totalmente diferentes, ya que el estudio de 2008 en total contempla 101.9 millones de mexicanos 

mientras que en 2010 somos 110.1 millones.  
La gráfica que nos presenta la página oficial del Coneval, se pueden analizar los resultados de los programas 
oficiales de desarrollo social y si es que en verdad funcionaron en el país o en su caso la necesidad de 
replantear la política social del gobierno federal. 
 

  GOBIERNO FEDERAL GOBIERNO PUEBLA 

  2008 2010 2008 2010 

Pobres no vulnerables 19.7 21.8 475.6 657.1 

Vulnerables por 
ingreso 

4.9 6.5 220.8 330.3 

Vulnerables por 
carencias sociales 

36.2 32.3 1302.2 1271.1 

Pobreza moderada 37.2 40.3 2627.2 2670.3 

Pobreza extrema 11.7 11.7 1033.9 863.8 

Pobreza Oficial* 48.8 52** 3661.1 3534.1*** 

*Pobreza oficial, abarca pobreza moderada y pobreza extrema 
**Millones de mexicanos 
*** Miles de mexicanos 
 Este año la medición multidimensional se da a partir de siete factores; rezago educativo, acceso a los servicios 
de salud, acceso a la seguridad social, acceso a la calidad y los espacios de la vivienda, acceso a los servicios 

básicos de vivienda, acceso a la alimentación y grado de cohesión social.  
Como nos muestra la tabla anterior las cinco clasificaciones de pobreza se miden en cuanto a la carencia de 

algunos de los factores multidimensionales que son; pobres no vulnerables, aquellos que cuentan con todos los 
factores y suficiente dinero; vulnerables por ingreso, los cuentan con todos los factores, pero no tienen dinero; 
vulnerables por carencias sociales, tienen dinero suficiente pero les falta un factor; pobreza moderada, a quien 
falte un factor y pobreza extrema, quienes no tienen más de tres factores.  

Paradójicamente en México aumentó el numero de pobres y al mismo tiempo el de ricos, lo que trae como 
consecuencia la desaparición de la clase media, que es un indicador fundamental en el desarrollo económico de 
un país. A la pobreza oficial podríamos añadir a los que encajan en la clasificación vulnerables por ingreso, que 
son aquellas personas que viven al día, la clase trabajadora y los que ganan menos de tres salarios mínimos. 
Sumados todos ellos representan a 58.5 millones de mexicanos en pobreza, o sea más de la mitad de la 
población.  
En cuanto se refiere al estado de Puebla, el índice de pobreza oficial disminuyó en 127 mil poblanos, lo que 

muestra que el reto al que se enfrenta en la materia el gobierno de Rafael Moreno Valle es mayúsculo y que el 
arribo de Néstor Gordillo a la SEDESO estatal tiene enfrente la obligación de mejorar los resultados de la 
política social en Puebla lo que pondrá a prueba su capacidad para abatir la pobreza y mejorar el nivel y calidad 
de vida de los poblanos. Le deseamos éxito por el bien de Puebla.  

Esperamos que el año electoral que se avecina no inhiba el desarrollo social del país ni del estado. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15848:méxico-sin-clase-
media&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que en Casa Puebla del gobierno en el Distrito Federal más de un interesado en conocer las actividades del 
estado en la capital intentan dialogar con Norberto Tapia Lastinere, designado como representante de la 
administración estatal, pero no tienen noticias de él. 
Con seguridad pronto se conocerán detalles de las actividades realizadas en la capital del país, ahora que se 

avecinan eventos relevantes como los preparativos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo y el Tianguis 
Turístico de 2013. 

Que Pedro Ocejo Tarno, secretario de Desarrollo Económico y Turismo del ayuntamiento poblano, se perfila 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15848:méxico-sin-clase-media&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15848:méxico-sin-clase-media&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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como el funcionario público más viable para ocupar la presidencia del Consejo de Administración de la Central de 
Abasto. 
De resultar designado el secretario de Desarrollo Económico, sería lo más prudente que decidieran el presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez y los integrantes del Cabildo, porque de recaer la responsabilidad en el regidor 

Pedro Gutiérrez, no se augura un buen resultado administrativo ni contable en su alianza con Luis Pinto 
Medel. 
Que Rafael Moreno Valle Sánchez, presidente de Pericos de Puebla, espera una respuesta favorable de los 
gobiernos estatal y municipal para apoyar las actividades sociales que realizan los directivos del deporte a favor 
de los niños y las personas de la tercera edad. 
Del palco del estadio Cuauhtémoc a uno del Hermanos Serdán, sólo hay un paso y confían los directivos de 

Pericos que el gobierno estatal abone a favor del beisbol, porque de la relación institucional de respeto ya tienen 
un trecho muy avanzado. 

Que el estado de Puebla aparece entre las 11 entidades que han cumplido con las evaluaciones de control de 
confianza de todos sus altos mandos, además de Chiapas, Coahuila, Distrito Federal, Durango, Guanajuato, 
Morelos, Nuevo León, Querétaro, Sonora y Tamaulipas. 
Que cerca de 3 millones de usuarios en el país visitaron sitios web de bancos durante junio de 2011, 
alcanzando cerca de 15% del total de la población online. 

Los usuarios de la banca online son, predominantemente, quienes tienen más de 55 años de edad. 
http://impreso.milenio.com/node/9002506 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Viaductos y puentes de diálogo 

Hasta el último minuto, previo a la sesión plenaria del Congreso del Estado donde se modificaría el código 
electoral, el gobierno del estado se aplicó a fondo en la búsqueda de la unanimidad en la aprobación de la 
reforma. 

Uno de los operadores fue precisamente el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien sí 
entiende a la perfección esta función como responsable de la política interior del estado. 
Para sus interlocutores del PRI y PAN el desempeño del segundo hombre fuerte del gobierno del estado permite 
conciliar posturas encontradas por la vía de la negociación, y en la dirigencia estatal encabezada por Juan Carlos 

Mondragón, del partido gobernante, lo califican como un funcionario conciliador. 
Esta habilidad de la operación política de Manzanilla, misma que demostró con creces en el llamado cuarto de 
guerra durante la campaña electoral, hoy nuevamente deberá ponerse en práctica. 
Superada la crisis por los intentos de desestabilización de grupos ligados a López Obrador, una vez que se 
desinfló el conflicto en el Colegio de Bachilleres y el gobernador sostuvo un encuentro con los trabajadores del 
SME, hoy se le presenta una nueva tarea. 

Especialistas en construir viaductos elevados, el gobierno estatal debe hacer lo propio para construir puentes de 
comunicación más sólidos con la sociedad, y en particular con los sectores especializados en temas de urbanismo 
y preservación del patrimonio histórico. 
Independientemente de la política de comunicación oficial para hacer sentir a la sociedad como suyas las obras 
en marcha, vale la pena agotar el diálogo en una mesa de análisis con opositores a proyectos como el viaducto 

Zaragoza, antes que enfrentarlos. 
Si la administración estatal mostró sensibilidad para sentarse en la mesa de negociación y diálogo con otros 

interlocutores, lo que resultó exitoso, por qué no con sectores de la sociedad para explicar y convencer de las 
bondades de los proyectos de modernización y desarrollo de la ciudad capital y del resto del estado.  
Sería lamentable perder la oportunidad de dialogar con quienes tienen una postura distinta, lo que daría pretexto 
a un escenario de provocación que nadie quiere, como ocurrió recientemente en la ciudad de Mérida, Yucatán.  
http://impreso.milenio.com/node/9002503 

 
(Tener la razón/Herberto Rodríguez Regordosa) 
 
Josefina y la Mujer Maravilla 
Quién de nosotros, digamos de mediana edad, no recuerda a Lynda Carter con su espectacular cintura (digo, 
para su tiempo), sus bellos ojos y su brillante sonrisa en el papel de la Mujer Maravilla, que junto con Superman 
y Batman integra la trilogía de los superhéroes más populares, y siempre dispuestos a combatir a los ―malos‖. 

Ella siempre prefiere fomentar la paz en lugar de la guerra y prefiere utilizar su persuasión en lugar de sus súper 

poderes, tiene la habilidad de vestirse adecuadamente a las necesidades; posee clase y distinción, lo que le 

http://impreso.milenio.com/node/9002506
http://impreso.milenio.com/node/9002503
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reconocen los propios integrantes de la Liga de la Justicia. 
La situación en México es un poco desesperada. Nuestra mediocre transición está siendo secuestrada por las 
fuerzas que nos quieren regresar al pasado, y por la incapacidad del grupo democratizador de proponer y realizar 
en tiempo y forma los cambios a fondo. Si a esto le sumamos el clima de violencia e inseguridad provocado por el 

narcotráfico y la venta de armas, la situación es más bien alarmante.  
Aunque estamos un poco tarde, es posible retomar el ímpetu de la transición si genera un nuevo movimiento de 
esperanza; no creo que el cambio venga de la izquierda. La única alternativa es tener una candidata para la 
presidencia, que pueda amalgamar las fuerzas positivas de nuestro país que son aquellas que realmente quieren 
construir una nación democrática, honesta, justa, tolerante, próspera y que pueda ser referente en nuestro siglo. 
Las mujeres tienen hoy más que nunca un rol preponderante en la sociedad. 

Lanzándose en el siglo pasado a conquistar el mundo, han logrado grandes avances para la humanidad en la 
ciencia, en las artes, en la política y por supuesto en la familia. Siempre se ha dicho que las mujeres tienen un 

sexto sentido, lo que para mí se traduce en ver la realidad desde una perspectiva diferente a la racional, que 
hasta ahora había sido masculino. 
Las mujeres son más eficientes y honestas, tienen un sentido más profundo de la vida, siempre crean entornos 
que son remanso para todos, son acogedoras, serviciales, pendientes del otro y claro perspicaces. El arribo de las 
mujeres a las clases dirigentes y a los liderazgos sociales son hechos irrefutables y un signo de que están 

asumiendo su responsabilidad. 
Creo que hoy la única que puede salvar la transición es Josefina: primero porque es mujer, segundo por la mujer 
que es, tercero por su capacidad de aglutinar grandes fuerzas democratizadores y porque será la única capaz de 
romper el corporativismo de Elba Esther, con la cuál tiene sus diferencias, que para mí es uno de los grandes 
lastres de México. En cierta forma necesitamos una ―Mujer Maravilla‖ contemporánea con la capacidad de 
construir y renovar la esperanza de la sociedad, con 
nobleza de espíritu y determinación para combatir a los ―malos‖.  

Josefina, gracias a Dios, es una realidad y creo que es un regalo que se encuentre con nosotros, en este 
momento en México. 

Existen dos tipos de hombres: los que reconocen que su mujer manda y los que no lo reconocen; cuando 
comenté esto con un amigo catalán me dijo: ―No importa que manden si mandan bien.‖ 
Estoy convencido que Josefina es una de esas mujeres que sabe mandar bien.  
http://impreso.milenio.com/node/9002445 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Disyuntiva perredista 

En días pasados anuncié y adelanté los pormenores de la reunión organizada por Marcelo Ebrard Casaubón, 
Jefe de Gobierno del Distrito Federal (DF), en el World Trade Center de la ciudad capitalina el fin de semana 
recién concluido, movimiento bautizado como Demócratas de Izquierda (DI). 
En aquella ocasión señalé que al evento convocado por Ebrard acudirían los perredistas de todo el país con mayor 
arrastre, incluidos los líderes de la Nueva Izquierda de Puebla, corriente predominante en la entidad y el resto del 

país. 
Informé, además, que ese evento sería la presentación del equipo que buscará colocar a Ebrard como el 

candidato del PRD a la presidencia de la República en el 2012, y así fue.  
El domingo pasado el Jefe de gobierno del DF anunció el nacimiento de DI, una nueva expresión perredista 
surgida para dar la batalla necesaria al Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que encabeza Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO). 
Ebrard logró reunir en torno a su figura a más de dos mil personas. 
Y fueron varios los personajes importantes y polémicos que lo acompañaron.  

Al evento de DI asistieron, entre otros, los ex priistas Mario López Valdez y Ángel Aguirre Rivero, 
gobernadores de Sinaloa y Guerrero, respectivamente, así como personajes de la televisión como el luchador 
Shocker y el cineasta Alejandro González Iñárritu. 
También estuvieron el titular del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, Luis Monserrat, y el 
presidente del Consejo Mundial de Boxeo, José Sulaimán, además del gabinete completo de Ebrard y líderes de 
corrientes perredistas como Jesús Ortega (Nueva Izquierda), Jesús Zambrano (líder nacional del PRD) y 
Amalia García (Foro Nuevo Sol). 

El caso que Ebrard logró reunir a un buen número de personajes afines a la política de izquierda y mostró parte 

http://impreso.milenio.com/node/9002445
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de su músculo político. Sin embargo su proyecto, hay que decirlo, se encuentra en una disyuntiva y encrucijada 
perredista, toda vez que aún no logra la aceptación de la mayoría de sus correligionarios. 
De hecho AMLO, como lo señaló recientemente una encuesta del diario Reforma, está por encima de Ebrard -dos 
a uno- en las preferencias de los perredistas que definieron ya a su gallo para la presidencia de la República. 

Es por ello que en los diferentes estados del país ya se empezó a organizar una estructura paralela a los comités  
estatales del PRD. Sobre todo porque el sol azteca está completamente dividido por AMLO. 
Y es que hay que resaltar que aunque Zambrano simpatizara con DI, la secretaria general de la Comisión Política 
Nacional del PRD es ni más ni menos que Dolores Padierna, esposa de René Bejarano, ambos líderes del 
movimiento de AMLO. 
Esto, por supuesto, causará un nuevo conflicto en el partido del sol azteca, toda vez que cada quien intentará 

utilizar la estructura perredista para llevar a gua a su molino y lograr su cometido. 
Ante estos hechos, Marcelo Ebrard ya inició la organización de su corriente DI en distintos puntos del país, 

particularmente en Puebla, donde contará con todo el apoyo del PRD poblano y de sus amigos y aliados políticos, 
desde luego del más fuerte, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Así que el PRD de la localidad ya trabaja y se prepara de cara al 2012. Para esto el diputado local que mueve los 
hilos del perredismo poblano, Eric Cotoñeto Carmona, ya despacha nuevamente en la sede de su instituto 
político. 

Y Ebrard ya tiene líder de DI en Puebla, ¿adivinen quien es?  
Lo que aún no está muy claro, como la gran mayoría de grillas en este hermoso partido de izquierda, es como se 
definirán las cosas tomando en cuenta el jaloneo entre DI y Morena, entre Ebrard y AMLO, y entre toda la grilla 
interna que traen los perredistas poblanos a cuestas. 
Me parece que el camino para la renovación del PRD poblano ya está trazado, es más, me aseguran que sólo hay 
dos líneas a seguir en este sentido. La primera, que la dirigencia la ocupe el operador de Luis Miguel Barbosa 
en Puebla, quien todo mundo conoce; y la segunda, que sea una mujer la que asuma las riendas del sol azteca. 

De esta forma se podrá mantener la línea con Ebrard en el PRD, mientras que de manera paralela los DI podrán 
reforzar el apoyo al Jefe del Gobierno del DF aglutinando a seguidores de otros partidos. 

Lo único que no logró entender, es como diablos definirán los perredistas candidaturas, espacios y la distribución 
de los recursos para operar las elecciones. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Disyuntiva-perredista...&id=1321 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 

 
Cabildeo tricolor  
El PRI calienta motores y se nota que meten el acelerador en torno a la madre de todas las batallas que se 
celebrará el próximo año. 
Por su lado, el líder partidista, Juan Carlos Lastiri, se ha sentado con los actores más importantes de su partido, a 
fin de ir coordinando los trabajos tendientes a: 
Definir su plataforma política. 

Definir candidatos a puestos de elección popular (Diputados federales, senadores y por supuesto, presidente de la 
República). 
Definir la estrategia por aplicar. 
A nivel nacional, el partido ha comenzado a construir una plataforma que parta de la consulta que realizan en 

diversos ámbitos y en particular, a partir de la estructura y sectores priistas. 
Así, organismos como la Fundación Colosio ha comenzado a recabar opiniones de los ciudadanos en general, no 
sólo de priistas, para elaborar una plataforma particular en materia de economía. 

Y de esa manera continuarán el resto de organismos y sectores para construir la plataforma que habrá de 
abanderar –sin duda- Enrique Peña Nieto, quien será el candidato del tricolor a la presidencia. 
Por su lado, ayer la ex alcaldesa Blanca Alcalá se reunió con el líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri. 
Las más recientes encuestas señalan que la secretaria general adjunta de la CNOP –número dos de Emilio 
Gamboa- es la mejor posicionada de Puebla en las encuestas, en la ruta hacia el senado de la República. 
La reunión de ayer se realizó después de que la ex alcaldesa aterrizó, proveniente de Yucatán, tras acudir al 

Informe de labores de la gobernadora Yvón Ortega. 
El informe, por cierto peculiar, al ser ciudadano y al realizarse en la zona arqueológica de Dzibilchaltún. 
En aquella ceremonia del lunes se dio cita la clase política nacional y regional y Alcalá le devolvió el gesto a la 
gobernadora, quien la acompañó cuando era candidata, en 2007. 
Lastiri se reunirá hoy en el Camino Real con el diputado Enrique Doger Guerrero, otro de los punteros al senado, 

quien supera a otros suspirantes, como Javier López Zavala, quien perdió la elección a la gubernatura del estado. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Disyuntiva-perredista...&id=1321
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Uno de ellos, de hecho, llamó a los aspirantes a dirigir el PRI municipal la semana pasada, pero no pudo 
convertirse en el patriarca de la designación. 
Desde los corrillos: 
1. Eduardo Rivera con el PRI 

La reunión entre el alcalde Eduardo Rivera Pérez y Juan Carlos Lastiri Quirós fue propuesta por la fracción priista 
de regidores, en aras de enviar mensajes claros de que la agenda de la ciudad está por encima de los intereses 
partidistas. 
Del encuentro destaca que el regidor Octavio Castilla exhortó a acelerar la gestión de fondos porque cientos de 
alcaldes están peleándolos en el Congreso federal. 
Resaltó la importancia de que las carpetas cuenten con el Proyecto Ejecutivo, estudio de impacto ambiental, 

derecho de vía, costo-beneficio y viabilidad técnica, y solicitó una mesa interinstitucional para llevar servicios 
públicos a las unidades habitacionales. 

La próxima semana se reunirán los regidores con los secretarios municipales, con integrantes del Implan, 
tesorero y secretario de obras, para dar seguimiento a proyectos. 
2. Fernando Ortega. 
Damos la bienvenida a Fernando Ortega Pizarro como nuestro columnista, quien a partir de ayer publica Desde la 
Capital, en VOX, ubicada en la sección B del periódico, que circula en Puebla, Tlaxcala e Hidalgo. Estudió en la 

Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM;trabajó en la revista Proceso de 1979 a 2003. Fue reportero 
del diario La Crónica de 2003 a 2005. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4768/Cabildeo-tricolor%3Cbr%3E 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Puebla de los Ángeles contra Puebla de Zaragoza 
Ayer, El Universal en su página de Internet informó que Carlos Fuentes, figura central en la novelística moderna 

en castellano, se hizo acreedor al Premio Formentor de las letras 2011 que año tras año, desde hace 50, 
reconoce el trabajo creador de hombres y mujeres dedicados a la literatura, entre ellos, Samuel Beckett, Jorge 

Luis Borges, Juan García Hortelano, Jorge Semprún, Saul Bellow y Witold Gombrovicz. 
Además de ser reconocido mundialmente como novelista, Fuentes es brillante ensayista político. Con motivo del 
movimiento de reforma universitaria en Puebla, publicó en junio de 1961, en la revista Política, un extenso 
trabajo titulado Puebla de los Ángeles contra Puebla de Zaragoza. A continuación trascribimos algunos párrafos 

de ese excepcional documento, pues en 2011 los conservadores que arribaron con el voto popular al poder 
estatal y municipal asumen conductas francamente reaccionarias, por ejemplo: la figura pétrea de Benito Juárez 
fue desalojada de Casa Aguayo -inmueble del gobierno del Estado-, también fue retirada la ofrenda floral 
depositada en el monumentos al Benemérito de las Américas, depositada el 18 de julio para conmemorar su 
sentida muerte. En fin, así son las cosas a 50 años del gran movimiento liberal de 1961. Va el texto. 
―Un siglo después de la victoria liberal de Calpulalpan, un siglo después de que el clero y la minoría conservadora 
prepararon la invasión francesa y ofrecieron la corona imperial a Maximiliano, cincuenta años después de iniciada 

la revolución mexicana, 44 años después de haber sido promulgada una Constitución que establece el carácter 
liberal y científico de la educación, la más vieja querella de México —la disputa entre liberales y conservadores— 
vuelve a librarse en Puebla. 
―Un conflicto interno universitario ha rebasado su marco original para convertirse en el ensayo general de los 

conservadores mexicanos contra cualquier intento de mejoramiento, económico y progreso cultural del pueblo 
mexicano. Los estudiantes de la Universidad Autónoma de Puebla, miembros de una nueva generación consciente 
de que su deber no consiste ya en prestar homenaje verbal a las conquistas revolucionarias de México, sino en 

hacerlas efectivas, plantearon desde el mes de abril (de 1961) la necesidad de cumplir dentro de su casa de 
estudios los requisitos de una educación universitaria moderna. Honradez contra los malos manejos del rector y 
sus amigos. Objetividad científica contra la paulatina conversión de la Universidad de Puebla en una cátedra 
dogmática de la extrema derecha. 
―Contra estos hechos —la deshonestidad administrativa y la enseñanza confesional— se levantaron, 
mayoritariamente, los estudiantes universitarios de Puebla. Habían contemplado la formación de un ―Consejo de 

Honor‖ autofacultado para nombrar y remover rectores, e integrado por miembros o adictos del Partido de Acción 
Nacional, la Unión Nacional Sinarquista, el Frente Universitario Anticomunista y los Caballeros de Colón. Habían 
asistido al nombramiento, por el llamado ―Consejo de Honor‖, de directores de facultades afiliados a esos grupos 
de extrema derecha. Habían sido testigos del hostigamiento de los maestros liberales por miembros del Frente 
Universitario Anticomunista, introducidos como ―estudiantes‖ en las clases de esos maestros a fin de faltarles 

sistemáticamente al respeto y obligarlos a renunciar. Habían padecido la sustitución de los maestros liberales por 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4768/Cabildeo-tricolor%3Cbr%3E
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miembros del FUA y profesores religiosos dedicados a denigrar la obra de Juárez y conducir una campaña contra 
la vigencia del artículo 3º constitucional. Habían soportado la integración de un Consejo Universitario ultra-
conservador, la reprobación sistemática en los exámenes de los estudiantes liberales, para impedirles formar 
parte del Consejo, y las actividades terroristas de los bien pagados miembros del fua dentro de la Universidad. 

Habían escuchado, de labios de un ―consejero universitario‖, la proposición de sentar a los estudiantes en las 
aulas en grupos divididos de acuerdo con su posición económica. 
―¿Qué hay detrás de los hechos? Indudablemente, el ensayo general de la derecha mexicana, destinado a medir 
la cantidad y el poder de sus propias fuerzas contra las de los movimientos liberales y progresistas y, aún, contra 
las del Gobierno. El manifiesto lanzado el 28 de mayo en Puebla por la UNS no puede ser más explícito. ―El 
problema universitario de Puebla —dicen los sinarquistas— no es un conflicto interno; tan no lo es, que los 

vándalos no tan sólo pretenden destruir toda autoridad, sino que haciendo acopio de blasfemia, han injuriado 
abiertamente y en actitud de reto a toda una sociedad cristiana, insultando a la Santa Iglesia y a sus prelados‖. 

―La Puebla de los Ángeles está combatiendo contra la Puebla de Zaragoza. Desde las azoteas del viejo edificio de 
la Universidad, una guardia permanente de jóvenes apasionados por la justicia y la libertad de su casa de 
estudios y del pueblo al que pertenecen, vigilan sin cesar. Ellos no permitirán, su libertad de cátedra y su 
honradez les sean arrebatadas‖. 
Finalmente Carlos Fuentes se pregunta ¿resistirán los heroicos estudiantes el combate de las fuerza más 

poderosas y organizadas (la derecha) de México? Y sobre interrogante cabría repreguntarse ¿podrán los 
investigadores, profesores, y publico en general obtener la suspensión del Viaducto Zaragoza que en parte afecta 
a la zona monumental de Puebla? ―¡Cuánto más segura (dice Fuentes, en Puebla de los Ángeles contra Puebla de 
Zaragoza) sería su lucha si detrás de ellos, estuviera una gran organización popular mexicana, capaz de alertar a 
toda la nación contra el peligro de esta nueva insurrección reaccionaria…! 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4769/Puebla-de-los-Angeles-
contra-Puebla-de-Zaragoza 
 
 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Rivera estuvo a punto de tener su Lydiagate 

Guardando las proporciones, el domingo por la tarde, el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, con la detención 
del sacerdote Alejandro Solalinde, estuvo a punto de meterse en un brete similar al que sufrió el ex gobernador 
Mario Marín Torres en 2005 con la aprehensión de la periodista Lydia Cacho. Una prueba de ello es que siendo un 
alcalde derechista y católico, ya generó un severo malestar en el clero católico por la forma en que actuó el 
secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, en contra del clérigo que encabeza la 
Caravana Paso a Paso por la Paz.  

Para sustentar lo anterior, es necesario recordar los siguientes datos: en diciembre de 2005 la periodista Lydia 
Cacho es detenida por un grupo de agentes de la ahora extinta Policía Judicial en Cancún, Quintana Roo, bajo el 
amparo de un proceso penal –iniciado por el empresario Kamel Nacif–  a causa de un delito menor que no 

justificaba la aprehensión.  
A partir de que se le privó de la libertad a Cacho, un grupo de comunicadores locales, de la ciudad de México y de 
Estados Unidos, entre ellos Carlos Loret de Mola, así como de legisladores del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), alertaron al gobierno de Mario Marín del problema en que se estaba metiendo al detener de manera 

arbitraria e ilegal a la autora del libro Los demonios del Edén. 
Frente a esas advertencias, Mario Marín y su llamada ―burbuja marinista‖ hicieron oídos sordos y meses después 
seguían insistiendo en que no habían actuado mal. Hasta que el 14 de febrero de 2006 unas grabaciones –dadas 
a conocer por La Jornada y Carmen Aristegui– pusieron en evidencia que había existido una acción concertada 
para violar los derechos humanos de Lydia Cacho. Ese hecho, fue el inicio de una crisis que culminó con la 
derrota electoral del PRI poblano en julio del año pasado. 
Ahora, hay muchos elementos similares, como son los siguientes: 

El clero católico había comunicado a las autoridades estatales y del municipio de Puebla que llegaría el domingo la 
Caravana Paso a Paso por la Paz, encabezada por el sacerdote Alejandro Solalinde y proveniente del sureste 
mexicano. Además, en varios tramos que ha recorrido la marcha ha sido vigilada por agentes de la Policía 
Federal, quienes tienen la misión de evitar que sea agredida por bandas de polleros, de narcos o autoridades 

locales. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4769/Puebla-de-los-Angeles-contra-Puebla-de-Zaragoza
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4769/Puebla-de-los-Angeles-contra-Puebla-de-Zaragoza


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 03 de Agosto de 2011 
 

 

 

 47 

Solalinde es tal vez uno de los sacerdotes católicos más conocidos por la opinión pública nacional en los últimos 
meses, luego de que ha denunciado los secuestros de migrantes centroamericanos, y su voz e imagen han 
aparecido en las cadenas de televisión y radio. Sin contar, que ya hizo una marcha que contó con el respaldo y 
adhesión de los gobiernos de Chiapas y de Oaxaca. 

Al cura Solalinde lo acompañaban dos escoltas que son policías de Oaxaca, asignados por el gobierno de esa 
entidad, y que actuaban con discreción, ya que a los integrantes de la Caravana Paso a Paso por la Paz no les 
agradan los agentes policiacos. Los guardias portaban armas, así como sus permisos para portarlas. 
Por si fuera poco, los miembros de la caravana no hicieron paradas en supermercados, en bares u expendios de 
bebidas alcohólicas, sino que llegaron a una iglesia católica, en donde fueron recibidos por curas de ese culto, por 
religiosas y laicos que participan en la Pastoral de Migración. 

Y pese a todo lo anterior, el domingo por la tarde, Amadeo Lara Terrón permitió un operativo de 30 policías 
encapuchados, armados hasta los dientes, que rodeó la iglesia y detuvo a Alejandro Solalinde y sus escoltas 

como si fueran narcos o polleros. 
En 2005 la prensa fue un factor fundamental para que Lydia Cacho ni fuera objeto de otras vejaciones luego de 
que llegó al penal de San Miguel. El domingo, si no hubiera existido una cobertura mediática, seguramente 
Solalinde habría sufrido torturas o el encierro por varias horas.  
Frente a estos hechos, Rivera actúa con la misma soberbia que actuó Marín en 2005, ya que lo minino que debía 

hacer el edil poblano era despedir a Amadeo Lara Terrón. 
Y no solamente por lo que le pasó a Solalinde, sino porque en los últimos meses hay un destacado incremento de 
la violencia y la inseguridad pública en Puebla. En parte, como consecuencia de la incompetencia de Lara Terrón, 
que no tiene estrategia de combate a la criminalidad ni de la corrupción que priva en la Policía Municipal. 
¿Qué falta? Tal vez que se conozca alguna grabación en donde los líderes de El Yunque ordenen agredir a 
Solalinde por ser un clérigo que es la corriente de la opción por los pobres. 
Hasta ahora no hay pruebas de que el Yunque haya estado atrás de la agresión a Solalinde. Todo apunta a que la 

detención del cura es consecuencia de la incompetencia del titular de la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, que es defendido por Eduardo Rivera, pese a su explicita incompetencia. 

Otra carta de Sergio Ramírez  
Lic. Fermín Alejandro García. 
Columnista. 
La Jornada de Oriente. 

Por este medio me dirijo a usted para hacer algunas precisiones en referencia  a la respuesta a mi carta publicada 
amablemente en su columna Cuitlatlán, este día. 
El gobierno de Puebla será siempre respetuoso de la libre expresión. No ocultamos información, sino al contrario, 
buscamos siempre transparentarla. Y en el tema que nos atañe, solicitamos que cualquier acusación que se haga 
en torno a algún miembro de esta administración, se pruebe. 
Reiteramos nuestra preocupación de que con conjeturas y especulaciones se pretenda dañar la reputación de un 
funcionario público o de una empresa que ganó una licitación, en este caso, de la construcción del Viaducto 

Ignacio Zaragoza. 
Lic. Sergio Ramírez Robles 
Director General de Comunicación 
Social y Relaciones Públicas 

Gobierno del estado de Puebla 
Respuesta  
La misiva del funcionario ni aclara nada ni aporta nada.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
El Congreso quiere legislar en transparencia sin ser transparente  
La organización Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) reprobó el desempeño de la LVIII Legislatura 
del Congreso local, pues carece de transparencia y acceso a la información pública en todos sus procesos 
administrativos, de documentación, y sobre vinculación ciudadana. 
La evaluación que hace la organización Ciudadanos por Municipios Transparentes resulta totalmente paradójica 
para el Poder Legislativo, pues es esa instancia precisamente la responsable directa de hacer las reformas a la 

Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública que tanto han sido demandadas por la ciudadanía. 
Si los diputados no pueden siquiera garantizar la eliminación efectiva de la opacidad en su ámbito directo de 

competencia, ¿cómo se puede confiar en que una tarea más ambiciosa e importante, como la elaboración de una 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/cuitlatlan.php
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normatividad en esa materia para todos los sujetos obligados pueda ser realidad? 
Hasta ahora los integrantes de la LVIII Legislatura no han mostrado el menor interés en hacer las reformas  y por 
eso abonan a la deteriorada imagen que tienen ante la sociedad, que los considera políticos privilegiados que 
cobran mucho y trabajan poco. 

En esta casa editorial no compartimos el ataque gratuito a la figura del Poder Legislativo, porque su participación 
es vital para el equilibrio de la República. No obstante, es preciso decir que los diputados tienen que dar 
constancia de su compromiso con la democracia y con las políticas de beneficio social real. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  

 
• El clima no tiene palabra 
• Alcalá insiste en el Senado 
• El adiós al Padre Vargas 
Aunque se tenía prevista la presencia de la presidenta del Sistema Nacional DIF Margarita Zavala de Calderón, 
el gobernador Rafael Moreno Valle y la señora Martha Erika Alonso, en el que fuera por varios años el municipio 
más pobre del país, finalmente no se pudo concretar. 

El traslado se haría en helicóptero, pero el mal tiempo impidió su llegada, sin embargo, el evento en aquél 
municipio de la Sierra Negra se llevó a cabo con el director del DIF en el estado y los apoyos se entregaron 
como se tenía previsto. 
Sin embargo el gobernador aprovechó la presencia de gente del Servicio de Administración y Enajenación de 
Bienes para negociar la deuda que cerca de 5 mil productores poblanos tienen con BANRURAL. 
Ni hablar, el clima no tiene palabra, pero al parecer no fue obstáculo para amarrar algunos apoyos extras. 
Muy activa anda la ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz para que ahora sí, nada ni nadie le quiten la 

oportunidad de pelear por una candidatura para el senado de la República. 
Aunque el tema, dice, de la reunión con el líder estatal de su partido el PRI fue la serie de actividades 
planeadas por la CNOP de la que es Secretaria General Adjunta a nivel nacional, la verdad es que de fondo el 
interés es el de ir abonando el camino para el Senado y ahora sí, dicen, irá con todo. 
NO solo los católicos de Puebla, sino varios poblanos en general lamentaron el deceso del Padre Humberto 
Vargas quien la mañana de ayer perdiera la vida a causa de un infarto. El Perpetuo Socorro, su casa, fue 

también el punto de reunión para su despedida y hasta donde se congregaron los cientos de personas que lo 
conocieron a lo largo de más de 30 años de su vida pastoral en Puebla. 
El propio arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa lo reconoció como un hombre culto y con gran vocación 
de servicio. Nadie puede olvidar su obra educativa con el colegio que fundó precisamente a espaldas del templo 
del Perpetuo Socorro y que da cabida desde el preescolar y hasta la primaria a menores de escasos recursos y 
a quienes brindó la oportunidad de estudiar. 
Precisamente ayer iniciaron los trabajos de la Pastoral Educativa aquí en Puebla y donde se reunirán por 3 días 

más de 90 obispos del país. 
CONFETI…muy reñida será la disputa presidencial para el próximo año, especialmente en el momento de elegir 

al candidato… o candidata, fue uno de los comentarios que se hicieron en la comida entre el Secretario General 
de Gobierno Fernando Manzanilla y el senador Humberto El Tigre, Aguilar Coronado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3671 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Alcalá, Doger y Zavala, los más viables en el PRI 

Anote usted los nombres de Javier López Zavala y Blanca Alcalá Ruiz, como los más viables para una candidatura 
al Senado por el PRI. 
Enrique Doger por el momento esperará a las elecciones intermedias para la presidencia municipal, pues es lo 
que realmente le interesa y vaya que puede recuperar la capital por el potencial de votos que representa. 
Ellos –los tres-, y nadie más, son los que tienen más posibilidades de ganar o por lo menos dar una batalla 
electoral digna ante la estructura gubernamental que comienza a formarse bajo las siglas del morenovallismo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/03/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3671
http://www.contraparteinformativa.com/
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Blanca Alcalá lleva ventaja por el potencial de votos que arrastra en las encuestas y por su condición de mujer. 
Lo demás son los de siempre: amenazan que quieren contender por una posición alta para negociar prebendas y 
que les entreguen  si acaso una diputación. Nombres como Alejandro Armenta, Fernando Morales, Valentín 
Meneses, Juan Manuel Vega Rayet, Víctor Giorgana, Jesús Morales, América Soto y otros más, se comenzarán a 

barajar de aquí en adelante. Ellos recibirán como premio de consolación una candidatura para una diputación. Es 
a lo que están acostumbrados. 
Los priistas tienen  la difícil tarea de ponerse una bolsa de hielo en la cabeza y analizar el nombre de quien 
realmente representa y garantiza la mayoría de los intereses del tricolor. 
Solo así podrán dar una digna batalla. 
Si sus intereses no giran en torno a la unidad del ex partidazo, entonces que se preparen por lo menos para 14 

años de morenovallismo. 
Cambios en el Capcee 

Finalmente la cordura ganó y el titular del CAPCEE Diego Corona, le dio las gracias a la mujer que traía 
alborotado el gallinero en el organismo. Me refiero a la bella Miriam, cuyas curvas son capaz de hacer perder la 
cabeza a más de uno. 
La mujer brutal o la brutal mujer ya no puso resistencia cuando le explicaron que eran  más fuertes los intereses 
económicos de Diego Corona, que sus lindas curvas. 

Pronto más detalles sobre las irregularidades de Diego Corona. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Me escribió Calderón  
Hace unos días, llegó a mi domicilio un sobre del SAT. Siempre, en esos casos, no sé bien porqué, pero 
todos nos ponemos nerviosos. Una comunicación del fisco suele ser, siempre, desagradable y molesta. 

Augura trámites, colas, corajes y, en general, un desembolso imprevisto. Sin embargo, hace poco tiempo, 

mi amiga Gina Rebollo lo publicó en Facebook… Me previno. No quería creerlo. Era verdad, una realidad 
impensable, un hecho insólito, algo totalmente inesperado.  
Al abrir el sobre, de esos cuyo contenido se encuentra en el sobre mismo, al doblarse la hoja de manera 
adecuada, me llevé una sorpresa increíble. Mientras el exterior seguía siendo del SAT, del Servicio de 
administración tributaria, de Hacienda, pues, el interior era de la Presidencia de la República, no de la 
sede del Ejecutivo, que es Palacio Nacional, pero sí de la residencia oficial de Los Pinos.  
Felipe Calderón Hinojosa, Presidente constitucional de los Estados Unidos Mexicanos se había tomado la 

molestia de mandarme una carta personalizada, a mí, humilde pecador y contribuyente muy a mi 
pesar. En el cuerpo de la misiva, el señor me agradecía por haber pagado a tiempo mis impuestos. 
También había todo un rollo sobre el desarrollo nacional y otros detalles que han de ser bien importantes para 
quién le importe.  
Claro está la carta está  impresa, es un facsímil y debió ser enviada a miles o millones de contribuyentes 
cumplidos (porque no les queda otra). Esto lo digo para que no se vaya a creer que el señor Presidente me 

mandó  una carta nomás a mí. No soy tan importante para el país ni para su Ejecutivo para tener derecho a 
una carta realmente personal. Es más, estoy seguro que don Felipe ni idea tiene que me mandó una 
carta. Ouch… Eso duele.  
Sin embargo, me puse a pensar (sí, a veces me sucede)… A alguien, si no es a Calderón, puede ser que a 
Cordero o, sencillamente a alguno de sus publirrelacionistas, se le ocurrió que, para levantarle el ánimo 
al pueblo no sería mala idea que el patrón le mandará una cartita de vez en cuando. Así, la plebe se siente 
valorizada, tomada en cuenta, parte de la vida nacional. El contribuyente siente que hizo algo por el 

desarrollo nacional, por el progreso de México.  
De hecho, el resultado, por lo menos para mí, fue totalmente contrario. ¿Qué no tienen cosas 
importantes que hacer en Presidencia y en Hacienda? ¿No tienen otras actividades que las de estar mandando 
cartitas pendejas a la gente? ¿No tienen mejores acciones en las cuales gastar mi dinero?  
Además, da la casualidad que, aunque envié mi declaración de impuestos “en tiempo y forma” (¿así se 
dice, verdad?) esta contenía una solicitud de reembolso… Mi empleador tuvo a bien retenerme más de lo 
debido (no es su culpa, sino la del SAT), entonces el fisco me quedó a deber. Y no cualquier cosa, tres mil y 

pico de morlacos… Evidentemente, no me han reembolsado. Eso sí, me mandan una cartita muy bonita para 

felicitarme y agradecerme.  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Sinceramente, ya no entiendo hacía donde vamos. Cincuenta mil muertos y el señor considera que va por 
el buen camino. Claro, nomás faltan unos cuantos millones para que nos quedemos sin población. Por 
más que se le pide, se le suplica que reconsidere, que piense en otras estrategias, necio, sigue como si fuera 
detentor de la única verdad, de la verdad divina.   

Mientras, para que se nos olviden los muertos, no nos demos cuenta de la inseguridad y vivamos 
tranquilos y en paz, nos manda cartas de agradecimiento porque cumplimos como buenos ciudadanos y 
pagamos nuestros impuestos. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42686-me-escribio-calderon-.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 

El SNTE y los malos ejemplos 
Y mientras la secretaría de Educación Pública (SEP) notificó ayer que para el ingreso de los alumnos al ciclo 
lectivo 2011-2012, no habrá cobro de inscripciones y las cuotas deben ser voluntarias, ―previo consenso con la 
mesa directiva de padres de familia, y de acuerdo al Proyecto de Necesidades (Proyecto N) que presentan los 
directores de las escuelas, los dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación hacen de las 
suyas cobrando plazas extras y colocando a sus favoritos en puestos estratégicos. 
El maestro Andrés García Coca, subsecretario de Educación Básica, informó que la instrucción del secretario Luis 

Maldonado es que las cuotas no deben condicionar el ingreso de los estudiantes a las escuelas y explicó que el 
Proyecto N incluye las necesidades prioritarias del plantel y debe ser presentado al término o al principio del 
periodo escolar, en asamblea con padres de familia, donde se hace el acuerdo para determinar el monto de la 
cuota, que siempre será voluntaria. 
Pero mientras hoy la SEP pretende transparentar con la publicación oficial de los maestros comisionados al SNTE 
y que cobran en las nóminas federales y estatales de los empleados públicos al servicio de la Educación, apareció 

publicado la semana pasada que la maestra Elba Esther Gordillo y su familia cobran sus sueldos en no más de 

una clave con montos que no rebasan los 25 mil pesos al mes cada uno de ellos ¿Usted cree posible dicha 
situación? Yo no y la realidad confirma como las dirigencias sindicales burlan las decisiones oficiales. 
Por ejemplo, tan sólo en Puebla hay maestros comisionados como Patricio Morán Márquez, coordinador general 
de negociaciones de la Sección 23, quien hoy sigue cobrando pagos retroactivos -producto de los favores en las 
negociaciones Sep-Snte de mayo 2010- por concepto de una plaza estatal, de nueva creación, que recibió de la 
Sep marinista con la clave de tiempo completo titular C (E781700.0000712), con clave de nómina 

0021ROS5227Z expediente 336827. 
El profesor empezó a recibir en la primera quincena del mes de febrero la cantidad liquida de 223 mil 336 pesos 
como parte del  pago retroactivo a junio de 2010, además el personaje cobra un cantidad de alrededor de 18 mil 
pesos quincenales como inspector de secundarias técnicas con el nivel C de carrera magisterial en una plaza 
federal. Con ello se hace evidente que los maestros comisionados al sindicato pueden rebasar el tope marcado 
por la líder nacional, como el caso de Patricio Moran que por una misma función sindical recibe dos sueldos que 
se aproximan a los 60 mil pesos mensuales, además de que cobra estímulos como si prestara servicios de 

educador en funciones, lo que no es cierto porque de ser así tendría que trabajar 80 horas a la semana a favor de 
la educación, porque son las que cobra. 

En estas condiciones el sexagenario grillo sindical de la 23 del SNTE, que recibe sueldo de maestro emérito, es un 
a ejemplo a seguir por parte del magisterio, porque a su edad no concursa por la plaza y sólo espera jubilarse 
con un jugoso salario y el hecho de poder heredar sus horas a algún familiar. Cabe preguntar ¿cuáles son los 
méritos de este superman del magisterio? 

La pista está en la mismísima transparencia ―ausente‖ y en el manejo de recursos presupuestales del sexenio 
marinista que pago muy buenos favores a sus operadores  Hoy día ¿cuántos casos hay como el de Patricio 
Moran? ¿La impunidad magisterial debe continuar? ¿Con sólo no pagar cuotas obligatorias de inscripción se hace 
Justicia? Las dirigencias del SNTE continúan con sus malos ejemplos, esos que tanto cobijaron el sexenio 
marinista y su operador en la educación, Darío Carmona. Por cierto ¿cuánto cobran al mes el ex secretario y su 
familia? 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
En el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores al Servicio del Estado de Puebla 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42686-me-escribio-calderon-.html
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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(ISSSTEP) sólo lo conocían como ―el contador‖, su nombre completo es Jaime Isidro Rosas Carrillo y fue a lo 
largo del sexenio marinista un operador voraz de los negocios del sector salud, al final fungió como el hombre de 
toda la confianza de Alfredo Arango, por algo será, en la secretaría del ramo. 
Ahora, es uno de los mayores implicados en las auditorias que realiza la Contraloría estatal y pronto lo será de la 

Auditoría Superior de la Federación. Durante su gestión en el periodo marinista de febrero del 2005 a enero 
2011, su situación económica se vio incrementada notablemente y ello no se refleja en sus declaraciones fiscales, 
por lo menos no las personales.  
Al empezar el sexenio declaró la propiedad de una vivienda en la Colonia Mayorazgo y posteriormente adquirió un 
terreno y construyó una lujosa residencia en el fraccionamiento ―La Vista‖, donde presume la adquisición de 
obras de arte.  

No sólo eso, tiene diversas inversiones con prestanombres en su natal Chiapas; compró vehículos, como 
Mercedez Benz y Mini Cooper equipados; y realizó constantes viajes a Estados Unidos y Europa en el periodo. 

Actualmente tiene un par de sociedades mercantiles para la comercialización de insumos a entidades 
gubernamentales con domicilio y alta notarial en el Distrito Federal, asociado con su exsecretario particular, 
Emilio Pérez Calderón, y Arturo Arango Bustamante. Su historia, junto con el enriquecimiento que consiguió al 
amparo del doctor Alfredo Arango, da para mucho, mucho, más.  
@ 

Izquierda Democrática Nacional (IDN) de Dolores Padierna y René Bejarano, es responsable del mitin que hoy 
celebrarán en San Martín Texmelucan para recibir a Andrés Manuel López Obrador a la cinco de la tarde en su 
ruta por lograr la candidatura presidencial de las izquierdas.  
El Movimiento de Organizaciones Populares que encabeza el dirigente regional Juan Garzón que aglutina 
ambulantes, tianguistas y grupos de apoyo a al Movimiento de Renovación Nacional pretende demostrar su 
fuerza en Texmelucan. Don José Agustín Ortiz Pinchetti, coordinador estatal de la gira, no quiere que nada se 
salga de cuadro y junto con el regidor de la capital, David Méndez Márquez, su fiel escudero y hombre de todas 

sus confianzas, preparan los eventos de San Martín Texmelucan y Tepeaca.  
Los dirigentes estatales del PT y Partido Movimiento Social, antes Convergencia, también están en la lista de los 

oradores, andan sumando a todos y dicen que no quieren perder la plaza a manos de los seguidores de Marcelo 
Ebrard.  Los pejes no ignoran que ya tienen competencia.  
@ 
Será en la segunda quincena de agosto cuando llegue a Puebla en una gira de trabajo el dirigente nacional del 

Partido Revolucionario Institucional, Humberto Moreira. Para entonces deberán estar en funciones la mayoría de 
los nuevos comités municipales, los representantes de la Fundación Colosio en casi 150 municipios y a punto 
todos los sectores partidistas.  Moreira se reunirá con empresarios, dueños de medios locales de comunicación, la 
estructura de su partido y sostendrá encuentros privados con el arzobispo Víctor Sánchez y pretende en su 
agenda entrevistarse con el rector Enrique Agüera. El priista viene con la seguridad de que encabeza el partido a 
vencer en el 2012. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 

Los 28 demandados por la PGJ  
Lo que en un principio parecía un pleito entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el empresario Ricardo 
Henaine Mezher por la posesión del predio de 18.7 hectáreas, se ha convertido en una bola de nieve que ha 
crecido y amenaza con salirse de control.  
Ahora sabemos que en medio de ese pleito está el Tec de Monterrey campus Puebla.  
Quizá sea el  más afectado porque su situación legal es similar al predio de Valle Fantástico y su destino debería 
ser el mismo.  

Es decir, si le quitan el predio a Ricardo Henaine, debe ocurrir lo mismo con el Tec.  
Pero en la demanda interpuesta por el procurador, Víctor Carrancá, también están incluidos los notarios Mario 
Alberto Montero Serrano, Rafael González Martínez, Humberto Barbosa López y  Mario Salazar Martínez. 
 Su situación también es delicada porque ellos legalizaron, lo que para el actual gobierno es irregular y deberán 
afrontar las consecuencias legales y civiles.  
Total que son 28 los ex funcionarios, notarios, universidades, empresas y bancos los que están incluidos en  
la demanda.  

Aquí conozca a todos:  

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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1.- Fundación Alejo Peralta. 
2.- Instituto Poblano del Deporte. 
3.- Asociación Mexicana para la Difusión y Fomento del Deporte. 
4.- BBVA Bancomer. 

5.- Mario Alberto Montero Serrano, notario público número 2. 
6.- Rafael González Martínez, notario público número 31. 
7.- Humberto Barbosa López, notario público número 55. 
8.- Mario Salazar Martínez, notario público número 42. 
9.- Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey campus Puebla. 
10.- Inmobiliaria HENA S.A. de C.V. 

11.- Promotora y Desarrollo de Espectáculos Inteligentes S.A. de C.V. 
12.- Carlos Meza Viveros. 

13.- Blanca Alcalá Ruiz. 
14.- Rubén Cuevas Plancarte. 
15.- Eduardo Macip Zúñiga. 
16.- Carlos Arredondo Contreras 
17.- Francisco Bárcena Compean. 

18.- Héctor Jiménez y Meneses. 
19.- Carlos Palafox Vázquez 
20.- Javier López Zavala. 
21.- Gerardo Pérez Salazar. 
22.- Víctor Manuel Sánchez Ruiz. 
23.- Javier García Ramírez. 
24.- Chavero Chávez Hermanos S.A. de C.V. 

25.- Show Chavero Chávez Hermanos S.A. de C.V. 
26.- Prodein Comercial S.A. de C.V. 

27.- Grupo de Mantenimiento de Giros Comerciales Internacionales S.A. de C.V. 
28.- Corporativo CIE 
** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15853:los-28-demandados-por-la-

pgj&Itemid=137 
 

 
 
(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
De partidos, a trajes a la medida  
Sobre el cambio, la mutación que experimentó el ex partido Convergencia para ser a partir de la semana pasada 
un ―Movimiento Ciudadano‖, se pueden decir varias cosas. Podríamos comenzar con el símbolo utilizado: el 
águila juarista, un emblema que la verdad de las cosas me agrada sobremanera, por el simple hecho de que 

tiene un profundo significado histórico y cultural, y es capaz de despertar más orgullo que el símbolo oficial del 

águila agachada devorando la serpiente. 
Pero más allá de los símbolos, hablando de los contenidos está muy claro y todos lo han comentado ya, que la 
desaparición de Convergencia y el nacimiento del Movimiento Ciudadano es por así decirlo, la confección de un 
traje a la medida para Andrés Manuel López Obrador, quien nuevamente buscará la Presidencia de la República 
y requiere de un brazo político ―formal‖, con la personalidad jurídica y patrimonio propios que hacen falta para 
competir en la madre de todas las elecciones nacionales. 

Y esta mutación también refleja que los lopezobradoristas tienen presente un hecho fundamental: los 
ciudadanos tienen en el peor de los conceptos a los institutos políticos, tanto que la sola palabra ―partido‖ causa 
escozor y desconfianza, así que la primera estrategia ha sido desaparecer el término, aunque en los hechos el 
Movimiento Ciudadano también tiene una estructura jerárquica y goza de prerrogativas públicas (dinero del 
erario) para hacer campaña. 
Pero no sólo López Obrador tiene un traje a la medida. Enrique Peña trae puesto desde hace mucho un PRI 

servil, y lo combina con accesorios exclusivos muy llamativos marca Televisa. En el PAN, quien sea candidato 
presidencial podrá escoger entre un austero traje formal confeccionado por las familias custodias, o una 
combinación más casual y dinámica propuesta por las corrientes progresistas del partido. Y en el PRD la realidad 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15853:los-28-demandados-por-la-pgj&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15853:los-28-demandados-por-la-pgj&Itemid=137
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es que Marcelo Ebrard parece condenado a vestirse con puros retazos, pedazos que contrastan y no combinan 
pese a haber salido de la misma fábrica. 
¿Por qué tanto escándalo ante esta maniobra para que López Obrador funde su próxima campaña electoral? Ya 
todos sabemos que el Movimiento no es precisamente ciudadano y que sí es un partido, aunque le cambien el 

nombre. Pero hay muchas otras simulaciones y más descaradas, como las consultas a las bases o las asambleas 
pre fabricadas en otros partidos, cuyo guión ya está escrito. 
Eso sí, los liderazgos locales del Movimiento Ciudadano lopezobradorista, léase José Juan Espinosa y su 
activismo extrañamente encauzado, son harina de otro costal. 
*** 
A nadie le gusta que le toquen su casa. Una vivienda es sinónimo de patrimonio y certidumbre, por no hablar de 

todos los factores emocionales que acompañan una propiedad. Por eso se entiende el malestar de los vecinos de 
la colonia 20 de Noviembre, cuyas casas tendrán que ser prácticamente demolidas para la construcción del 

puente de la prolongación 11 Norte construido por el Gobierno del Estado, y que forma parte del proyecto para 
comunicar esta zona con la vía corta a Tlaxcala. 
Pero hay dos realidades que no se pueden ignorar en este caso. La primera, es que en el rumbo donde se están 
realizando las obras es muy visible el deterioro provocado por años de abandono, luego de que casi todos los 
proyectos urbanos se han enfocado al sur de la capital. Baches, inseguridad, vagancia, desorden comercial y 

falta de cumplimiento en el pago de los servicios públicos, son características de la zona norte. Vale la pena 
pensar que la introducción de nuevas vialidades puede reorientar los esfuerzos de las autoridades hacia colonias 
en franca caída como ésta. 
La otra realidad, es que las calles de Puebla le quedan cada vez más chicas a las necesidades de la capital. 
Quien tenga memoria para recordar, tendrá presente el trauma que experimentaron los vecinos de la 31 
Poniente cuando hace casi veinte años tuvieron que demolerse muchas casas para ampliar la vialidad, proceso 
que también sufrieron los vecinos de la 11 Sur desde el Panteón Municipal hasta Mayorazgo. Pero hoy no se 

concibe aquel rumbo de la capital con calles reducidas. 
Tarde o temprano tendrán que tomarse decisiones similares en otras vialidades, como el Bulevar Xonacatepec 

en el tramo de Amalucan; o incluso la propia 25 Poniente. Hoy son las calles de la Colonia 20 de Noviembre las 
afectadas, pero no se podía postergar más el desarrollo para la zona norte de la Angelópolis. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110211&articulo=Fuerte%20y%20Claro 
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